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INTRODUCTION 

 
Après avoir prêché le retour imminent de Jésus pendant plus de 170 ans, son 

retard continuel de son arrivée suscite une crise de crédibilité et un dilemme pour les 

croyants du Message des trois anges. Nous avons signalé les nombreux signes dans le 

monde marquant l’accomplissement des prophéties bibliques concernant la fin des temps. 

Lorsque la première bombe atomique fut larguée sur Hiroshima et Nagasaki, nos chaires 

ont sonné et annoncé que la fin de ce monde était proche. Le Christ allait revenir bientôt 

pour supprimer ceux qui détruisaient la Terre. Cela s’est passé il y a plus de soixante-dix 

ans et nous sommes toujours là. 

 
Quelle est la raison de ce retard ? Avons-nous besoins de davantage de calamités, 

de guerres ou de crimes dans ce monde ? C’est difficile à croire. C’est notre manque de 

préparation à l’arrivée du Christ qui provoque ce délai. 

 
Dans cet ouvrage, nous allons chercher la raison pour laquelle nous sommes 

toujours là. Ce n’est certainement pas parce que le Christ n’a pas de fervents disciples sur 

Terre. Il ne fait aucun doute que le Christ dispose de ses « sept mille hommes » en Israël 

aujourd’hui, qui cherchent avec sincérité à se préparer pour sa venue. Alors, quel est le 

problème ? L’inspiration indique que cela tient à notre compréhension limitée de la 

grande vérité qui fournit la raison de notre existence en tant qu’église. Cette vérité, c’est 

Daniel 8:14. Le message du Seigneur nous dit que cette vérité, telle que développée dans 

le Message des trois anges, est le message le plus solennel, le plus important jamais 

transmis aux mortels. Ce message transcende même les glorieux messages délivrés par 

l’apôtre Paul et les autres apôtres. Consultez 9 Témoignages, p.19. 

 
La grande controverse, p.409 et 423, nous dit que « Les Saintes Écritures qui, entre 

toutes, ont été à la fois la fondation et le pilier central de la foi Adventiste, contenait la 

déclaration : « Dans deux mille trois cents jours, le sanctuaire sera purifié ». « Le sujet du 

sanctuaire était la clé qui permettait de résoudre l’énigme de la déception de 1844. Il a révélé un 

système complet de vérités, connecté et harmonieux, démontrant que la main de Dieu avait dirigé 

le grand mouvement Adventiste et révélant les devoirs actuels alors qu’il a mis en lumière la 

position et le travail de son Peuple ». Et, on nous dit également que « Dieu a confié à son 

Peuple un travail à accomplir 
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sur Terre. Le message du troisième ange allait être donné, l’esprit des croyants 
 

allait être guidé vers le sanctuaire céleste, où le Christ était entré pour accomplir l’expiation en 

faveur de son Peuple. » Évangélisme p.695. 

 

Qu’y a-t-il dans Daniel 8:14 que nous n’avons pas saisi ? Comment une meilleure 

compréhension de cette vérité nous préparera-t-elle, en tant qu’individus et entant 

qu’église, à la fin du temps de grâce et à la seconde venue du Christ ? On nous dit dans 

les 5 témoignages, p.575, que « Nous devons tous devenir plus intelligents au regard de 
 
l’œuvre d’expiation, qui est qui est actuellement accomplie dans le sanctuaire céleste. Lorsque 
 

cette grande vérité sera perçue et comprise, tous ceux qui la détiendront travailleront en 

harmonie avec le Christ pour préparer un peuple à se tenir debout au grand jour de Dieu 

et leurs efforts seront couronnés de succès ». Ainsi, par déduction, nous pouvons dire que 

la raison pour laquelle nous, en tant que peuple, n’avons pas été préparés pour les 

événements de la fin des temps et pour la venue du Christ, c’est que cette grande vérité 

n’a pas été clairement perçue et comprise. 

 

Tant que nous n’aurons pas bien compris cette grande vérité et coopéré avec le 

Christ dans son œuvre de purification du sanctuaire, dix milliers d’efforts 

d’évangélisation et des centaines de milliers de baptêmes, tout merveilleux et importants 

qu’ils aient pu être, ne ramèneront pas le Christ sur Terre pour la rédemption de son 

Peuple. Qu’est-ce qui doit donc être fait ? Notez ce qui suit : « Nous ne sommes pas appelés à 

adorer et à servir Dieu selon les moyens utilisés autrefois. Aujourd’hui, Dieu exige un service de 

qualité supérieure à tout ce qui fut autrefois. Il requiert l’amélioration des dons célestes. Il nous a 

placés dans une position qui réclame de nous de meilleures choses que celles qui ont pu exister 

autrefois. L’Église en sommeil doit être réveillée de sa léthargie spirituelle, afin d’accomplir les 

importants devoirs qui sont restés inachevés. Le peuple n’est pas entré dans le lieu saint où Jésus 

est allé pour réaliser l’expiation des péchés de ses enfants. Nous avons besoin du Saint-Esprit pour 

comprendre les vérités de ce temps, mais il existe une véritable sécheresse spirituelle au sein 
 
de ces églises et nous nous sommes habitués à nous satisfaire facilement de notre 
 

position vis-à-vis de Dieu. Nous prétendons que nous sommes riches, que nous avons amassé des 

biens et que nous n’avons besoin de rien, alors que nous sommes pauvres, pitoyables, misérables et 

aveugles, . . ». RH, 25 février 1890 

 

récompense éternelle. Répondrons-nous, nous qui vivons cette dernière heure, 
 

à l’appel de Dieu nous invitant à devenir cet « homme qui a la charge » afin 

qu’il puisse mettre fin à la domination de Satan ? Et, l’expérience de la dernière 

génération de la Terre s’étendra bien au-delà de ce monde. Le témoin né pour 

le Christ par la grandeur de la rédemption accordée aux pécheurs perdus se 

répercutera à travers les âges sans fin de l’éternité. Le passage suivant est 

extrait d’Inspiration. 
 

« Pourquoi a-t-il été permis que la grande controverse dure à 

travers tous les temps ? Pourquoi l’existence de Satan n’a-t-elle pas été 

supprimée dès le premier instant de sa rébellion ? C’est afin que 

l’univers puisse être convaincu de la justice de Dieu dans sa façon 

d’agir à l’égard du mal ; c’est afin que le péché reçoive une 

condamnation éternelle. 
 

Dans le plan de la rédemption, il y a des hauteurs et des 

profondeurs dont l’éternité ne pourra épuiser la découverte, des 

merveilles dans lesquelles les anges désirent plonger leur regard. 

Seuls les rachetés, parmi tous les êtres créés, ont connu dans leur 

propre expérience le conflit réel avec le péché ; ils ont œuvré avec le 

Christ, et, d’une manière que même les anges ne pouvaient 

expérimenter, ils sont entrés dans l’intimité de ses souffrances. 

Pensez-vous qu’ils n’auront aucun témoignage qui soit de nature à 

enrichir la science de la rédemption, rien à apporter qui ne soit de 

quelque valeur pour les êtres qui n’ont pas péché ? 
 

« Dans son palais, tous s’écrient : Gloire ! » (Psaume 29:9) et le chant 

que les rachetés entonneront, le chant de leur expérience, exaltera la 

gloire de Dieu : 
 

« Tes œuvres sont grandes et admirables, Seigneur Dieu tout-puissant ! 
 

Tes voies sont justes et véritables, roi des nations. Qui ne craindrait, 

Seigneur, et ne glorifierait ton nom ? Car seul tu es saint » Révélation 

15:3, 4, R.V. 
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Que ce serait-il passé si les hommes n’avaient jamais commis aucune 
 

transgression vis-à-vis de Dieu ? On nous dit dans RH 24 fév. 1874 que « Après 

que Dieu a eu pourvu au bonheur de l’homme et satisfait chacun de ses désirs, 

il a voulu tester la loyauté d’Adam. Si le saint couple était obéissant, la race 

humaine, après un certain temps, serait traitée à égalité avec les anges. » 
 

La capacité de s’élever vers une sphère supérieure était un trait unique 

spécifique à la race humaine. Nulle part on ne peut lire que des anges , fidèles 

et loyaux, se soient élevés vers une sphère supérieure à celle des anges. De 

même, nulle part on ne peut lire que des êtres humains non déchus d’autres 

mondes se soient élevés vers la sphère des anges. Pourquoi Dieu a-t-il créé 

l’homme ainsi ? Si la race humaine devait coopérer avec son Créateur dans 

l’exécution de ses plans, son expérience aurait prouvé la fausseté des 

allégations de Lucifer selon lesquelles l’obéissance à la loi introduit 

l’asservissement et limite la possibilité d’élévation de l’existence. 
 

Cependant, comme le dernier coureur d’une course de relais, nous 

sommes appelés à bénéficier du grand privilège de protéger toute l’équipe des 

coureurs qui sont partis avant nous. Les grands héros de la foi qui ont 

courageusement couru, même au prix d’être lapidés et torturés sans que leur 

fidélité ne ploie, s’en remettent au dernier coureur de la course cosmique pour 

réaliser une dernière course parfaite, sans commettre d’erreur, sans trébucher. 

Cela ne sera pas possible sans la grâce spéciale que le Christ attend de lui 

donner à la fin de son ministère dans le sanctuaire céleste. 
 

Depuis plus de 170 ans, le Christ attend d’amener son peuple à la perfection 
 

par son ministère spécial dans le lieu très saint. Tous les saints endormis attendent dans 

leur tombe que la dernière génération atteigne la perfection, pour que « l’homme qui a la 

charge » vienne sur la dernière scène du monde et conduise le bouc émissaire à son lieu de 

destruction ultime afin qu’ils puissent se lever et se diriger vers leur 

 

CHAPITRE UN 
 

LE TEMPLE : UNE LEÇON DE CHOSES 
 

« Car c’est nous qui sommes le temple du Dieu vivant. » 2 Corinthiens 6:16 

 

Le temple de Jérusalem a été conçu comme une leçon de choses pour le 

peuple de Dieu. Quand Dieu a ordonné à Moïse de construire le premier 

tabernacle, il lui a donné un modèle du Sanctuaire céleste. Tout ce qui se 

rapportait au sanctuaire, qu’il s’agisse de son mobilier ou de sa disposition, ou 

encore des services effectués tout au long de l’année, tout a été réalisé d’après 

le Sanctuaire céleste. Alors que Moïse allait commencer la construction du 

tabernacle, Dieu lui a ordonné, « Aie soin de tout faire d’après le modèle que tu as 

vu sur la montagne », Hébreux 8:5. Et, c’est en observant ce qui s’est 
 

passé dans le tabernacle terrestre que nous disposons d’une vision claire de 
 

ce qui se passe dans le Sanctuaire céleste. « Tout ce qui a été effectué dans le service 

du sanctuaire terrestre est réalisé dans le service du Sanctuaire céleste. » La grande 

controverse, p.420. 

 

Lorsque Jésus a purifié le temple, il a révélé quelque chose qui a une 

profonde signification « En purifiant le temple des vendeurs et des acheteurs du 

monde, Jésus a annoncé sa mission de purification du cœur de la souillure du péché, des 

désirs terrestres, des convoitises égoïstes, des mauvaises habitudes, qui corrompent 

l’âme ». Desire of Ages, p.161. C’est là tout l’objet des services du sanctuaire. Il 

s’agit d’un processus de purification des péchés permanent qui se déroule 

toute l’année et qui se termine par la purification du sanctuaire lui-même, le 

grand jour de l’expiation. 

 

Il existe également une profonde signification au fait que le temple a été 

purifié deux fois, une fois au début de son ministère et 
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Et une autre fois à la fin de son ministère. Cela présente un parallèle spécial 
 

avec ce que le Christ fait dans le cadre de son ministère dans le Sanctuaire 

céleste, comme nous le verrons. Ce transfert du péché du pêcheur vers le 

sanctuaire terrestre souille le sanctuaire. C’est pourquoi, il y avait un jour 

spécial en Israël, le jour de l’expiation, où le sanctuaire était purifié de tous les 

péchés accumulés au cours de l’année. « Et il fera une expiation pour le lieu saint, 

en raison de l’impureté des enfants d’Israël et de leurs transgressions dans tous leurs 

péchés : et il fera de même pour le tabernacle de la congrégation, qui est établie parmi 

eux, au milieu de leurs souillures. » Lévitique 16:16. De la même façon, le 

sanctuaire céleste a aussi été souillé par les péchés qui y ont été transférés, et 

Dieu a fixé un jour, indiqué dans Daniel 8:14, où le sanctuaire céleste doit être 

purifié. 
 

LES TROIS TEMPLES DE DIEU 

 

Jusque-là, nous avons seulement abordé certains faits de base 

concernant le service du sanctuaire, tant pour celui qui est terrestre que pour le 

prototype céleste. Chaque personne étudiant la Bible doit bien connaître le 

service de base du sanctuaire. Mais, nous n’avons considéré que deux 

sanctuaires, le sanctuaire terrestre et le sanctuaire céleste. Pourtant, la Bible 

évoque trois sanctuaires. Et, le troisième, est en fait le plus significatif d’entre 

tous. Paul a reconnu l’importance du troisième sanctuaire lorsqu’il a écrit, « Et 

quel accord y a-t-il entre le temple de Dieu et les idoles ? Car nous sommes le temple du 

Dieu vivant. Comme Dieu l’a dit, J’habiterai et je marcherai au milieu d’eux. Je serai 

leur Dieu et ils seront mon peuple. » 2 Corinthiens 6:16. Ici, Paul fait référence à 

Exode 25:8 qui dit, « Et ils me feront un sanctuaire et j’habiterai au milieu d’eux. ». 

L’église du reste fidèle a été sollicitée pour répondre à toutes les 

questions que se posent les hommes qui n’ont pas péché. Le message du 

troisième ange doit permettre la constitution des 144 000 par lesquels le Christ 

fera la démonstration que les pécheurs entièrement rachetés seront 

éternellement protégés et ne contamineront pas de nouveau l’univers avec le 

virus du péché. 
 

La sécurité et la stabilité de l’univers dépendent d’une démonstration 

visible que le caractère de Dieu et ses lois sont saints, justes et bons, et propices 

à la plus haute élévation de l’être. L’univers ne sera pas protégé d’une autre 

défection tant que tous les êtres intelligents n’auront pas été convaincus de la 

bonté et de la justice du caractère et des lois de Dieu. 

 

Lucifer a soulevé de nombreuses questions et doutes concernant le 

caractère de Dieu et les lois de son gouvernement. Sa rébellion s’est répandue 

dans tout l’univers. Avec un tiers des anges et la vaste majorité des êtres 

humains soutenant ses accusations, ses allégations ont gagné un peu de 

vraisemblance. 
 

Dieu a créé la race humaine pour répondre aux allégations de Satan. 

Malheureusement, le père de notre race a accepté le sophisme de Lucifer, en 

parlant depuis l’arbre de la connaissance du bien et du mal et en étayant ainsi 

les accusations de l’imposteur de l’arche. 
 

La chute de la race humaine a été source d’une grande déception pour 

Dieu, pourtant il n’a pas abandonné son objectif de demander la collaboration 

des hommes pour défendre son caractère et ses lois, bien que cette tâche soit 

devenue infiniment plus difficile. Il accomplira par le biais des hommes déchus 

ce qu’il avait l’intention de faire avec les hommes non déchus. Dieu a déclaré 

sa foi dans l’humanité par l’intermédiaire du prophète Ésaïe, en disant « Le 

peuple que je me suis formé Publiera mes louanges. » Ésaïe 43:21. 
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pour les transgressions des hommes. La question de savoir si la sécurité 
 

éternelle de l’univers est possible avec des pécheurs totalement rachetés qui 

occupent des positions honorifiques dans le royaume des cieux n’a pas encore 

trouvé de réponse. Les plus illustres des héros de la foi, comme Abraham, 

Moïse, Élie et d’autres n’ont pas réussi à faire la preuve d’une sécurité contre 

une nouvelle chute. Ils ont tous eu besoin d’un intercesseur au cours de leur 

séjour sur Terre. Du fait de cette réalité, l’univers céleste est plus concerné par 

le fait de savoir si les pécheurs rachetés peuvent être prémunis dans les cieux 

contre tout nouveau péché, comme cela s’est passé au cours de leur expérience 

terrestre. 
 

De plus, le Christ a fait d’autres grandes promesses aux pécheurs 

rachetés qui pourraient inquiéter l’univers fidèle. Lors du jugement, on nous 

dit que « le divin intercesseur demande que tous ceux qui ont vaincu par la foi en son 

sang reçoivent le pardon de leurs transgressions, que la demeure édénique leur soit 

rendue, et qu’ils soient couronnés en qualité de cohéritiers de « l’ancienne 

domination ». Il requiert en faveur de son peuple non seulement un acquittement 

total, mais une part à sa gloire et une place sur son trône. » La grande 

controverse, p. 484. 
 

Placer les pécheurs, qui se sont rachetés après s’être rebellé une fois 

contre Dieu et les lois de son gouvernement, à de si hautes positions de 

puissance et d’autorité, comme pour qu’ils deviennent les cohéritiers avec le 

Christ et occupent une place avec lui sur son trône pourrait sembler être une 

dangereuse proposition. C’était la haute position que Lucifer aspirait à 

atteindre, mais cet honneur lui a été refusé. Quelle assurance aurait les anciens 

rebelles de ne pas le redevenir ? 
 

C’est un énorme problème qui concerne la sécurité future de l’univers. 

Dieu a promis que la détresse n’apparaîtrait pas une seconde fois. Les êtres qui 

n’ont pas péché se fient au Christ pour qu’il assure que cela ne se produira plus 

jamais. Dans le même temps, le Christ n’ôtera pas la liberté de choisir à un 

quelconque être intelligent. 

 

L’esprit de la prophétie regorge de passages qui évoquent 
 

l’importance du temple humain en tant que sanctuaire où habite Dieu. Desire 

of Ages contient ce magnifique commentaire. « Depuis les âges éternels, le dessein 

de Dieu était que chaque être créé, du séraphin saint et éclatant à l’homme, devait être 

un temple où habiterait le Créateur. En raison du péché, l’humanité a cessé d’être un 

temple pour Dieu. Assombri et souillé par le démon, le cœur de l’homme ne révélait 

plus la gloire du Divin. Mais, par l’incarnation du Fils de Dieu, le dessein du Ciel se 

réalise. Dieu habite parmi les hommes et à l’aide de la grâce salvatrice, le cœur de 

l’homme redevient son temple. Dieu a voulu que le temple de Jérusalem soit un témoin 

permanent de la grande destinée qui s’offre à chaque âme » Desire of Ages p.161. 

Nous pouvons voir, à partir de ces passages, que le sanctuaire terrestre et le 

sanctuaire céleste ont été érigés en vue d’être une représentation visible du 

temple humain où Dieu souhaite élire sa demeure. 

 

La disposition du sanctuaire et ses services ont été élaborés par Dieu 

lui-même. Il est simple dans sa conception pourtant, seule une infinie sagesse a 

pu concevoir un modèle si simple qui illustre si clairement les différents 

composants du temple vivant, ainsi que la façon dont Dieu travaille dans ce 

temple pour amener l’âme à une expiation complète auprès de Lui. 

 

Les parallèles entre le temple humain et le sanctuaire construit par 

Moïse sont véritablement remarquables. Le sanctuaire a été conçu avec une 

cour extérieure et un sanctuaire intérieur. Donc, dans le temple vivant, il y a un 

homme extérieur et un homme intérieur. Paul y a fait référence quand il a 

écrit : « Et lors même que l’homme extérieur se détruit, l’homme intérieur se renouvelle 

de jour en jour. » 2 Corinthiens 4:16. De même, dans Éphésiens, il parle d’être 

« fortifié par son Esprit en l’homme intérieur ». La même analogie est utilisée dans 

ce qui suit : 
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 « Nous devons atteindre un standard plus élevé. La vérité ne doit pas être  
 

conservée dans la cour extérieure. Amenons ses principes dans le sanctuaire intérieur 

de l’âme. » Review and Herald, 7 janvier 1902. 

 

Nous sommes l’œuvre de Dieu et il dit qu’il « nous a faits épouvantablement et 

merveilleusement ». Il a préparé cette habitation vivante pour l’esprit. Elle est 

curieusement façonnée, c’est un temple que le Seigneur lui-même a aménagé pour son 

Saint Esprit intérieur », Fundamentals of 
 

Christian Education p.426-427. Tous les organes du corps, les os, les nerfs, les 

muscles, le cerveau, forment la cour extérieure, l’homme physique. 
 

LE SANCTUAIRE INTÉRIEUR 
 

La cour extérieure représente la partie physique de l’homme, la partie qui 
 

Peut être vue et touchée. Le sanctuaire intérieur, avec ses deux 
 

appartements, représente l’homme intérieur, la partie spirituelle de l’homme 

qui ne peut être ni vue, ni touchée physiquement. Il existe plusieurs synonymes 

utilisés par l’inspiration pour décrire l’homme intérieur. Des termes comme 

cœur, esprit ou âme sont couramment utilisés. Voici donc le terme esprit. Tous 

ces noms décrivent les composants invisibles qui constituent l’homme intérieur 

avec son individualité et son caractère. De la même façon qu’il y a deux 

appartements dans le sanctuaire intérieur, il y a deux parties dans l’homme 

intérieur. Dans le sanctuaire littéral, le ministère quotidien impliquait la cour 

extérieure et le premier appartement. Les prêtres allaient toujours dans le 

premier appartement, mais seulement une fois par an, le Grand Prêtre entrait 

dans le second appartement. (Consultez Hébreux 9:6.) 

 

L’analogie de l’esprit humain et des deux appartements du sanctuaire 

est très remarquable. Comme le premier appartement était un lieu d’activité 

quotidienne occupé par les prêtres, nos activités quotidiennes impliquent notre 

esprit conscient, car nous réfléchissons et planifions consciemment nos 

offerte par le Christ au Calvaire et totalement appliquée dans son 
 

ministère dans le lieu très saint, le syndrome du péché était mis à mal. Les rôles 

sont inversés. Satan se trouve maintenant lié à l’homme qui a la charge qui le 

conduit vers son ultime destruction. Satan « s’arrête comme devant une forteresse 

que ne peuvent ébranler ni ses arguments fallacieux, ni ses illusions trompeuses. Elles 

sont pour lui un mystère incompréhensible. » Témoignage pour l’église, p. 18. 

 

L’un des grands problèmes dans l’univers depuis l’arrivée du péché est 

la mise en œuvre d’une sécurité éternelle face à une nouvelle récurrence du 

péché. La rédemption dont le Christ a si généreusement fait don protège-t-elle 

les pécheurs qui se sont rachetés de pécher de nouveau ? Nous savons que le 

Christ est venu parmi les hommes déchus pour prouver que ceux qui vivent 

avec une nature humaine déchue peuvent, par la force et la grâce que leur 

donne le Saint-Esprit, parfaitement respecter les commandements de Dieu. 

Mais qu’en est-il de ceux qui ont péché une fois ? Les pêcheurs qui se sont 

repentis et ont abandonné leurs péchés peuvent-ils toujours respecter la loi de 

Dieu aussi parfaitement que Jésus l’a fait lorsqu’il était parmi les hommes ? La 

réponse est pas tant que le Christ n’a pas achevé son œuvre d’expiation dans le 

lieu très saint. Quand un homme a péché, sa nature spirituelle devient 

tellement dépravée qu’il ne peut plus présenter une offrande parfaite 

d’obéissance. Il est alors devenu un canal humain corrompu qui souille même 

les bonnes choses qu’il a pu faire. Il était vêtu de vêtements sales, portait les 

cicatrices d’une conscience blessée, le souvenir des péchés passés qui sont écrits 

à l’aide d’un burin de fer et d’une pointe en diamant sur les tables de son cœur. 

Consultez Jérémie 17:1 et le livre SAF, p.39-41. 
 

J 

Jésus n’a pas connu de défaillance spirituelle lorsqu’il vivait parmi les 

hommes. Il n’a pas pu démontrer si un pécheur qui s’était racheté pouvait être 

assuré de ne jamais plus pécher. Pour cela, il lui faudrait devenir pécheur et 

cela le disqualifierai en tant qu’Agneau immaculé pour payer le tribut exigé 
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ne peut pas être respectée serait vérifiée et le plan de rédemption 
 

serait un échec. 

 

La Bible compare notre passage dans ce monde à une course. Hébreux 

12:1 nous invite à « courir avec persévérance dans la carrière qui nous est ouverte. »  

L’homme qui a la charge est comme le dernier coureur dans une course de 

relais par équipe aux Jeux Olympiques. Il doit être le coureur le plus rapide de 

l’équipe. (Dans EW p. 67, le reste fidèle du dernier jour est invité à « parcourir 

rapidement » et à apprendre en quelques mois ce que d’autres ont appris en 

plusieurs années.) Il a la responsabilité de reprendre le terrain perdu ou de 

préserver l’avance prise par les précédents coureurs. Toute l’équipe compte sur 

lui pour parcourir les derniers mètres de la course sans trébucher ni laisser 

tomber le relais. S’il échoue et perd la course, toute l’équipe perd avec lui. De la 

même façon, si « l’homme qui a la charge » ne parvient pas à maintenir 

fermement le bouc émissaire, « Israël perdra sa vie ». Tous depuis la chute 

d’Adam seraient perdus. 

 

Ce serait une grande humiliation pour le prince de ce monde qui « faisait 

trembler la terre, Qui ébranlait les royaumes » (Ésaïe 14:16) de se trouver lié et 

écarté de son royaume par la génération la plus faible vivant à la fin du temps. 

Dieu a fait de grandes promesses à son peuple qui seront pleinement 

accomplies au cours de ces derniers jours. Par la bouche d’Ésaïe, il a déclaré : 

« Ils retiendront captifs ceux qui les avaient faits captifs, Et ils domineront sur 

leurs oppresseurs. . . Celui qui, dans sa fureur, frappait les peuples, Par des coups sans 

relâche, Celui qui dans sa colère subjuguait les nations, est poursuivi sans 

ménagement. » Ésaïe 14:2 & 6. 
 

Pendant 6000 ans, Satan et ses anges ont fait captif le peuple de Dieu 
 

en l’encourageant à pécher, en le transformant en serviteur du mal 
 

et de son royaume des ténèbres. Et Satan était, depuis le début, convaincu 

qu’il devait en être ainsi. Seulement, maintenant, avec l’accomplissement de 

la rédemption 

 

routines quotidiennes. Dans le second appartement du sanctuaire céleste, se 

trouvent les registres dans lesquels figurent toutes les pensées et les actions de 

chaque individu vivant sur Terre. Toutes les bonnes actions et les péchés sont 

précisément décrits dans ces registres. De la même façon, toutes nos pensées et 

tous nos actes avec les sentiments et émotions associés sont enregistrés dans le 

sanctuaire intérieur de l’âme. Il est possible que nous ne pensions pas 

consciemment à toutes ces choses, mais elles sont présentes dans la banque de 

notre mémoire et influencent notre comportement. C’est le subconscient, la 

grande bibliothèque de l’individu, qui est lui-même l’auteur de tous les livres. 

Son caractère est révélé par ce qui est stocké dans sa bibliothèque personnelle, 

car le caractère est la somme totale de toutes les pensées et de tous les 

sentiments d’un individu. (Consultez 5 Témoignages, p.310.) 
 

Compte tenu de l’analogie entre le temple que le Christ a purifié au 

début et à la fin de son ministère et du temple humain évoqué par Paul, nous 

considérerons plusieurs prémisses concernant l’importance des deux 

purifications du temple. Tout ce que Dieu a fait a de l’importance. Et, tout ce 

qui a été fait dans le sanctuaire avait de l’importance. 
 

« Dans toutes choses, Dieu a souhaité que son Peuple lise son dessein pour l’âme de 

l’homme ». Éducation p.36. 
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CHAPITRE DEUX 
 

DEUX PURIFICATIONS DU TEMPLE 

 

Dans les services du sanctuaire accomplis dans l’ancien Israël, figuraient 

deux purifications distinctes accomplies pour le peuple. Lévitique 4 et 5 décrit 

la façon dont le pêcheur était purifié de son péché par les offrandes 

quotidiennes pour les péchés présentées au tabernacle. Il fallait placer les mains 
 

sur la tête de la victime et il confessait 
 

les péchés qu’il avait commis. Ensuite, de ses propres mains, il tranchait la 

gorge de l’animal et le prêtre récupérait du sang et le transportait à l’intérieur 

du sanctuaire et l’aspergeait en face du voile derrière lequel se trouvait la loi 

enfreinte par le pécheur. Ainsi, le péché était transféré du pécheur au 

sanctuaire et le pécheur était purifié de sa faute. Tous les péchés confessés dans 

le tabernacle se terminaient dans le sanctuaire, que ce soit directement ou 

parfois indirectement, lorsque le prêtre mangeait la chair du sacrifice. Puis, à la 

fin de l’année, une autre purification avait lieu le jour de l’expiation. Cette 

purification était différente de celle accomplie dans le cadre du ministère 

quotidien et se déroulait dans le deuxième appartement. Mais, cela soulève 

certaines questions qui exigent des réponses détaillées. 

 

Si le pécheur repentant était purifié par le sang de l’offrande sacrificielle 

pour les péchés lors du service quotidien, pourquoi était-il nécessaire 

d’accomplir une autre expiation et une autre purification à la fin de l’année ? 

Pourquoi y avait-il une autre expiation ? L’importance de ce jour est indiquée 

par le fait que quiconque ignorait ce jour ou vaquait à son travail habituel serait 

retranché d’Israël. Ce jour-là, c’était le jour habituel 
 

du jugement. Lévitique 23:27-30 décrit l’importance cruciale de ce jour. 
 

« De même, le dixième jour de ce septième mois, ce sera le jour 

pendant les temps de troubles, ils démontrent avec une absolue 
 

certitude, que la rédemption du Christ est un remède éternel contre une 

autre apostasie. 

 

Le principal objectif de Dieu dans sa façon de gérer la grande 

controverse est la sécurité éternelle de l’univers en présence d’une autre 

apostasie, tout en continuant d’offrir à tous les êtres intelligents la liberté 
 

de choisir. Dieu a promis que « la détresse ne paraîtra pas deux fois. » Nahum 1:9. 

Mais, de quelle assurance dispose l’univers spectateur qu’aucun de ceux qui 

ont ressuscité ne feront défection dans les âges à venir  ? Comment être 

certain que le péché ne montrera pas de nouveau son visage laid ? L’univers a 

vu tellement de pécheurs qui, comme le brigand sur la croix, ont accepté le 

Sauveur dans les derniers moments de leur vie. Comment savoir s’ils ne 

pécheront pas de nouveau ? Dieu fournira toutes les réponses et les garanties 

aux 144 000. Après avoir assisté au dernier drame de la grande controverse 

qui s’est déroulée pendant les temps de troubles et constaté une telle fidélité 

déterminée des 144 000 qui furent déjà pécheurs une fois comme tout le reste 

de ceux qui dormaient toujours dans leur tombe, tout l’univers loyal sera 

vraiment convaincu que la « détresse ne paraîtra pas deux fois. » 

 

Ainsi, l’homme qui a la charge doit d’abord réussir à emmener le bouc 

émissaire dans le désert de ce monde, en portant uniquement les péchés des 

144 000 et ceux de ceux qui sont morts depuis 1844, avant l’application du 

scellement. Si le bouc émissaire parvenait à s’échapper, non seulement il se 

libérerait des péchés des 144 000 et de ceux qui sont morts au moment de la 

délivrance des messages des trois anges, mais il cesserait également d’être 

responsable des péchés du peuple de Dieu, dont ceux qui sont morts pendant 

les âges avant 1844. Tout le peuple d’Israël de Dieu perdrait sa vie car 

l’accusation originale de Satan qui consiste à dire que la loi de Dieu 
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ces hommes déchus capables, grâce à l’expiation offerte, d’obéir parfaitement 
 

à la loi de Dieu. 

 

Et, ce n’est pas tout. Leur loyauté constitue une autre preuve contre le 

royaume de Satan. Les 144 000 ont eu un avant-goût du royaume de Satan et 

ont compris, par leur expérience, les plaisirs que procure le péché et tous ses 

charmes. Mais, ils ont abandonné le service de Satan pour devenir des enfants 

de Dieu. Ils ont tous reçu les bénéfices de la grâce rédemptrice du Christ et ont  
 

goûté aux plaisirs de son royaume. S’ils devaient revenir dans le service de 

Satan, cela serait un témoignage pour tout l’univers que le royaume de Satan 

est préférable à celui de Dieu. Cela ferait peser un grand déshonneur sur le 

royaume de Dieu. Mais aucun des 144 000 n’a jamais rejoint les rangs de Satan. 

En fait, ils préféreraient mourir plutôt que de revenir dans les rangs du mal et 

ils prouvent ainsi pour tous les temps que le service de Dieu est infiniment 

meilleur que celui de Satan. 
 

L’EXPIATION : L’ANTIDOTE ÉTERNEL 

 

Un autre problème crucial est résolu par la détermination des 144 000. 

Ils sont la preuve que la rédemption offerte par le Christ est un antidote éternel 

à la récurrence des péchés. Ils ont fait l’expérience de tout ce qui était 

caractérisé dans le service du sanctuaire : le repentir et le pardon dans la cour 

extérieure, la sanctification et la victoire dans le premier appartement et, enfin, 

l’effacement de la connaissance du mal et la réception de l’entièreté de l’Esprit-

Saint dans le lieu très saint. Si, après avoir reçu tous les bénéfices du salut, ils 

devaient de nouveau pécher, l’ensemble du plan de rédemption serait prouvé 

être un échec et la sécurité de l’univers serait en danger. Le bouc émissaire 

s’échapperait et Israël perdrait sa vie. En continuant de mener une vie parfaite, 

sans péché, même dans des conditions défavorables et de coercition 

de l’expiation : vous aurez une sainte convocation, vous 
 

humilierez vos âmes et vous offrirez à l’Éternel des sacrifices consumés par le feu. Vous 

ne ferez aucun ouvrage ce jour-là, car c’est le jour des expiations, où doit être faite pour 

vous l’expiation devant l’Éternel, votre Dieu. 

 

Toute personne qui ne s’humiliera pas ce jour-là, sera retranchée de son peuple. 

Et toute personne qui fera 
 

ce jour-là un ouvrage quelconque, je la détruirai 
 

du milieu de son peuple. » 

 

Le jour de l’expiation, tous les services accomplis dans le premier 

appartement cessaient, y compris le pardon des péchés. Lévitique 16:17. 

 

Ministère de la guérison p.437 décrit ainsi ce jour : « Lorsque, le jour fixé, 

le grand prêtre entrait dans le lieu très saint, 
 

c’est en tremblant qu’il osait affronter la présence de Dieu ; il était précédé de nuages 
 

d’encens qui voilaient à ses yeux la gloire du Très-Haut. Dans les parvis du temple, 

tout bruit s’éteignait ; aucun prêtre n’officiait plus aux autels, et la foule des 

adorateurs, silencieuse et prosternée, implorait la miséricorde divine. » 
 

Le jour de l’expiation était la purification finale de l’année 
 

Qui se déroulait dans le tabernacle terrestre. Et ce qui s’accomplissait 
 

généralement dans le sanctuaire terrestre s’effectue réellement dans le 

sanctuaire céleste. Cependant, la question pressante ici est, quelle est la 

différence entre la purification réalisée dans le premier appartement et celle 

effectuée dans le second ? Nous poursuivrons le développement de ce point 

dans les chapitres suivants afin d’identifier le lien manquant dans cet aspect 

crucial de la vérité actuelle. L’expiation quotidienne accomplie par les pécheurs 

repentants en Israël était en réalité la leur (1 John 1:9). Ils étaient 

symboliquement purifiés de toute impiété. L’offrande sacrificielle préfigurait le 

Sauveur dont nous dépendons aujourd’hui 
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pour nous pardonner et nous purifier. Ces offrandes reflétaient la merveilleuse  
 

grâce et l’amour de notre substitut divin qui est mort pour nous afin de nous 

purifier de nos fautes et de leur poids écrasant. La prière de pénitence de David 

dans le Psaume 51 montre son désir ardent pour ce type de purification. « Lave-

moi complètement de mon iniquité et purifie-moi de mon péché... Purifie-moi avec 

l’hysope et je serai pur. Lave-moi et je serai plus blanc que la neige. » Il connaissait 

également, par expérience, l’état de béatitude dans lequel se trouvait ceux qui 

avaient été pardonnés et purifiés de toute impiété. Il s’est exclamé, « Heureux 

celui à qui la transgression est pardonnée, à qui le péché est pardonné. Heureux 

l’homme à qui l’Éternel n’impute pas d’iniquité et dans l’esprit duquel il n’y a pas de 

fraude. » Psaumes 32:1 et 2. 

 

Il s’agit de l’expérience de la justification. On nous dit que « Le pardon et 

la justification sont une seule et même chose. Par sa foi, le croyant passe de la position 

de rebelle, d’enfant du péché et de Satan, à la position de loyal serviteur de Jésus-Christ, 

non pas en raison d’une bonté inhérente, mais parce que le Christ l’accueille comme son 

enfant par adoption. Le pécheur reçoit le pardon pour ses péchés, car ceux-ci sont 

supportés par son Substitut et Garant. Le Seigneur parle à son Père céleste et lui dit : 

« C’est mon enfant, je lui fais grâce de la condamnation à mort, et lui offre mon 

assurance-vie, ma vie éternelle, car j’ai pris sa place et souffert pour ses péchés. Il est 

même mon bien-aimé fils. » Ainsi, l’homme, pardonné et vêtu des splendides vêtements 

de justice du Christ, se tient debout et irréprochable devant Dieu ». Faith and Works 

p.103. 

 

Le ministère quotidien ne procure pas uniquement le pardon, il offre 

également le pouvoir de surmonter le péché, de sorte qu’il n’y aura pas de 

schéma récurrent de faute. Le moyen fourni par Dieu pour surmonter le péché 

a été représenté par les articles d’ameublement  

 

collaboration de son peuple pour lui donner raison. « Le peuple que je me suis 
 

formée publiera mes louanges. » Ésaïe 43:21. « Je mets mes paroles dans ta bouche, Et 

je te couvre de l’ombre de ma main, Pour étendre de nouveaux cieux et fonder une 

nouvelle terre. » Ésaïe 51:16. 
 

De même, dans 5 Témoignages 746, nous lisons, « Nous sommes à la veille 
 
du grand conflit, au cours duquel Satan, en vue de défigurer le caractère de Dieu, agira 
avec « toutes sortes de miracles, signes et prodiges mensongers, et toutes les séductions 
de l’iniquité », au point de séduire, s’il était possible, même les élus ». Si jamais un 
peuple eut constamment besoin de la lumière d’en haut, c’est bien celui que, dans ces 
jours difficiles, Dieu a appelé à être le dépositaire de sa loi sainte, et à présenter son 
caractère devant le monde. » 
 

ALLÉGATIONS RÉFUTÉES DE SATAN 

 

Cet épisode dramatique du bouc émissaire comporte des enjeux 

importants. Depuis le début, Satan a accusé Dieu de donner une loi restrictive 

et qu’il est impossible de respecter. Il a clamé haut et fort que son principe de 

liberté par rapport à la loi était supérieur aux principes de Dieu. Cet argument 

doit être exposé dans son intégralité au reste des esprits des intelligences de 

l’univers. À cet effet, Dieu a créé un nouvel ordre d’êtres lors de la création de 

l’homme qui viendrait le défendre lui et les lois de son royaume. 

 

Par les 144 000, Dieu va réfuter les allégations de Satan contre sa loi. 

En fait, il les réfutera 144 000 fois. Les 144 000 ne disposent pas d’une divinité 

préexistante, mais aucun d’entre eux ne se laissera détourner par les 

manœuvres de Satan, même dans les circonstances les plus décourageantes 

des temps de troubles. Ils seront sa première manifestation devant l’univers 

qui observe 
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perdrait sa vie. Nous pouvons nous interroger sur la signification 
 

de cette phrase. Comment Satan tente-t-il de s’échapper ? Comment 

l’empêche-t-on de s’échapper ? Pourquoi Israël aurait-elle perdu sa vie s’il 

s’était échappé ? 

 

Tout d’abord, la conduite du bouc émissaire en un lieu éloigné n’est 

pas une lutte physique. Cet épisode est symbolique. Quiconque a déjà tenté 

d’emmener un bouc là où il ne voulait pas aller e comprendra. Il aura un 

aperçu de la difficulté induite dans le combat spirituel visant à éloigner le 

bouc émissaire. Dans le message inspiré cité plus haut, nous disposons d’une 

chronologie pour cet événement climatique. Celui-ci survient à l’époque des 

fléaux. C’est également la période de troubles de Jacob pour le peuple de Dieu. 

Comme nous pouvons lire dans Inspiration ce qui se passe à cette époque, 

nous découvrons que Satan fait tout son possible pour détourner les saints 

portant le sceau de Dieu. S’il parvenait à en forcer l’un d’entre eux à pécher, il 

remporterait une grande victoire dans son opposition au gouvernement de 

Dieu. 
 

Depuis le début, Satan accuse Dieu de donner une loi que personne ne 

peut suivre. Il a clamé haut et fort que son principe de liberté par rapport à la 

loi était supérieur aux principes de Dieu. Lorsque Jésus est venue au sein de 

l’humanité déchue et amené une vie de parfaite obéissance, 
 

Satan comprit que son accusation arguant qu’il était impossible d’obéir 

parfaitement à la loi était remise en question. Cependant, il avait 

constamment argué que le Christ était divin (qu’il ne partageait donc pas 

notre nature pécheresse) et que, échappant à notre hérédité, il pouvait faire 

preuve de cette parfaite obéissance, alors que l’homme pécheur en était 

incapable. C’est l’argument auquel de nombreux théologiens font écho 

aujourd’hui. C’est le défi que Satan ne cesse de lancer à Dieu. Mais, Dieu a 

demandé la collaboration des hommes afin de réfuter l’allégation de Satan. 
 

Par le biais d’Ésaïe, Dieu a révélé son dessein de demander la 

du premier appartement.  La table des pains de proposition représente 
 

le pain de la vie, la Parole de Dieu. Comme Jérémie l’a déclaré, « J’ai recueilli tes 

paroles et je les ai dévorées », nous devons donc nous nourrir de ses paroles pour 

développer et gagner de la force spirituelle. Le chandelier à sept lumières 

ardentes représente tout le travail du Saint-Esprit. Dans Révélation 4:5, les sept 

lumières ardentes sont identifiées comme « les sept esprits de Dieu ». C’est le 

Saint-Esprit qui rend les Paroles de Dieu efficaces dans nos vies, en nous 

transformant de plus en plus à l’image du Christ. Il inspire aussi nos prières 

qui s’élèvent vers Dieu comme un encens doux, représenté par l’autel de 

l’encens, situé juste devant le voile qui sépare les deux appartements. 

 

Ainsi, en étudiant la Parole sous l’influence du Saint-Esprit et par des 

prières quotidiennes inspirées par le Saint-Esprit, nous pouvons vivre une vie 

de victoire et d’obéissance constante. Dieu a promis que « là où le péché a abondé, 

la grâce à surabondés ». Romains 5:20. Et Dieu n’autorisera personne à être tenté 

plus qu’il n’est capable de le supporter. 
 

Il convient de rappeler que le pardon et la justification sont subordonnés 
 

à l’expérience par le croyant d’une conversion du cœur. 
 

Le Christ a dit à Nicodème qu’il faut naître de nouveau pour voir le royaume 

des cieux. Il faut naître de l’eau et de l’Esprit. Sans cela, personne ne pourra 

accéder au ciel. En effet, le renouvellement du cœur est un élément vital du 

pardon que le Christ accorde aux repentants. « Le pardon de Dieu n’est pas un 

simple acte judiciaire par lequel il nous libère de la condamnation. Ce n’est pas 

seulement le pardon du péché, c’est la réclamation du péché. C’est l’expression de 

l’amour rédempteur qui transforme le cœur ». Mount of Blessing p.114. 
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L’expérience de conversion qui marque le début de la marche chrétienne 
 

doit être renouvelée chaque jour. Paul a dit, « Je meurs chaque jour ». Le 

processus de purification dans le temple de l’âme doit être continu. On nous dit 

que « Quand on se saisit du Christ par la foi, notre travail ne fait que commencer. En 

chaque homme se trouvent des habitudes pécheresses et corrompues qui doivent être 

surmontées par un combat vigoureux, Toutes les âmes sont nécessaires pour livrer le 

combat de la foi. » Our High Calling p.121. 

 

Et dans 3 Messages choisis, p.193, nous lisons, « Laisse-nous grandir 

comme chrétiens. Nous ne devons pas rester immobiles. Aujourd’hui, nous devons 

dépasser ce que nous étions hier. Chaque jour, nous devons apprendre à être plus 

confiants, à nous appuyer davantage sur Jésus. Ainsi, nous devons grandir. Nous 

n'atteindrons pas tout de suite la perfection. La sanctification est l’œuvre de toute une 

vie. » 
 

PURIFICATION DU TEMPLE DE L’ÂME 

 

Il semble qu’il y ait quelque peu de confusion concernant certaines 

déclarations publiées dans Esprit de prophétie quant à la purification du 

temple de l’âme de toute souillure alors que le Christ purifie le sanctuaire 

céleste. Certaines déclarations ont parfois été appliquées à la purification de 

Daniel 8:14, qui représente l’effacement des péchés. L’idée a prévalu qu’après 

avoir entièrement purifié le temple de notre âme de tout péché par la grâce et le 

pouvoir du Saint-Esprit, le travail de Daniel 8:14 était terminé pour nous et que 

le Christ pouvait effacer les registres célestes et interrompre son intercession. 

Mais ce concept ignore la différence qui existe entre la purification du temple 

de l’âme qui doit s’effectuer alors que le ministère du premier appartement se 

poursuit toujours et celle du second appartement. Il ignore la différence entre le 

combat des péchés et leur effacement. 

 

La purification du temple de l’âme de tous nos péchés est une chose 

que nous faisons avec la force que nous donne le Saint-Esprit. 

 

L’ANGE DE LA RÉVÉLATION 20 

 

L’œuvre de Dieu est décrite dans le livre Révélation par les anges qui 

portent la commission divine. Dans Révélation 14, nous découvrons trois 

anges représentant le peuple de Dieu, donnant au monde le dernier message 

des cieux. De même, dans Révélation 18, le peuple de Dieu est représenté par 

un ange vaillant, qui proclame le message du grand cri et appelle toutes les 

âmes à sortir de Babylon. Ensuite, dans Révélation 20, un autre ange qui se 

saisit du dragon, le bouc émissaire atypique, et l’attache à une grande chaîne 

afin son élimination finale. Cet ange s’inscrit parfaitement dans le symbolisme 

de l’homme qui a la charge et qui émerge du service du jour de l’expiation au 

sanctuaire pour prendre en charge le bouc émissaire et l’emmener loin, 

jusqu’au lieu de sa mort. Inspiration nous fournit des informations utiles sur 

cet épisode. 

 

« J’ai vu que l’œuvre de Dieu dans le sanctuaire sera bientôt terminée. Et 

quand son travail sera terminé, il viendra à la porte du premier appartement, et 

confessera les péchés d’Israël sur la tête du bouc émissaire. Alors, il revêtira les 

vêtements de la vengeance. Alors les fléaux viendront sur les méchants et ils ne 

viendront pas avant que Jésus n’ait revêtu ce vêtement et n’ait pris sa place sur 

la grande nuée blanche. Puis, alors que les fléaux s’abattront, le bouc émissaire 

sera emmené loin. Il se lancera dans une lutte acharnée pour s’échapper, mais il est 

tenu par la main qui le conduit. S’il s’échappait, Israël perdrait sa vie. J’ai vu qu’il 

faudrait du temps pour emmener le bouc émissaire au pays de l’oubli après que les 

péchés ont été mis sur sa tête. » Spaulding and Magan Collection, p.2 

 

Selon le passage ci-dessus, le bouc émissaire fait une tentative pour 

s’échapper et s’il y était parvenu, Israël 
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événement se produisait immédiatement après que le Souverain Sacrificateur 
 

eut terminé son ouvrage dans le lieu très saint, comme l’a noté Lévitique 16. Le 

commentaire inspiré sur ce passage indique ainsi : « Le sort de chacun était décidé. 

Jésus s’arrêta un moment dans la partie extérieure du sanctuaire céleste et les péchés qui 

avaient été confessés pendant qu’il était dans le lieu très saint furent placés sur Satan, 

l’auteur du péché, afin qu’il en souffrît le châtiment. » Premiers écrits, p.280. 

 

Il est intéressant de noter que seuls les péchés qui ont été confessés 

alors que Jésus se trouvait dans le lieu le plus sain ont été placés sur le bouc 

émissaire. Peut-être que la raison à cela tient au fait que ceux qui sont morts 

dans la foi du message du troisième ange se lèveront à la fin du temps des 

troubles, lors d’une résurrection spéciale évoquée dans Daniel 12:2. 

 

La grande question à laquelle nous devons répondre à ce stade est, qui 

est l’homme qui a la charge ? Nous savons des écritures qu’il ne s’agissait pas 

du Souverain Sacrificateur, ni qu’il soit fait nulle part allusion au fait qu’il 

s’agisse d’un prêtre. Apparemment, il s’agissait d’un homme de la congrégation 

qui venait juste évidemment de participer au service solennel du jour de 

l’expiation et de recevoir ses bénéfices. Quelle figure atypique cet « homme qui 

a la charge » représente-t-il donc ? 

 

Il ne semble pas logique d’espérer que le symbolisme de l’homme qui a 

la charge s’applique à un seul individu. Il est plus raisonnable de considérer 

que cet homme représente la dernière communauté des saints portant le sceau 

qui ont reçu les bénéfices de Actes 3:19, à savoir l’expérience du jour de 

l’expiation. Ce seront leurs péchés, ainsi que ceux des croyants dans le don du 

message du troisième ange, qui seront alors placés sur Satan. 

Comme souligné dans Desire of Ages, p. 466, « L’expulsion des péchés est l’acte 
 

propre de l’âme » par la force du Saint-Esprit. Tandis que la purification du 

temple de l’âme le jour de l’expiation n’est pas un acte propre de l’âme. 

Comme le pardon des péchés, cet acte est fait pour nous si nous avons rempli 

toutes les conditions préalables. L’effacement des péchés est un pardon 

complet et absolu qui est réalisé par l’expiation du Christ et non par un acte de 

notre fait. Notez cette déclaration de La grande controverse, p.484. 

 

« En entraînant la famille humaine dans le mal, Satan avait cru pouvoir 

déjouer le dessein en vue duquel Dieu avait créé l’homme. Mais le Sauveur demande 

maintenant que ce plan soit mis à exécution comme si l’homme n’avait jamais péché. Il 

requiert en faveur de son peuple non seulement un acquittement total, mais 

aussi une part à sa gloire et une place sur son trône. » 

 

Ici, il semble qu’un lien manque dans la théologie concernant la 

purification du sanctuaire. A purification quotidienne des péchés connus ne 

correspond pas à la purification de Daniel 8:14. Quand le Christ commencera 

le jugement des vivants et l’effacement des péchés, il sera trop tard pour nous 

pour purifier le temple de notre âme de tout péché. 

 

Les déclarations suivantes évoquent la purification du temple de l’âme 

lors du ministère quotidien, qui doit précéder la purification finale du 

sanctuaire et l’effacement des péchés. 

 

« Qui souhaite poser le doigt sur ses chères idoles du péché et autoriser le 

Christ à purifier le temple en chassant les acheteurs et les vendeurs ? Qui est prêt à 

laisser Jésus pénétrer dans son âme et la purifier de tout ce qui la souille et la 

corrompt » Bible Training School, Oct.1, 1910. 
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« Nous sommes meurtris et souillés par les péchés. Que devons-nous faire pour 

guérir de cette lèpre ? Dans la mesure où tu as le pouvoir de le faire, purifie le temple de 

l’âme de toute souillure, puis regarde « l’agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde. » 

3 Messages choisis, p.152. 

 

« Chacun d’entre nous a sa part à faire pour purifier la voie du Roi. Nous 

voulons confesser et renoncer à nos péchés pour nous en débarrasser avant le jugement, 

de sorte que lorsque le temps de rafraîchissement arrivera avec la présence du Seigneur, 

il enverra Jésus et nos péchés seront effacés. Ce que nous voulons, c’est une religion 

pure et sans reproche aux yeux de Dieu. . . . » 5 Manuscript Releases p.7. 

 

Dans l’ancien Israël, on sonnait les trompettes le premier jour du 

septième mois pour rappeler que l’on était à neuf jours de l’expiation. Il était 

particulièrement urgent de confesser tous les péchés dans le sanctuaire avant ce 

jour, car aucun pardon ne serait accordé le jour de l’expiation. Aujourd’hui, 

l’appel de Joel 2 de sonner les trompettes s’entend dans toutes les églises. 

 

« En vue de ce grand jour, redoutable entre tous, Dieu, par sa parole, adjure 

son peuple dans les termes les plus émouvants à sortir de sa léthargie spirituelle et à 

rechercher sa face par la prière et l’humiliation : « Sonnez du cor en Sion, poussez des 

cris sur la montagne de ma sainteté ! Qu’ils tremblent, tous les habitants de la terre, 

car le jour de L’Éternel vient ! Oui, il est proche ». « Publiez un jeûne, une convocation 

solennelle ! Assemblez le peuple, formez une sainte réunion ! Assemblez les vieillards, 

assemblez les enfants » La grande controverse, p.311. 

 

Aujourd’hui, alors que le Christ se trouve dans le lieu le plus saint afin 

d’accomplir l’expiation finale pour les morts, il assure toujours le ministère des 

bénéfices du premier appartement pour les vivants. Cela inclut le pardon des 

péchés 

sa suprématie perdue, qui lui avait été retirée lorsque la Réforme protestante 
 

avait infligé la blessure mortelle. Et, de toute évidence, elle « a le monde 

entier entre ses mains ». 

 

Satan se réjouit aussi du fait qu’il reçoit maintenant un hommage de 

presque tout l’univers par l’hommage rendu à la grande prostituée. Mais du 

sanctuaire, émerge un « homme qui a la charge » qui va défier Satan et ses 

alliés dans leur tentative d’exercer une domination totale sur la planète terre. 

 

Lorsque le grand cri aura accompli son œuvre et que toutes les âmes 

fidèles seront appelées à quitter Babylon, le ministère du Christ dans le 

sanctuaire arrivera à son terme. Le jugement investigatif prendra fin, le 

sanctuaire aura été purifié des péchés du peuple de Dieu. C’est là que la suite 

finale se déroulera, telle que préfigurée dans la cérémonie du jour de 

l’expiation dans l’ancien Israël, qui introduit « l’homme qui a la charge » sur la 

scène du monde. Lévitique 16:20-22 décrit cet événement : 

 

« Lorsqu’il aura achevé de faire l’expiation pour le sanctuaire, pour la tente 

d’assignation et pour l’autel, il fera approcher le bouc vivant. Aaron posera ses deux 

mains sur la tête du bouc vivant, et il confessera sur lui toutes les iniquités des enfants 

d’Israël et toutes les transgressions par lesquelles ils ont péché ; Il les mettra sur la tête 

du bouc, puis il le chassera dans le désert, à l’aide d’un homme qui aura cette charge. Le 

bouc emportera sur lui toutes leurs iniquités dans une terre désolée ; il sera chassé dans 

le désert. » 

 

Considérons la signification du départ du bouc émissaire et de qui est 

« l’homme qui a cette charge » qui le conduit dans le désert pour qu’il y meurt. 

Nous disposons d’une bonne indication quant au moment où le bouc émissaire 

est emmené loin. Dans le service de l’ancien rituel, cet 
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Ils ont fait le sacrifice de leur vie. . . » 3 Messages choisis, p.386. 

 

Ainsi, la lumière de la vérité s’infiltrera entièrement dans chaque recoin 

de la terre pour qu’aucune âme sincère et honnête ne soit laissée à Babylon. 

Toutes les âmes seront sorties prestement, tout comme Lot fut sorti de Sodome. 

Mais que restera-t-il ? Seulement ceux qui auront reçu la marque du chef-

d’œuvre de Satan. Il réalisera son œuvre pour le monde, à l’exception d’un 

reste comparativement réduit constitué de ceux qui porteront le sceau de Dieu. 

S’il parvient à débarrasser le monde de cet odieux reste, il aura finalement 

atteint son objectif d’établir son royaume et son autorité sur cette planète sans 

être gêné par ceux qui sont toujours fidèles au Créateur. Mais tandis que lui et 

la grande prostituée se féliciteront mutuellement, en disant « Je suis assise en 

reine, je ne suis point veuve, et je ne verrai pas de deuil » (Rév.18:7), une surprise 

inattendue les attendra. À la fin du grand cri, lorsque le temps de probation 

prendra fin, un « homme qui aura la charge » arrivera du sanctuaire. Il 

s’avancera à la fin du jour du service de l’expiation, pour s’occuper du bouc 

émissaire et l’emmener mourir loin, dans le désert. 
 

Qui pourrait être cet homme et quelle est la signification 
 

de son départ avec le bouc émissaire vers le lieu de mort de celui-ci ? 
 

Comment accomplira-t-il cette prouesse ? Que se passerait-il si le bouc 

émissaire parvenait à s’enfuir et à lui fausser compagnie ? Il s’agit de 

questions qui peuvent s’avérer bien plus cruciales que l’on croit. 
 

L’HOMME QUI A LA CHARGE 

 

Lorsque la marque de la bête a été universellement appliquée, et que 

partout dans le monde, on rendra hommage à la bête, le chef-d’œuvre de 

Satan en ce monde sera parfait. Et la grande prostituée de Révélation sera 

confiante dans le fait qu’une fois encore, elle aura regagné 

 

et la couverture de sa justice imputée, qui nous confère une stature de  
 

perfection devant Dieu. Il y a également le transfert de nos péchés vers le 

sanctuaire céleste et la grâce pour surmonter toutes les mises à l’épreuve à 

l’aide du pouvoir de la pluie de la première saison. Ceux qui reçoivent ces 

bénéfices seront prêts pour le jugement et la résurrection. Mais ils ne seront pas 

suffisants pour subsister sans un médiateur lorsque le temps de la probation 

sera terminé. Nous avons également besoin des bénéfices du second 

appartement pour subsister après le temps de la probation. 
 

CE QU’IL ADVIENT APRÈS LE PARDON 

 

Deux autres points à comprendre concernent la responsabilité constante 

des péchés pardonnés et l’effet destructeur des péchés sur l’esprit et la 

conscience, qui n’est pas entièrement effacé lors du ministère du premier 

appartement. Lorsque les péchés sont pardonnés, ils ne sont pas effacés comme 

beaucoup l’ont cru. Dieu tente d’assurer au pécheur repenti que ses péchés sont 

effacés en utilisant des expressions comme les chasser aussi loin que l’Est l’est 

de l’Ouest ou les couler dans les profondeurs de l’océan. Le pécheur pardonné 

est encouragé à considérer ses péchés même s’ils ont été effacés. Mais nous 

disposons de nombreuses déclarations positives qui indiquent que les péchés 

ne sont pas effacés en réalité jusqu’au jugement. « Il est impossible que les péchés 

des hommes soient effacés avant le jugement car c’est à ce moment que leur cas est 

étudié. » La grande controverse, p.485. 

 

Voyons ce qu’il advient lorsque les péchés sont pardonnés. Dans les 

références suivantes issues d’Inspiration, nous découvrons que c’était la 

culpabilité qui était née du fait de la victime sacrificielle. C’est la culpabilité qui 

entraîne l’éloignement entre le pécheur et le Sauveur et c’est la culpabilité qui 

doit être éliminée avant que la communication et la guérison puissent avoir lieu. 
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« La loi de Dieu transgressée exige la vie du transgresseur. Le sacrificateur 
 

portait dans le lieu saint le sang représentant la vie du pécheur, dont la victime portait 

la culpabilité, et il en faisait aspersion devant le voile, derrière lequel était l’arche 

renfermant la loi que le pécheur avait transgressé. Par cette cérémonie, le péché se 

trouvait symboliquement transporter dans le sanctuaire », La grande controverse, p. 

418. 

 

« Quel que soit le péché, si l’âme se repent et croit, la culpabilité est lavée dans 

le sang du Christ » Desire of Ages, p.322. Mais le pardon ne marquait pas la fin 

de la responsabilité du pécheur pour ses péchés. Nous savons par la parabole 

des deux débiteurs de Mathieu 18 que l’homme à qui avait été pardonné ses 

10 000 talents perdit ensuite son pardon lorsqu’il refusa de pardonner à 

l’homme qui lui devait 100 deniers. Consultez COL, p. 251. Le pardon pour les 

péchés est conditionnel pendant le temps de probation. Notez ce qui suit. 

 

“Par leurs offrandes faites dans le cours de l’année, les pénitents indiquaient 

qu’ils acceptaient le substitut qui devait prendre un jour leur place. Mais le sang des 

victimes n’achevait pas l’expiation des péchés. Il servait simplement de véhicule pour 

transférer ces péchés au sanctuaire. En offrant un sacrifice sanglant, le pécheur 

reconnaissait l’autorité de la loi, confessait sa culpabilité et exprimait sa foi en celui qui 
 

devait venir ôter le péché du 
 

monde. Mais il n’était pas entièrement dégagé de la condamnation de la loi » 

Patriarches et prophètes, p.355-356. 

 

Avant que le pécheur soit entièrement libéré de la responsabilité de ses 

péchés, un temps de probation lui est accordé pour voir s’il continue de se 

repentir. C’est comme un homme qui est reconnu coupable d’un crime. Le juge 

peut lui accorder un pardon conditionnel assorti d’une peine avec sursis. 
 

Il est placé en probation, période pendant laquelle il sera sous la supervision 

d’un officier de réhabilitation. S’il récidive momentanément dans son crime 

passé, mais s’il se repent 

Miracles, afin de séduire, même s’il était possible, les élus » 9 Témoignages, p.16. 

 

« L’Éternel au-dessus d’eux apparaîtra, Et sa flèche partira comme l’éclair ; le 

Seigneur, l’Éternel, sonnera de la trompette, Il s’avancera dans l’ouragan du midi. » 

Zacharie 9:12-14. 
 

DUAL RESPONSE TO THE LOUD CRY 

 

L’œuvre du peuple du reste de Dieu sous la pluie de l’arrière-saison 

aura deux effets différents sur le peuple de la terre. Les âmes sincères de 

Babylon qui ont été trompées par elle, répondront joyeusement aux 

messagers de la vérité. Pour elles, ces messagers seront comme la rosée 

douce et rafraîchissante du matin. Mais, pour celles qui résisteront à l’œuvre 

de l’Esprit de Dieu, les messagers de la vérité seront comme des lions 

rugissants. Consultez Michée 5:7-8. 

 

Lorsque le grand cri de l’ange de Révélation 18 retentira, il réveillera 

l’ensemble du monde de son sommeil. Ceux qui répondront positivement 

seront scellés du sceau de Dieu et ils aideront, à leur tour, à répandre la 

lumière. Ils seront le moyen par lequel le grand cri parviendra à son apogée. 

 

« Il y a de nombreuses âmes qui sortiront des rangs du monde, des églises (et 

de l’Église catholique elle-même) et dont le zèle dépassera de loin celui des croyants qui 

se seront tenus auparavant fidèlement dans les rangs des prédicateurs de la vérité. 

Pour cette raison, les ouvriers de la onzième heure recevront leur denier. Ils verront la 

bataille arriver et sonneront la trompette d’un son particulier. Lorsque la crise 

s’abattra sur nous, lorsque la saison des calamités arrivera, ils seront en première ligne, 

parés de l’armure de Dieu, et loueront sa loi, adhéreront à la foi de Jésus et 

maintiendront la cause de la liberté de religion, que les réformateurs ont défendu dans 

la sueur et pour laquelle 
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Dans la crise qui accompagne les lois de persécution qui seront 
 

promulguées, un criblage redoutable sera effectué parmi le peuple de Dieu. 

« La paille, comme un nuage, sera emportée dans le vent, même des lieux où l’on ne 

voit que des sols de blé riche » 5 Témoignages 81. « Au cours du terrible criblage sur 

le point de se produire, nous pourrons mieux mesurer la force d’Israël. » 5T 80. 

Nombreux seront ceux qui, ayant confessé leur foi dans le message du 

troisième ange abandonneront leur position et rejoindront les rangs de 

l’ennemi. Tous seront mis à l’épreuve, comme le fut l’armée de Gédéon avant 

de s’engager dans la bataille avec les Madianites. Le résultat final de ce 

processus de criblage est décrit dans Inspiration. 

 

« Le grand événement qui est imminent éliminera ceux que Dieu n’a pas 

choisis et il se réservera ainsi un corps pastoral pur, vrai, sanctifié, préparé pour la 

pluie de l’arrière-saison. » 3 Messages choisis, p.385 

 

Lorsque le peuple de Dieu aura reçu l’expérience décrite dans Actes 

3:19, avec sa libération d’énergie spirituelle inégalée, le décor sera planté pour 

que les deux armées qui s’opposeront se rencontrent dans un combat final à la 

vie et la mort. Satan a préparé sa grande armée et a consolidé des forces. Et le 

Christ a également préparé ses soldats à combattre les forces terrestres 

corrompues qui se sont elles-mêmes offertes au contrôle de Satan. Aucun 

combat, ni aucune bataille qui s’est jusque-là déroulé sur terre ne sera 

comparable à cette rencontre globale entre la religion de la Bible et la religion 

basée sur des fables. 

 

« Il est impossible de décrire l’expérience du peuple de Dieu vivant sur la terre 

lorsque la gloire céleste et la répétition des persécutions du passé se mêleront. Ils 

marcheront dans la lumière qui vient du trône de Dieu. Par l’intermédiaire des saints 

anges, la communication sera constante entre le ciel et la terre. Satan, de son côté, 

entouré de mauvais anges, et se faisant passer pour Dieu, fera toutes sortes de 

profondément, il continuera de bénéficier de son pardon conditionnel. 
 

Toutefois, avant la fin de sa probation, il devra démontrer qu’il est parvenu à 

surmonter sa faiblesse. Il ne devra plus céder à ses habitudes passées. S’il a 

renoncé à ses anciennes façons de faire pendant sa probation, le juge lui 

accordera un pardon inconditionnel et il sera entièrement libéré de tout 

l’inventaire de ses crimes. 

 

C’est ainsi que les choses se passent dans le dessein du salut. Tous ceux 

qui ont péché bénéficient d’un temps de probation pour démontrer s’ils 

continuent ou non de se repentir pour leurs péchés et s’ils en ont été réhabilités. 

Si tel est le cas, le pécheur bénéficie d’un pardon inconditionnel et ses péchés 

sont effacés, sans qu’il ne soit plus nécessaire de témoigner contre lui. 
 

LA CONNAISSANCE DU MAL 

 

Il existe un autre aspect du péché qui n’est pas annihilé lorsque le péché 

est pardonné. C’est ce qui est appelé « la connaissance du mal » dans 

Inspiration. Cela nous ramène dans le jardin d’Eden avec son arbre de la 

connaissance du bien et du mal. La connaissance du mal que Dieu ne voulait 

pas que nos premiers parents possèdent n’était pas seulement une connaissance 

du mal. Dieu et les anges célestes connaissaient le mal suite à la défection de 

Lucifer. La « connaissance du mal » qui a entraîné de tels ravages sur la race 

humaine n’est pas une simple connaissance du mal, mais une expérience du 

mal qui ne peut s’obtenir que par un péché personnel. Notez ce qui est dit dans 

Inspiration. 

 

« Adam et Ève furent autorisés à partager chacun des arbres du jardin, à 

l’exception d’un. Il n’y avait qu’une seule interdiction. L’arbre défendu était tout aussi 

attrayant et beau que les autres arbres du jardin. Il s’appelait l’arbre de la connaissance, 

car à propos du partage de cet arbre, 
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Dieu avait dit, « Tu ne mangeras de l’arbre », (Gén. 2:17). En le mangeant, 
 

ils auraient une connaissance du péché, de la désobéissance » KH p.14. 

 

Après avoir commis le péché, ils ont ressenti un sentiment de terreur et 

de culpabilité de ce qu’ils avaient fait. Quand ils entendirent la voix de Dieu 

dans le jardin qui les appelait, ils se cachèrent dans les recoins les plus éloignés 

du jardin, au lieu de venir joyeusement accueillir leur Créateur, comme ils 

l’avaient toujours fait auparavant. Mais, quand ils se repentirent 
 

avec tristesse de leur désobéissance, Dieu, dans toute sa grâce, leur pardonna. 

Leur culpabilité fut portée par « l’agneau qui a été immolé dès la fondation du 

monde ». Pourtant, ils ne furent pas autorisés à rester dans le jardin, même après 

s’être engagés à ne jamais plus désobéir. Pourquoi ne purent-ils pas rester dans 

le splendide qu’ils avaient tant apprécié ? Dieu daigna leur expliquer le 

problème que ce péché avait suscité. 

 

« Ayant péché, Adam et Ève furent avertis qu’ils ne pouvaient plus demeurer 

en Éden. Ils supplièrent Dieu de les laisser habiter le lieu qui fut témoin de leurs joies et 

de leur innocence. Confessant qu’ils avaient perdu tout droit à occuper cet heureux 

séjour, ils promirent une stricte obéissance pour l’avenir. Il leur fut répondu : Votre 

nature s’est altérée et pervertie par le péché ; vous avez perdu une partie de votre force 

de résistance au mal ; vous serez donc désormais plus facilement victimes encore des 

attaques de Satan qu’en votre état d’innocence. À présent, conscients de leur culpabilité, 

ils auraient moins de pouvoir pour préserver leur intégrité » Patriarches et prophètes, 

p.61. 
 

Ce passage nous montre les dommages spécifiques que peut causer 
 

Une expérience de péché. Elle déprave la nature et 
 

réduit la force spirituelle de résister au mal. Elle permet aussi à Satan de 

pouvoir accéder plus facilement au cœur et à l’esprit. Le pardon des péchés n’a 

pas annulé les effets négatifs introduits par le péché 

CHAPITRE HUIT 
 

LA GRANDE CONFRONTATION FINALE 

 

« Ils ont un même dessin, et ils donnent leur puissance et leur autorité à la bête. 

Ils combattront contre l’agneau et l’agneau les vaincra, parce qu’il est le Seigneur des 

seigneurs et le Roi des rois, et les appelés, les élus et les fidèles qui sont avec lui les 

vaincront aussi. » Révélation 17:13-14. 

 

« Le monde soi-disant chrétien sera le théâtre de décisions importantes. Des 

hommes investis d’une grande autorité imposeront des lois opprimant les consciences, à 

l’exemple de la papauté. Babylon fera boire à toutes les nations le vin de la fureur de son 

impudicité. Toutes les nations seront concernées. . . Il y aura un lien universel, une 

grande harmonie, une confédération des forces sataniques. « Et ils donnent leur 

puissance et leur autorité à la bête » . . . Dans la lutte qui sera livrée les derniers jours, 
 

s’uniront contre le peuple de Dieu, tous les pouvoirs corrompus qui ont retiré 

l’allégeance à la loi éternelle du Seigneur. » 3 Messages choisis, p.392-393. 

 

Le monde devra bientôt faire à une crise terrible avec la confrontation 

finale de la grande controverse. Inspiration nous fournit des descriptions 

détaillées de ces événements qui arriveront bientôt. Lorsque le peuple de Dieu 

sera prêt, les événements prévus pourront conduire à une conclusion finale, qui 

marquera la fin de l’histoire humaine. Et les problèmes induits seront 

pleinement révélés. 

 

« Le dernier grand conflit entre l’erreur et la vérité naîtra du heurt des lois 

humaines à celles de Dieu. Nous sommes déjà engagés dans ce combat, qui ne relève pas 

des rivalités entre Églises luttant pour la suprématie, mais qui se livre entre la religion 

de la bible et les religions basées sur des fables ou des traditions. Les ennemis qui se sont 

coalisés contre la vérité agissent maintenant avec puissance. » Prophètes et rois 

625. 

 

18 99 



Nous savons, par Inspiration, que cela est étroitement lié à la 
 

loi du dimanche. Nous savons également qu’avec cet événement vient 

l’effacement des péchés, la pluie de l’arrière-saison et le scellement. Il s’agit des 

moments les plus marquants auxquels nous sommes confrontés en ces temps. 

Par conséquent, il est important que nous comprenions bien ces choses, afin de 

nous permettre de nous y préparer. 

 

sur Adam et Ève. C’est pour ces raisons qu’ils n’ont pas pu 
 

rester dans le jardin d’Éden ou en communion ouverte avec Dieu. Pourtant, 

quand le travail de l’expiation est terminé, la Bible nous dit que « Et ils verront 

sa face, et son nom sera sur leurs fronts » Révélation 22:4. 
 

LE PÉCHÉ, UNE PIÈCE À DEUX FACES 

 

Le péché est comme une pièce à deux faces. Une face est celle de la 

culpabilité et de la condamnation. Le sentiment de culpabilité et de 

condamnation ressenti par Adam et Ève a créé un éloignement vis-à-vis de 

Dieu et une aversion pour sa présence. Cependant, une fois le péché pardonné 

et la culpabilité ôtée, la communication entre l’âme et Dieu est rétablie et le 

processus de guérison peut commencer. L’autre côté de la pièce est la 

« connaissance du mal », l’expérience de la désobéissance qui ne disparaît pas 

lors du pardon du péché. Cet aspect du péché est souvent ignoré ou incompris. 

Il a suffi d’un instant à Adam et Ève pour obtenir une « connaissance du mal », 

mais ils ont découvert qu’ils n’en seraient pas libérés jusqu’à la fin de leur vie. 

Inspiration nous dit, 

 

« Il n’entrait pas dans le dessein du Très-Haut que les innocents habitants du 

Paradis eussent la moindre connaissance du péché. Dieu leur avait prodigué le bien et 

voilé le mal, alors que désormais, ayant pris de l’arbre défendu, ils vont continuer à en 

manger, c’est-à-dire à côtoyer le mal, tous les jours de leur vie » Patriarches et 

prophètes, p.59. 

 

La connaissance du mal désavantage nettement le pécheur, qui voit 

tous efforts entravés pour servir le Seigneur. Cela est dramatiquement 

manifeste dans l’expérience d’Adam et Ève, qui sont passés d’un statut sans 

péché à celui du péché. « Adam 
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et Eve avaient choisi de connaître le mal, et si jamais ils voulaient recouvrer 
 

la place qu’ils avaient perdue, ce devait être à travers les conditions difficiles qu’ils 

s’étaient eux-mêmes imposées » Éducation, p.25. Quand Adam et Ève ont commis 

leur transgression, ils ont pensé que ce n’était pas une chose très importante, 

une chose que Dieu, dans sa grande bonté, voudrait oublier. Mais, après avoir 

vu les conséquences redoutables introduites par le péché, ils ont réalisé comme 

jamais, la malignité du péché. Ensuite, ils purent également apprécier la valeur 

du sacrifice et la grâce qui leur avait été faite pour les sauver de 

l’asservissement et de la culpabilité que suscite le péché. 

 

Si nous voulons vraiment savoir à quoi fait référence Daniel 8:14, nous 

devons comprendre le changement du statut de l’homme avec l’arrivée de la 

« connaissance du mal ». Cela nous est dit dans Inspiration. « Pour comprendre 

en quoi consiste le travail d’éducation (rédemption), nous devons considérer à la fois la 

nature de l’homme et le dessein de Dieu quand il l’a créé. Nous devons également 

prendre en considération le changement du statut de l’homme lorsqu’il a la 

connaissance du mal et le plan de Dieu pour accomplir son glorieux dessein dans 

l’éducation de la race humaine » Éducation 14-15. 
 

Le changement effectué par la connaissance du mal est plus clairement  
 

observé dans l’expérience d’Adam et Ève. La chute du statut sans péché et le 

passage au statut de pécheurs a été une expérience dramatique qu’il est difficile, 

pour les êtres humains déchus de totalement comprendre. Lorsque nous lisons 

le récit dans Inspiration du monde différent qu’est devenu notre monde en 

raison de ce péché et de la façon dont cela a affecté non seulement la nature 

humaine, mais toute l’œuvre de Dieu, nous pouvons commencer à percevoir ce 

qu’est vraiment un très grand péché du mal. Comme les êtres humains déchus, 

nous avons tous reproduit le péché d’Adam et Ève en partageant, pour ainsi 

dire, l’arbre de la connaissance du bien et du mal. 

 

fin de son temps de probation. Ils entendront le cri : « Voici l’époux, 
 

allez à sa rencontre ! » 

 

« Tenez-vous prêts, car le Fils de l’homme viendra à l’heure où vous ne vous y 

attendrez pas. » Matthieu 24:44. Ne vous couchez pas le soir avant d’avoir confessé 

vos péchés. C’est ainsi que nous faisions en 1844 alors que nous attentions notre 

Sauveur. Ce grand événement est plus près de nous que lorsque nous avons cru. 

Soyons toujours prêts, le soir, le matin, à midi, afin que lorsque le cri retentira : 
 

« Voici l’époux, allez à sa rencontre ! » vous puissiez obéir, même si ce cri vous réveille 

de votre sommeil, allez à sa rencontre avec vos lampes mal entretenues allumées. » 9 

Témoignages, p.48. 

 

En lien avec cette parabole vient l’avertissement de ne pas entendre le 

cri pour remplir nos lampes avec l’huile de l’Esprit de Dieu. Le temps de 

probation se termine en premier avec la « maison de Dieu », car le jugement 

commence avec la maison de Dieu. Consultez 1 Pierre 4:17. 

 

« S’ils ne s’humilient pas devant le Seigneur, nombreux seront surpris et déçus 

lorsque retentira ce cri : « Voici l’époux. » 9 Témoignages p.155. 
 

« Nous ne pouvons pas nous préparer à rencontrer le Seigneur à la dernière 
 

minute, quand le cri retentira : « Voici l’époux », en rassemblant nos lampes, 

desquelles toute l’huile aura brûlé et en pensant alors à ce moment-là à les remplir. 

Notre seul espoir est d’aimer Dieu tous les jours, d’aimer la vérité, non pas pour le 

salut de ces arguments clairs, mais pour le salut seul de la vérité. Nous devons 

introduire la vérité dans nos cœurs et dans nos esprits, et chaque jour être vivant, faire 

briller les lumières, apprendre tous les jours encore et encore de Jésus. » Signs of the 

Times, 6 août 1894. 

 

Il est important pour notre survie spirituelle de savoir ce qui se passera 

lorsque commencera le jugement des vivants. 
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qui réveillera les vierges endormies, les sages et les folles.  Juste 
 

avant le début du jugement pour les morts en 1844, il y eut un signal donné, 

désigné comme étant le cri de minuit. S’il y a eu un signal donné pour 

réveiller le peuple de Dieu avant le début du jugement pour les morts, n’est-il 

pas logique qu’un autre signal soit donné avant le début du jugement pour les 

vivants ? Effectivement, Ellen White nous dit que « Mon esprit fut transporté 

dans le futur, lorsque le signal sera donné. . « Voici l’époux, allez à sa rencontre ». » 

 

Le peuple du reste de Dieu ne sera pas uni au Christ s’il accomplit 

l’expiation finale sans leur désir, leur consentement et leur coopération. Le 

Christ ne fait rien pour son peuple sans sa coopération. Et pour qu’il coopère 

avec lui, le peuple doit savoir ce qu’il tente d’accomplir pour lui. 

 

Dans la parabole des dix vierges, l’appel de minuit est entendu à la 

fois par les sages et les folles. Toutes ont été réveillées de leur sommeil. 

Toutes savaient quel événement allait arriver. Cela s’est produit en 1844, juste 

avant le début du jugement pour les morts et sera de nouveau accompli avant 

le jugement des vivants. 

 

« On fait souvent référence devant moi à la parabole des dix vierges, parmi 

lesquelles cinq étaient sages et cinq étaient folles. Cette parabole a été et sera accomplie 

à la lettre, car elle présente une application spéciale pour ces temps, et, comme le 

message du troisième ange, elle a été et continuera d’être la vérité présente jusqu’à la 

fin du temps de probation. » Review and Herald, 19 août 1890. 

 

Paul a dit aux croyants Thessaloniciens qu’ils ne se trouvaient pas 

dans l’obscurité concernant le jour de Dieu, de sorte qu’ils ne seront pas pris 

par surprise. Donc, le peuple de Dieu, en ces derniers jours, ne sera pas dans 

l’obscurité concernant les événements liés à la 

Notez ce qui suit, extrait d’Éducation p.29: 

 

« Les conséquences du premier péché – manger de l’arbre de la connaissance du 

bien et du mal – sont manifestes dans notre vie à tous. Il y a, dans la nature de l’homme, 

une tendance au mal, une force à laquelle, il ne peut résister seul. » Cette tendance au 

mal ne fait pas référence à la nature physique où la nature inférieure aspire à 

prendre l’ascendance sur la nature supérieure. Selon Hébreux 2:14-18, le Christ 

a aussi participé à notre nature physique affaiblie et dégradée lorsqu’il est venu 

vivre parmi les hommes. Pourtant, il n’y avait jamais eu dans sa nature 

spirituelle de tendance au mal ou de propension au péché. Mais, comme Adam 

et Ève l’ont découvert dans leur douleur, avoir commis ce péché avait perverti 

leur nature spirituelle et créé en eux une « tendance au mal », une propension 

au péché qui leur était inconnue jusque-là. 

 

De plus, le repentir et le pardon n’avait pas fait disparaître l’effet de la 

chute. La « loi du péché » continuerait de s’appliquer dans leur vie quotidienne. 

Paul l’a reconnu lorsqu’il écrivit : « Et si je fais ce que je ne veux pas, ce n’est plus 

moi qui le fais, c’est le péché qui habite en moi. Je trouve donc cette loi en moi : quand je 

veux faire le bien, le mal est attaché à moi. Car je prends plaisir à la loi de Dieu, selon 

l’homme intérieur ; 
 

mais je vois dans mes membres une autre loi, qui lutte contre la loi de mon 
 

entendement, et qui me rend captif de la loi du péché, qui est dans mes membres » 

Romains 7:20-23. 

 

Dès le tout début, Dieu a promis aux hommes déchus, dans Genèse 3:15, 

que le pouvoir divin serait fourni pour contrecarrer la « loi du péché », de sorte 

que le péché n’aurait pas de pouvoir sur 
 

eux. 

 

Paul a écrit, « Que le péché ne règne donc point dans votre corps mortel et 

n’obéissez pas à ses convoitises. Car le péché n’aura point de pouvoir sur vous, puisque 

vous êtes, non sous la loi, mais sous la grâce. » Romains 
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6:12 et 14.  Mais, bien que le péché ne règne pas, il reste toujours présent.  
 

1 John 1:8 dit « Si nous disons que nous n’avons pas de péché, nous nous séduisons 

nous-mêmes, et la vérité n’est pas en nous. » Et le Sage a écrit dans Proverbes 20:9, 

« Qui dira : J’ai purifié mon cœur, Je suis net de mon péché ? » 
 

UN PÉRIL TOUT AU LONG DE LA VIE 
 

L’effet tout au long de la vie de la connaissance du mal est clairement  
 

révélé dans Inspiration. Si nous voulons comprendre en quoi consiste 
 

le travail spécifique du Christ dans le lieu le plus saint, nous devons prêter une 

attention particulière à ce qui suit. Dans Jérémie 17:1, nous lisons, « Le péché de 

Juda est écrit avec un burin de fer, avec une pointe de diamant ; Il est gravé sur la table 

de leur cœur, Et sur les cornes de vos autels. » Et, le verset suivant nous dit 

combien de temps le péché restera écrit sur la table du cœur. Ce sera « Comme 

ils pensent à leurs enfants, ainsi pensent-ils à leurs autels et à leurs idoles d’Astarté 

près des arbres verts, sur les collines élevées » Jérémie 17:2. 

 

Tant que le péché est inscrit sur le cœur et dans la conscience de 

l’individu, le péché restera présent. La connaissance du mal dans l’esprit 

fournit à Satan un avantage qu’il n’aurait jamais pu avoir sur un homme qui n’a 

jamais péché. Il ne l’a jamais eu sur Adam et Ève avant leur chute, ni jamais sur 

le Christ. Mais, après la chute d’Adam et Eve, Dieu les a avertis qu’ils avaient 

ouvert la voie à Satan en lui permettant de se préparer à entrer en eux. Ils 

auraient trouvé une réponse conditionnée au péché qu’ils n’avaient jamais eue 

auparavant. Comme indiqué dans MH p.451, « Les tentations sans réponse font 

vibrer dans le cœur une corde sensible et les pieds se tournent vers le mal. » 

 

Ci-après figurent quelques-unes des nombreuses déclarations 

concernant les problèmes qu’une expérience du péché suscite. 

 

La plénitude de la puissance divine et la révélation de la 
 

présence divine ne peuvent être données qu’à ceux qui ont été purifiés de 

toute souillure et dont les péchés ont été effacés. 

 

« Quand Jean dans son état mortel contempla la gloire de Dieu, il tomba 

comme mort ; il ne put supporter la vision. Mais quand les enfants de Dieu recevront 

l’immortalité, ils le verront « tel qu’il est ». Ils seront devant le trône, acceptés dans le 

Bien-Aimé. Tous leurs péchés auront été effacés, toutes leurs transgressions expiées. 

Alors, ils pourront regarder sans voile, la gloire du trône divin. » Maranatha, p.349. 
 

L’ATTENTE DE L’ÉPOUX 
 

Le jugement survient lorsque le mariage entre le Christ et 
 

son peuple est consommé. EW p. 280 indique « Le sort de chacun avait été décidé, 

soit pour la vie, soit pour la mort. Pendant que Jésus avait exercé son ministère dans 

le sanctuaire, le jugement avait eu lieu pour les justes qui étaient morts, puis pour les 

justes vivants. Le Christ avait reçu son royaume, ayant fait propitiation pour son 

peuple et effacé ses péchés. Les sujets du royaume avaient été comptés, les noces de 

l’Agneau consommées. » 

 

On nous dit qu’il y aura un appel aux vierges endormies avant le 

jugement afin de les réveiller ; « Mon esprit fut transporté dans le futur, lorsque le 

signal sera donné. « Voici l’époux, allez à sa rencontre ». Mais certaines mettront 

plus de temps à obtenir l’huile pour remplir leur lampe et il sera trop tard pour 

trouver ce caractère, qui est représenté par l’huile, qui n’est pas transférable. » RH 11 

fév.1896. 
 

Selon Matthieu 25:6, il y aura un signal donné 
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la même foi, de sorte qu’ils n’osèrent ni ne purent entraver ceux qui sentaient 
 

l’Esprit de Dieu opérer dans leurs cœurs ». 

 

On peut se poser la question de savoir pourquoi l’effacement des péchés 

constitue un élément si important de l’équation spirituelle qui doit donner lieu 

à une très forte démonstration de l’énergie spirituelle. Le Christ ne pourrait-il 

pas accorder la pluie de l’arrière-saison sans l’effacement des péchés ? La 

réponse à cette question est « Non ». Par exemple, si nous utilisons un moteur 

électrique qui est conçu pour une puissance électrique de 110 volts, nous ne 

pouvons pas le raccorder à une source d’alimentation de 220 volts, sinon le 

moteur est endommagé. De la même façon, tant que le peuple de Dieu conserve 

la connaissance du mal, le canal humain corrompu dont il a été question 

précédemment, la haute tension spirituelle de la pluie de l’arrière-saison le 

brûlera. Pour le péché, la présence de l’Esprit de Dieu est un feu dévorant. Par 

conséquent, Dieu a promis de donner « la pluie en son temps » Joël 2:23. Dieu 

doit nous donner l’Esprit en quantités modérées après notre renaissance, en 

augmentant progressivement la quantité à mesure que nous grandissons 

spirituellement et que nous sommes purifiés de nos péchés cachés. En 

demeurant quotidiennement en lui, nous pourrons recevoir de plus en plus de 

son Esprit. À la Pentecôte, nous voyons toute la puissance de la pluie de la 

première saison et ses glorieux résultats. On nous dit que la pluie de l’arrière-

saison viendra avec encore plus de force et en plus grande abondance. Notez ce 

qui suit : 

 

« C’est avec un désir fervent que j’anticipe le temps où les événements de la 

Pentecôte se répéteront avec plus de puissance. Jean dit : « Je vis descendre du ciel un 

autre ange, qui avait une grande autorité ; et la terre fut éclairée de sa gloire. » alors, 

comme lors de la Pentecôte, les gens entendront la vérité qui sera présentée à chaque 

homme dans sa propre langue. » 6 Commentaires bibliques, p.1055. (Consultez 

également Christ Object Lessons, p.121.) 

« Lorsqu’on n’a pas écouté la voix de sa conscience, elle s’en trouve fort affaiblie. 

Il faut alors une 
 

vigilance de tous les instants et une prière persévérante. Vous êtes sur un terrain 

glissant. Il vous faut toute la force que la vérité peut donner pour vous éviter le 

naufrage. » 2 Témoignages p.90. 
 

« Celui qui succombe une fois à la tentation devient spirituellement faible 
 

et y succombera plus facilement la deuxième fois. Chaque répétition du péché affaiblit  
 

son pouvoir de résistance, aveugle ses yeux et étouffe sa conviction. » Patriarches et 

prophètes, p.268. 

 

De plus, la permanence de l’effet de la connaissance du mal résultant du 

péché apparaît également clairement dans ce qui suit. 
 

« Il est vrai que certains peuvent percevoir leur égarement et leur repentir. Dieu 
 

leur pardonnera peut-être. Mais, ils auront blessé leur propre âme et fait peser sur leur 

vie un péril qui durera toute la vie. Le pouvoir de discernement, qui ne doit jamais 

perdre en intensité et en sensibilité afin de pouvoir toujours distinguer le bien du mal, 

est, dans une grande mesure, détruit. Ils ne connaissent plus rapidement la voix qui 

guide du Saint-Esprit ni ne discernent les desseins de Satan. Trop souvent en période 

de danger, ils succombent à la tentation et s’éloignent de Dieu. La fin de leur vie 

d’adoration des plaisirs est une perte pour ce monde et pour le prochain. » Christ 

Object Lessons p.55. 

 

« Les pensées, autorisées à s’attarder sur des sujets d’intérêts dégradants, ne 

tardent à pervertir toutes les facultés de l’être. Comme l’Israël d’autrefois, ceux qui 

aiment les plaisirs mangent, boivent et se lèvent pour s’amuser. Ce ne sont que 

réjouissances, ripailles et folle gaieté. En tout cela, les jeunes suivent l’exemple des 

auteurs des livres que l’on place entre leurs mains. Ce qui fait le plus de mal, c’est l’effet 

permanent que ces divertissements exercent sur le caractère. Ceux qui organisent ces 

frivolités entachent la cause divine d’une façon difficile à effacer. Ils blessent leur âme et 

en porteront les cicatrices toute leur 
 

94 23 



 

vie. Même si le transgresseur prend conscience de ses péchés et se repent, même si 
 

Dieu lui pardonne, son discernement, qu’il aurait dû garder alerte et réceptif, capable de 

faire la différence entre le sacré et le profane, est en grande partie détruit » 8 

Témoignages, p.66. 

 

La déclaration suivante montre la connexion entre l’inscription des 

péchés dans les registres célestes et l’inscription dans l’âme. 

 

« Oh, si tous les enfants et les jeunes gens plus matures pouvaient voir, comme 

je l’ai vu, le miroir des vies des individus présenté à leurs yeux, ils feraient preuve d’une 

plus grande attention, mêmes pour les petits devoirs de la vie. Chaque erreur, chaque 

faute, toute futile soit-elle, laisse une cicatrice dans cette vie et une tache dans les 

registres célestes. » Our High Calling p.227. 
 

Dans la référence suivante, nous pouvons voir comment les péchés 
 

passés fournissent à Satan un levier à l’aide duquel il peut assaillir l’âme de 

ses tentations attrayantes. 

 

« Et n’en laissez aucun se flatter de pouvoir renoncer facilement aux péchés 

appréciés pendant un temps. Cela n’arrive pas. Chaque péché apprécié affaiblit le 

caractère et renforce l’habitude et il en résulte une dépravation physique, mentale et 

morale. Vous pouvez vous repentir du mal que vous avez fait et replacer vos pieds sur le 

droit chemin, mais le façonnage de votre esprit et votre 
 

familiarité avec le mal rendront difficiles pour vous la distinction entre le 
 

bien et le mal. Par les mauvaises habitudes prises, Satan ne cessera de vous assaillir 

encore et encore. » Christ Object Lessons, p.281. 

 

(Pour plus de références sur ce point, consultez Proverbes 5:22, DA 302, 

TM 447, FE 195, 3BC 1158.) 
 

IL N’Y A POINT DE JUSTE 

 

La Bible nous dit que tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. 

Par conséquent, « Il n’y a point de juste, Pas même un seul ». Romains 3:10. Tous 

possèdent la connaissance du mal et ses effets 
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E=MC2 que Dieu nous a donné il y a plus 170 ans. Ce texte est écrit sur 
 

sur nos tableaux théologiques depuis toutes ces années comme une théorie, 

mais il n’a jamais été appliqué. Cependant, dans quelle mesure cela est-il 

important actuellement, alors que la bataille d’Armageddon approche de la 

confrontation finale, que le peuple de Dieu applique cette équation divine 

pour libérer une puissance spirituelle jamais inégalée qui conduira à une 

conclusion rapide de la grande controverse. 

 

Dans le royaume spirituel, il y a deux éléments inhérents à Daniel 8:14 

qui, une fois combinés, libéreront une quantité sans précédent de lumière et de 

force spirituelle. Ces deux éléments sont identifiés dans Actes 3:19. « Repentez-

vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des temps 

de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur. » C’est là que réside le lien 

manquant. C’est l’effacement des péchés lié à la pluie de l’arrière-saison qui 

confère à cette vérité tant de force. Lorsque les péchés du peuple de Dieu 

seront effacés et que les vêtements sales seront ôtés, il pourra se remplir de la 

pluie de l’arrière-saison et la terre s’éclairera de la gloire de Dieu. 

 

 

Lorsque cela arrivera, l’œuvre s’apparentera à un brûlage de chaume. 
 

 Joel 2:2-11 nous fournit une image descriptive de la dernière armée de Dieu 
 

s’avançant pour livrer son combat dans la bataille d’Armageddon. Premiers 

écrits, p.278, nous donne également un aperçu glaçant de ce que cela sera. 

 

« La lumière qui avait éclairé ceux qui attendaient pénétra partout. Ceux qui, 

dans les diverses églises, avaient reçu quelque lumière, et qui n’avaient pas entendu ni 

rejeté les trois messages, obéirent à l’appel et quittèrent les églises déchues. . . Le 

troisième message devait faire son œuvre. Tous les enfants de Dieu devaient en être 

éprouvés et appelés à sortir des diverses congrégations religieuses. Les âmes sincères 

étaient animées d’une puissance qui les faisait agir, tandis que manifestation de la 

puissance divine inspirait de la crainte à leurs parents et à leurs amis qui n’avaient pas 
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Babylon la grande ! Elle est devenue une habitation de démons, un repaire de tout 
 

esprit impure, un repaire de tout oiseau impure et odieux. » Révélation 18: 

 

Ici est décrite la plus grande libération de la puissance spirituelle que le 

monde ait jamais vue. Il s’agit de la plus grande libération d’énergie physique 

que le monde ait connue et qui a résulté de l’application d’une équation 

particulière développée Albert Einstein au début du 20e siècle. Dans sa forme la 

plus simple, cette équation est E=MC2. Cette formule est restée sur le tableau 

noir des plus grands physiciens du monde pendant des années. Il s’agissait 

juste d’une théorie intéressante que personne n’avait jamais essayé de mettre 

en œuvre. 

 

Puis, la deuxième guerre mondiale a éclaté en Europe. Soudain, une 

course fiévreuse fut lancée entre les deux camps participant au conflit pour 

appliquer cette formule et créer la bombe atomique. Cela devint la priorité des 

deux camps, car il était évident que celui qui la développerait en premier, 

serait le maître du monde. Depuis lors, le monde n’a jamais plus été le même. 

Le développement de la simple équation d’Einstein a propulsé le monde dans 

l’âge atomique moderne. 

 

Dieu a aussi donné à son église du reste une simple équation qui, 

lorsqu’elle sera appliquée, provoquera la plus grande libération d’énergie 

spirituelle à laquelle ce monde a jamais assisté. Cette équation est encapsulée 

dans ce texte d’écriture qui se trouve être à la fois la fondation et le pilier 

central de la foi adventiste. Inspiration a identifié ce texte pour nous dans ces 

termes : « Le texte’ d’écriture qui 
 

plus qu’aucun autre a été la fondation et le pilier central de la foi 
 

adventiste a été cette déclaration : « Deux mille trois cents soirs et matins, puis le 

sanctuaire sera purifié » (Daniel 8:14) » La grande controverse, p.409. Ce texte 

d’écriture était le texte biblique correspondant à  

indésirables. C’est pourquoi « Aucun apôtre ni prophète n’a jamais 
 

prétendu n’avoir jamais péché. Les hommes qui ont vécu au plus près de Dieu, ceux qui 

auraient sacrifié leur propre vie plutôt que de commettre une mauvaise action, ceux 

que Dieu a honorés de sa lumière et de son pouvoir divin, ont confessé leur nature 

pécheresse. Ils n’ont pas placé leur confiance dans la chair, ils n’ont pas affirmé leur 

vertu, mais ont totalement fait confiance à la justice du Christ. » Actes des apôtres, 

p.561. 

 

La connaissance de notre expérience du péché réside dans l’esprit. Et, 

comme l’esprit est comme une bibliothèque personnelle contenant beaucoup 

de livres qui regroupent les expériences de toute votre vie, nous pouvons 

apprécier le fait que tant qu’il existe un mélange de bons et de mauvais livres, 

la bibliothèque ne peut pas être considérée parfaite et sans défaut. Elle peut 

contenir de nombreux livres d’une haute valeur spirituelle et morale, mais s’il 

y a aussi des livres immoraux ou pornographiques, ou encore des ouvrages 

malsains, elle ne peut pas satisfaire le niveau élevé de pureté exigé par la sainte 

loi de Dieu, tant que les œuvres malsaines n’en ont pas été retirées. 

 

Cela nous amène à une question cruciale. Où réside la majeure partie de 

la somme des toutes les pensées que nous avons tout au long de notre vie ? Se 
 

Trouve-t-elle dans notre esprit conscient ou inconscient ? Il devrait être évident 
 

qu’elle réside dans la zone de la mémoire ou de l’inconscient de notre cerveau. 

Il s’agit de la bibliothèque de données personnelles de chaque individu. Seul 

un faible pourcentage de l’accumulation totale des pensées et des expériences 

réside dans l’esprit conscient. La plus grande partie de nos pensées et de nos 

expériences de vie se trouve, de loin, dans notre esprit inconscient, que nous 

appelons la mémoire. 
 

OÙ RÉSIDE NOTRE CARACTÈRE ? 

 

Si notre caractère est constitué de nos pensées et de nos sentiments, 

comme noté précédemment, quelle proportion de notre caractère est 

réellement 
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constituée de ce qui se trouve dans notre mémoire, dans notre esprit inconscient ? 
 

Ce point est important. Évidemment, la plus grande partie de notre caractère 

est constituée de ce qui se trouve dans notre esprit inconscient. Notre 

compréhension de ce fait prend particulièrement toute son importance lorsque 

nous le corrélons à la perfection du caractère et à la purification du sanctuaire, 

comme nous allons le voir. Cela nous aidera à comprendre la différence qui 

existe entre le type de perfection du caractère qu’il nous est possible d’avoir 

maintenant et la perfection sans péché que nous devons tous posséder pour 

subsister sans médiateur à la fin du temps de probation. Le type de perfection 

qu’il nous est possible d’avoir maintenant est très bien décrit ci-dessous, extrait 

d’Inspiration. « Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché, parce que la 

semence de Dieu demeure en lui ; et il ne peut pécher car il est né de Dieu » 1 Jean 3:9. 

Mais, il ne s’agit pas de la perfection sans péché. Le commentaire d’EG White 
 

sur ce verset l’explique ainsi : 

 

« Si un homme est né de Dieu, il respectera les principes du gouvernement 

divin et ne transgressera pas volontairement la loi de Dieu par sa pensée, ses mots ou 

ses actions... « Quiconque demeure en lui ne pèche point », autrement dit, ne 

transgresse pas intentionnellement la loi de Dieu…. Et d’ajouter, « Même ceux qui 

s'efforcent sincèrement de respecter la loi de 
 

Dieu, ne sont pas toujours exempts de péchés. Par une quelconque tentation séduisante, 
 

ils sont trompés et basculent dans l’erreur » Signes des temps, 30 avril 1896. De 

même, dans Témoignages pour l’église, on peut lire, « Les hommes sont pesés 

dans la balance et trouvés lorsqu’ils vivent dans la pratique d’un péché connu. » TM p. 

440 

 

La perfection est possible au niveau conscient. Il n’existe aucune excuse 

pour justifier la pratique d’un péché connu. Nous pouvons obtenir la victoire 

sur tous les pièges par la grâce que nous procure Dieu. 

 

Et, avant la fin du temps de probation, on nous dit que « tout ce qui est 

imparfait en nous aura été vu et écarté. Tout sentiment d’envie, de 

Ceux qui reçoivent le sceau de la pluie de l’arrière-saison seront éternellement 
 

protégés des manœuvres des tentateurs. Ils ne seront plus souillés par les 

corruptions du monde. Consultez 5 Témoignages, p.475. 

 

Avant que le peuple de Dieu soit scellé par la pluie de l’arrière-saison, il 

sera testé par l’image de la bête. Cela permettra de vérifier qu’il s’est vraiment 

établi dans la vérité. La chronologie de cet événement est clairement indiquée 

dans ce passage : « Le Seigneur m’a montré 
 

clairement que l’image de la bête fera son apparition avant la fin du temps de probation, 

car elle constituera le grand test pour le peuple de Dieu. C’est Dieu qui décidera de la 

vie éternelle de chacun. . . . (Rév. 13:11-17 citée.) C’est l’épreuve que devront affronter 

les enfants de Dieu avant d’être scellé. Tous ceux qui démontrent leur loyauté à Dieu 

en observant sa loi et en refusant d’accepter un faux jour de repos, s’enrôleront sous la 

bannière du Seigneur Dieu Jéhovah et recevront le sceau du Dieu vivant. Ceux qui 

renonceront à la vérité d’origine céleste et accepteront le dimanche comme jour de repos 

recevront la marque de la bête. » 7 Commentaires bibliques, p.976. 

 

L’épreuve de l’image de la bête arrive au moment où le peuple de Dieu 

doit affronter le jugement des vivants avec tout son traumatisme. La marque 

de la bête est établie à ce moment précis. 
 

Consultez 5T 473. Ce n’est qu’en entretenant la grâce de Dieu que son peuple 
 

pourra résister à ce temps de l’épreuve. C’est pourquoi, Actes 3:19 appelle au 

repentir authentique et à la conversion. Après la chaleur de l’épreuve, Dieu 

enverra à son peuple la pluie de l’arrière-saison du rafraîchissement qui leur 

redonnera vie et les renforcera en prévision du grand cri et pour survivre au 

temps de troubles, tels qu’il n’y en a jamais eu de semblables. 
 

LA PLUS GRANDE LIBÉRATION D’ÉNERGIE SPIRITUELLE 

 

« Après cela, je vis descendre du ciel un autre ange, qui avait une grande 

autorité ; et la terre fut éclairée de sa gloire. Il cria d’une voix forte, distant : Elle est 

tombée, elle est tombée, 
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Lorsque de la restauration de l’esprit et de l’âme sera pleinement 
 

accomplie, lorsque les souvenirs des péchés auront disparu de l’esprit et que le 

nom de Dieu sera inscrit sur le front du peuple fidèle de Dieu, la grande œuvre 

de l’expiation sera terminée et l’ange qui recense déclarera : « Tout est 

accompli ». « Nous parlerons des bénédictions du Saint-Esprit, mais à moins de nous 

préparer pour sa réception, de l’utilité de nos œuvres. Sommes-nous en train de livrer 

le combat à l’aide de toutes les forces que Dieu nous a données afin d’atteindre la 

stature d’hommes et de femmes achevés en Christ ? Recherchons-nous sa plénitude, 

atteignant des objectifs toujours plus élevés nous efforçant de réaliser la perfection de 

son caractère ? Lorsque les serviteurs de Dieu s’élèveront à cette hauteur, ils seront 

scellés sur le front. Remplis de l’Esprit, ils seront achevés en Christ, et l’ange qui 

recense déclarera : « Tout est accompli ».  Our High Calling p.150. 
 

LE SCEAU DE LA PUIE DE L’ARRIÈRE-SAISON 

 

Une autre bénédiction qui viendra pour ceux qui verront leurs péchés 

s’effacer sera le sceau de Dieu placé sur leur front. Pendant tout le temps de la 

probation, le peuple de Dieu s’est préparé pour recevoir son sceau sur son 

front. Il y a eu un processus permanent d’établissement dans la vérité. 
 

Il a accepté chaque rayon de lumière, l’un après l’autre, alors qu’ils leur 
 

montraient le chemin de la perfection du caractère. Ils ont obtenu le sceau de la 

pluie de la première saison, décrit dans Éphésiens 1:13, où ceux qui ont reçu le 

Christ « ont été scellés du Saint-Esprit qui avait été promis. » Ce sceau était une 

sorte de promesse de ce que Dieu ferait encore pour les croyants qui 

continueraient de vivre une vie de sanctification. Dans un autre passage, Paul 

déclare que c’est Dieu « qui nous a aussi marqués d’un sceau et a mis dans nos 

cœurs les arrhes (acompte) de l’Esprit. » 2 Corinthiens 1:22. 

 

Mais ceux qui ont reçu le sceau de la pluie de la première saison 

peuvent le perdre s’ils ne persévèrent pas. Consultez Hébreux 6:4-6. 

Cependant, 

 

jalousie, de soupçon malveillant et tout plan égoïste aura été banni 
 

de la vie » 3 Messages choisis, p.427. Cela signifie que Dieu ouvrira nos fautes 

cachées à l’esprit conscient et nous donnera la grâce pour bannir tout le mal de 

notre vie. 

 

Mais qu’en est-il de l’esprit subconscient ou inconscient ? Qu’en est-il de 

toutes les pensées et expériences mauvaises du péché qui sont suspendus 
 

dans l’entrée de notre mémoire ? «  N’y a-t-il pas trop d’images déplaisantes 
 

suspendues dans l’entrée de la mémoire ? Vous avez eu souvent besoin du pardon de 

Jésus. Vous avez toujours dépendu de sa compassion et de son amour » 5 

Témoignages, p.610. Qu’est-ce qui, dans la mémoire, compose la plus grande 

partie de notre caractère ? Nous ne revivons peut-être pas ces expériences 

passées dans notre esprit conscient, pourtant elles ont, plus ou moins, une 

influence sur notre comportement présent. 

 

Non seulement notre expérience passée du péché nous conditionne à 

répéter ces erreurs, mais elle affecte aussi négativement les bonnes choses que 

nous faisons. Le Saint-Esprit qui travaille en nous, inspire nos prières, notre 

adoration et notre service sincère pour Dieu. Mais, toutes ces bonnes choses 

sont entachées par notre expérience passée du péché. Job demande, « Comment 

d’un être souillé sortira-t-il un homme pur ? » Job 14:4. Nous pouvons avoir 

confessé et abandonné nos péchés passés et marcher dans l’obéissance humble 

à tous les commandements de Dieu, mais le Christ doit encore mêler ses 

mérites à toutes les bonnes choses que nous faisons ou elles ne pourront jamais 

être acceptables auprès de Dieu. Si nous comparons l’expérience du Christ dans 

son humanité, nous observons une différence marquée sur ce point. Bien que le 

Christ ait pris sur lui notre chair pécheresse, ses prières et son service auprès de 

son Père n’ont pas nécessité de médiateur pour leur purification avant de 

pouvoir être acceptables. Il n’y avait aucun péché en lui pour entacher ses 

bonnes actions et sa loyauté vis-à-vis de son Père céleste. 
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Certaines des déclarations suivantes extraites d’Inspiration peuvent 

avoir un effet dévastateur pour l’esprit Laodicéen qui a le sentiment d’être 

assez riche et enrichi, sans grand besoin d’une autre grâce ou illumination 

spirituelle. Cela rend modeste notre fierté spirituelle de réaliser que même nos 

bonnes actions sont souillées et ont besoin d’être purifiées. Notez ce qui suit. 
 

LE CANAL CORROMPU DE L’HUMANITÉ 
 

« Les services religieux, les prières, les louanges, les confessions du repentir : 

autant de choses que les vrais croyants font monter comme un encens vers le 

sanctuaire céleste ; en passant par le canal corrompu de l’humanité, ces choses sont 

souillées ; elles n’acquièrent une valeur aux yeux de Dieu que grâce au sang. Ne 

pouvant monter avec une pureté immaculée, elles ne peuvent être agréées par Dieu que 

si notre Intercesseur, qui se tient à la droite de Dieu, les purifie et les présente toutes 
 

en y ajoutant sa justice. Tout encens s’élevant des tabernacles terrestres 
 

doit être humecté par le sang purificateur du Christ. Il se tient devant le Père avec 

l’encensoir plein de ses mérites, exempts de toute trace de corruption terrestre. Il 

rassemble dans son encensoir toutes les prières, les louanges, les confessions de son 

peuple et y mêle sa justice immaculée. Alors, parfumé par les mérités de la propitiation 

du Christ, l’encens arrive à Dieu parfaitement acceptable. En retour, de précieuses 

grâces sont accordées. » 1 Messages choisis, p.344. 

 

Le mélange de la justice du Christ, des prières et du meilleur service des 

saints a toujours été automatique depuis la chute. Ce fait n’a pas été 

suffisamment reconnu ou apprécié comme il le devrait. Les meilleurs des saints 

ne pourraient pas se tenir, l’espace d’un instant, devant Dieu pendant le temps 

de probation sans la précieuse couverture que le Christ place sur chaque 

croyant sincère. Sans elle, « toute notre justice est comme un vêtement souillé. » 

« Le pardon des péchés n’est pas le seul résultat de la mort de Jésus. 
 

Le Sauveur a consenti à ce sacrifice infini, non seulement afin que le péché soit banni, 

mais afin que la nature humaine soit restaurée, embellie, relevée de ses ruines et rendue 

digne de la présence de Dieu. » 5 Témoignages, p.537. 
 

Cette œuvre de restauration et d’embellissement sera entièrement 
 

accomplie par la pluie de l’arrière-saison de rafraîchissement. La restauration à 

accomplir est un thème qui mérite notre plus grande attention et étude. En 

général, le monde chrétien a uniquement connaissance du pardon des péchés et 

certains, parmi ceux les plus éclairés, défendent aussi le privilège d’être délivré 

de nos habitudes pécheresses. Néanmoins, seuls les croyants dans le message 

du troisième ange comprennent l’œuvre accomplie par le Christ dans le lieu 

très saint et l’effacement total de la connaissance du mal et la restauration qui 

interviendra dans leur vie par la pluie de l’arrière-saison source de la perfection. 

 

« La pluie de l’arrière-saison, qui tombe vers la fin de la saison, mûrit le grain 

et le prépare pour la moisson...La maturation du grain symbolise l’achèvement de 

l’œuvre de la grâce de Dieu dans l’âme de tout croyant. Par la puissance du Saint-

Esprit, l’image morale de Dieu doit être rendue parfaite dans le caractère. Nous sommes 

appelés à être transformés complètement à la ressemblance du Christ. » 
 

Témoignages pour l’église, p.506. 

 

Quelle pensée remarquable ! Tous les dommages causés par les péchés 

seront annulés et restaurés. La nature spirituelle sera comme si l’homme 

n’avait jamais péché. Le pardon des péchés a été une expérience bénie pour 

tous ceux qui se sont repentis de leurs péchés. Mais l’effacement des péchés et 

des souvenirs honteux sera une expérience encore plus bénie. « Leurs péchés ont 

disparu avant le jugement et ont été effacés, et ils ne peuvent pas s’en rappeler. » GC p. 

620 
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CHAPITRE SEPT 
 

LA GRANDE BÉNÉDICTION DE ACTES 3:19 

 

Après le supplice de l’agonie que devront subir les saints au moment 

du jugement des vivants, Dieu réconfortera et fera revivre son peuple en lui 

envoyant un rafraîchissement. Actes 3:19 décrit la séquence des événements. 

Tout d’abord, il y a une période de profond repentir et de conversion, puis 

vient l’effacement des péchés par l’effusion de la pluie de l’arrière-saison. 

« Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que 

des temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur, et qu’il envoie celui qui 

vous a été destiné, Jésus-Christ. » Actes 3:19. 
 

L’œuvre de la pluie de l’arrière-saison a souvent été décrite dans les 
 

termes de sa merveilleuse force pour être témoin du monde lorsque que le 
 

grand cri retentit et que le vrai peuple de Dieu est appelé hors de Babylon. Et 

c’est une grande bénédiction pour nous devons espérer. Mais nous oublions 

souvent qu’avant de pouvoir donner un si grand témoin au monde, la pluie de 

l’arrière-saison va opérer un important travail de transformation en nous. Dans 

Actes 3:19, nous voyons de quelle façon la pluie de l’arrière-saison du 

rafraîchissement est connectée à l’effacement des péchés. Nous ne pouvons pas 

faire l’expérience de l’un sans l’autre. La transformation effectuée par la pluie 

de l’arrière-saison sur notre caractère est merveilleusement décrite dans 

Inspiration. Ésaïe 60:1, 62:1-3, Zacharie 9:12-17 sont des exemples des passages 

bibliques qui décrivent cette expérience. 

 

Nous disposons également de ces passages encourageants du livre Esprit de 

prophétie. 

 

« Le but de la rédemption est non seulement d’effacer le péché, mais encore de 

rendre à l’homme les dons spirituels qui lui ont été ravis par la puissance 

amoindrissante du péché. » Christ’s Object Lessons, p.266. 

Dans une représentation graphique de l’insuffisance de la justice 
 

Rendue à Dieu par les meilleurs saints, Inspiration élimine toute fierté 

spirituelle et autosuffisance par ces mots. 

 

« Il peut y avoir une ferveur au travail et une affection intense, un 

accomplissement élevé et noble de l’intellect, une compréhension et l’abaissement le 

plus humble déposés aux pieds de notre Rédempteur, mais il n’y en a pas une once de 
 

plus que la grâce et le talent de Dieu qui nous ont été initialement donnés. Il ne doit 
 

y avoir rien de moins qui soit donné que les devoirs prescrits et il ne doit pas être 

donné plus que ce qui a été initialement reçu. Et tout doit être placé sur le feu de la 

justice du Christ pour le purifier de son odeur terrestre avant qu’il ne s’élève dans un 

nuage d’encens parfumé vers le grand Jéhovah et ne soit accepté comme une agréable 

odeur. » Faith and Works, p.23-24. 

 

Avant 1844, il n’était peut-être pas aussi important de comprendre ce 

qu’était le canal corrompu qui confère une odeur terrestre aux meilleures 

actions des saints. Mais, aujourd’hui, au moment où le sanctuaire doit être 

purifié, il est particulièrement important de comprendre la nature de notre 

maladie. 4 Témoignages, p.87, nous dit que le seul espoir pour les Laodicéens, 

qui ont le sentiment d’être riches et enrichis et sans besoin de rien, est une 

connaissance de la nature de leur maladie. 

 

Comme « Tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu », tous ont 

besoin des faveurs non méritées de la grâce de Dieu pour se tenir avec 

justification devant lui. Dieu, dans son grand amour,  « montre (impute) sa 

justice pour la rémission des péchés » (Romains 3:25). C’est le seul moyen, pour 

quiconque, y compris les meilleurs des saints, de se tenir devant Dieu et d’être  
 

accepté pendant le temps de la probation.  Même s’il progresse 
 

chaque jour dans la sanctification, on nous dit que « En grandissant 

quotidiennement dans la vie divine, il n’atteindra pas la pleine stature d’un homme 

parfait avant la fin du temps de probation. » 4 Témoignages, p.366-367. 
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C’est par une vraie compréhension de leur situation réelle que les 
 

croyants Laodicéens pourront faire l’expérience d’une repentance zélée. « À 

chaque nouvelle progression dans l’expérience chrétienne, notre repentance gagne en 

profondeur » COL 160. Si nous devons être soignés de notre maladie du péché, 

nous devons discerner notre nature pécheresse et notre besoin de complète 

purification de notre esprit conscient et inconscient. Mais, la réalisation de notre 

besoin du péché ne doit pas susciter en nous le sentiment d’être condamnés ou 

découragés. Christ porte les péchés de tous les repentants et cela doit nous 

inspirer de la gratitude et de l’amour. En effet, « Aucun amour profondément 

ancré pour Jésus ne peut résider dans le cœur qui ne réalise pas sa nature pécheresse. » 

SC 65. Consultez également la page 138. 

 

pardonnés. Lévitique 16:29, 23:27-30 

 

7. Le premier appartement procure les bénédictions de la pluie de la 

première saison. Actes 2:38 

 

8. Le second appartement procure les bénédictions de la pluie de l’arrière-

saison. Actes 3:19 

 

9. Le premier appartement procure le sceau de la pluie de la première saison. 

Éphésiens 1:13 

 

10. Le second appartement procure le sceau de la pluie de l’arrière-saison. 

Révélation 7:1-4, 14:1-5 

 
11. Le premier appartement procure une présentation de perfection par la 

justesse imputée du Christ. Colossiens 1:28 

 

12. Le second appartement procure un état de perfection par la transmission 

de la justice du Christ. Ésaïe 45:8, Témoignages pour l’église, p.506 

 
13. Le premier appartement prépare à la mort et à la résurrection. 1 

Thessaloniciens 4:13-17 
 

14. Le second appartement prépare les saints à se présenter après la 
 

fin du temps de probation et à être enlevé sans voir la mort. 
 

Révélation 14:4, Premiers écrits, p.71 
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péchés comme une nuée ; Reviens à moi car je t’ai racheté. 
 

Cieux, réjouissez-vous ! car l’Éternel a agi ; Profondeurs de la terre, retentissez 

d’allégresse ! Montagnes, éclatez en cris de joie ! Vous aussi, forêts, avec tous vos 

arbres ! Car l’Éternel a racheté Jacob, Il a manifesté sa gloire en Israël. » 
 

Nous devons noter dans ce passage d’Ésaïe, qu’il est fait référence deux 

fois référence à l’effacement des péchés en tant qu’acte de rédemption, lorsqu’il 
 

est dit, « Je t’ai racheté » et « l’Éternel a racheté Jacob ». Le salut est pleinement 

accompli dans le lieu très saint du sanctuaire et Dieu appelle les cieux et la terre 

pour que tout ce qui s’y trouve chante et se réjouisse. Le dernier et plus fort 

acte de la grâce rédemptrice a été accompli. 

 

« Sion sera sauvée par la droiture, Et ceux qui s’y convertiront seront sauvés par la 

justice. » Ésaïe 1:27. 
 

 

En résumé, nous pouvons établir les points suivants : 

 

1. Le premier appartement appelle au repentir pour la rémission des péchés. 

Actes 2:38 

 

2. Le second appartement appelle le repentir pour l’effacement des péchés. 

Actes 3:19 

 

3. Le premier appartement appelle les pécheurs au repentir. Ézéchiel 18:30-32 

 
4. Le second appartement appelle les justes au repentir. Ézéchiel 36:25-31 

 

5. Le premier appartement appelle au repentir pour les péchés non confessés 

et non pardonnés. Ésaïe 55:7 
 
6. Le second appartement appelle au repentir pour les péchés confessés et 

 
CHAPITRE TROIS 

 

PURIFICATION FINALE DE LA CONNAISSANCE DU MAL 

 

Il est important de comprendre que le grand problème dans ce monde a 

commencé avec la venue de la connaissance du mal et il ne sera pas résolu tant 

que la connaissance du mal perdurera. En effet, si nous voulons comprendre 
 

en quoi consiste le travail de rédemption, on nous dit que nous devons 

considérer 
 

« le changement de la condition de l’homme avec l’arrivée de la connaissance du mal et 

le plan de Dieu pour toujours accomplir son glorieux dessein dans l’éducation (la 

rédemption) de la race humaine. » Éducation, p.14-15. Étant donné que la 

connaissance du mal a infecté l’ensemble de la race humaine, tout renouveau 

et toute réforme spirituelle au cours des 6000 dernières années ont été suivis 

par un recul et l’apostasie. Mais, lorsque cette connaissance sera finalement 

supprimée, le peuple de Dieu sera éternellement protégé des manœuvres du 

tentateur. (Consultez Sophonie 3:13 et Révélation 14:5 et 12.) 

 

L’expiation accompli dans le plus saint des lieux du sanctuaire céleste 

vise spécifiquement à remédier au problème causé par notre expérience du 

péché. Il semble que cela soit le lien manquant dans notre compréhension de 

Daniel 8:14. Les pensées impliquant le péché sont stockées dans la mémoire et 

tant que la mémoire des péchés passés demeure, ses effets délétères se feront 

ressentir. Comme indiqué précédemment, ces pensées dans l’inconscient ne 

sont pas inactives. Elles influencent le comportement présent et futur que ce 

soit en bien ou en mal. On nous dit que « Nos 
 

Pensées doivent être surveillées avec soin car il suffit d’une pensée impure 
 

Pour laisser une impression profondeur sur l’âme. Toute mauvaise pensée laisse sa 

vilaine empreinte sur l’esprit. » Message à la jeunesse, p.144. 
 

L’effet des mauvaises pensées sera affaibli si ces 
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pensées sont constamment refoulées dès leur apparition. Si 
 

le Chrétien s’est repenti de ses mauvaises pensées et sentiments et s’il s’efforce 

d’abriter de bonnes et saines pensées, les mauvaises pensées stockées dans sa 

mémoire perdront une grande partie de leur influence et de leur force. Mais 

elles ne disparaissent pas lors du temps de probation et peuvent ressurgir au 

cours d’un moment de faiblesse lorsque l’âme n’est plus sur ses gardes. Cela a 

été le cas avec Moïse lorsqu’il a frappé deux fois le rocher au lieu de lui parler. 

Quatre-vingts ans avant cet événement, Moïse avait tenté de prendre les choses 

en main pour délivrer Israël de l’Égypte lorsqu’il avait tué l’Égyptien. Il avait 

manifesté de nouveau le même esprit en s’exclamant « Écoutez donc, rebelles ! 

Est-ce de ce rocher que nous ferons sortir de l’eau ? ». 
 

RÉSOLUTION FINALE DU PROBLÈME DU PÉCHÉ 

 

Il est évident que le peuple du reste de Dieu ne peut pas se présenter 

devant lui après la fin de l’intercession du Christ, alors que le « canal 

corrompu » est toujours à l’œuvre et souille leurs prières et bonnes actions. 

C’est le problème spécifique que l’expiation spéciale du Christ dans le lieu le 

plus sain du sanctuaire vise à résoudre. Il ne s’agit pas d’accorder un pardon 

pour les péchés commis au quotidien ou de transmettre une grâce pour 

permettre de surmonter tous les pièges. Ça, c’est le travail du premier 

appartement. Depuis 1844, le Christ assure un ministère double dans le 

sanctuaire. 

 

Alors que le jugement et l’expiation spéciale ont continué d’être assurés 

pour les morts, il n’a pas cessé de procurer les bénéfices du premier 

appartement aux vivants. Dans le cas contraire, il n’y aurait plus eu de pardon, 
 

car le jour de l’expiation, il n’y aurait pas eu 
 

d’offrandes acceptées pour les péchés aux portes du sanctuaire, ni de prêtres 

assignés au ministère des autels pour le pardon des péchés. Consultez 

Lévitique 16:17 et Le ministère de la guérison, p.437-438. 

Le sceau de la pluie d’arrière-saison 
 

Préparation à la fin du temps de probation et à l’enlèvement 

 

Le Christ assure maintenant le ministère des bénéfices du second 

appartement pour les morts. Personne n’accède aux cieux sans d’abord 

recevoir l’expiation spéciale du lieu très saint. Lorsque les morts s’élèveront 

vers l’immortalité, ils réaliseront ces bénéfices. Mais le Christ ne démarrera 

pas le jugement des vivants tant que la marque de la bête restera établie. I 

assure toujours les bénéfices du premier appartement pour les vivants 

pendant qu’il juge les morts. Tous les bénéfices doivent nous être fournis 

dans le premier appartement avant que nous puissions recevoir ceux du 

second appartement. Cependant, si nous croyons pouvoir atteindre la 

perfection du caractère et le sceau final sans effacer nos péchés et ôter nos 

vêtements sales, ne sommes-nous pas toujours prosternés dans le premier 

appartement ? Nous négligeons ou rejetons la lumière provenant de la porte 

ouverte. Cela nous exposerait au danger de passer sous l’influence maléfique 

de Satan. Comme indiqué dans Premiers écrits, p.256, ce n’est qu’en 

maintenant notre foi concentrée sur le lieu très saint et en comprenant la 

nature de l’expiation accomplie ici, que nous nous protégerons de la grande 

tromperie. Tandis que nous utilisons les bénédictions accordées du premier 

appartement, nous devons comprendre que l’œuvre de préparation à la 

venue du Seigneur ne peut pas être accomplie sans les bénéfices du second 

appartement. Le plus grand accomplissement de toute l’œuvre de 

rédemption est réalisé dans le cadre du ministère final du Christ dans le lieu 

très saint. Dieu considère l’effacement final des péchés comme un grand 

accomplissement par lequel il appelle les cieux et la terre à se réjouir. Dans 

Ésaïe 44:22-23, nous lisons, « J’efface tes transgressions comme un nuage, Et tes 
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Le pardon conditionnel 
 

Le transfert des péchés vers le sanctuaire 
 

La perfection par la justice imputée et accordée 
 

La persistance des souvenirs des péchés 
 

Le don de la pluie de la première saison 
 

Le sceau de la pluie de la première saison 
 

La préparation à la mort, au jugement et à la pluie de l’arrière-saison 
 

 

 

Bien que nous bénissions les bénédictions du premier appartement, 

nous constatons de ce qui précède que les bénéfices du premier appartement 

ne procurent pas la pleine perfection du caractère. Ils ne confèrent pas le sceau 

final qui est exigé pour se présenter sans médiateur après la fin du temps de 

probation et pour être enlevé lors de la venue du Christ. Avec les bénéfices du 

second appartement, l’accomplissement de l’œuvre de grâce commencée et 

poursuivie dans le premier appartement est réalisé. Par exemple, là où le 

premier appartement fournissait le pardon des péchés, le second appartement 

assure l’effacement des péchés. (Pour plus de détails, consultez l’annexe p.135) 
 

Bénéfices du second appartement 
 

L’effacement des péchés 
 

Le pardon plein et entier 
 

Le transfert des péchés sur Satan 
 

La perfection sans péché par la justice accordée 
 

La suppression des souvenirs des péchés 
 

Le don de la pluie de l’arrière-saison 

En vue de l’imminence de la fin de la probation est absolument 
 

essentiel que nos esprits conscient et inconscient puissent être perfectionnés. 

Les deux appartements du sanctuaire de l’âme doivent être purifiés des péchés. 

Aujourd’hui, alors que nous disposons toujours des bénéfices du ministère du 

premier appartement assuré par le Christ dans le sanctuaire céleste, nous 

devons purifier le premier appartement du temple de notre âme de toute 

souillure. 

 

Le ministère quotidien vise à perfectionner notre esprit conscient. Par la 

grâce de Dieu et nos efforts diligents, nous pouvons vaincre tout péché. Nous 

n’avons pas à poursuivre la pratique des péchés connus ou à négliger nos 

devoirs connus. Nous pouvons garder une conscience claire. Il s’agit de la 

préparation dont nous avons besoin pour la tombe ou le jugement. « Être les 

enfants de Dieu signifie bien plus que ce dont rêvent ceux qui n’ont pas été convertis. 

Les hommes sont pesés dans la balance et jugés trop légers lorsqu’ils vivent en 

pratiquant des péchés connus. » TM p.440. Cela n’est pas si important si nous 

souhaitons bénéficier de la purification du second appartement. En revanche, 

c’est la condition préalable requise pour recevoir le plus grand des bénéfices de 

la rédemption que le Christ a obtenue pour nous en donnant sa vie. 
 

Mais la démonstration de la nature pernicieuse du péché 
 

n’a pas été entièrement perçue lors du ministère quotidien. Le peuple de Dieu 

n’a pas été totalement protégé contre la chute. Le travail qui consiste à protéger 

l’homme des manœuvres de Satan nécessite l’expérience à la fois du service 

quotidien et du service annuel. Qu’est-ce qui, dans le service annuel, diffère du 

service quotidien ? Que fait le Christ dans le cadre du service annuel pour son 

peuple qu’il n’a pas fait dans le service quotidien ? Et, comment les protégera-t-

il d’une autre apostasie pour qu’ils puissent subsister sans médiateur après la 

fin de la probation et lors du test le plus grave ? Ces questions pertinentes et 

d’autres 
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trouveront une réponse si nous continuons d’étudier le sujet à la lumière  

d’Inspiration. 
 

UNE EXPÉRIENCE TRÈS TRAUMATISANTE 

 

Il existe une autre expérience traumatisante pour le peuple de Dieu qui 

précède immédiatement l’effacement de leurs péchés et la connaissance du mal. 

Hébreux 10:3 nous dit que le jour de l’expiation, « le souvenir des péchés est 

renouvelé chaque année… » 
 

Dans l’ancien Israël, les péchés étaient rappelés et leur repentir reconfirmé. 

« Nous vivons, à présent, la période solennelle du jour spécial de l’expiation. En général, 

les péchés du peuple étaient rappelés et devaient faire l’objet d’un repentir, le jour de 

l’expiation. » 5 Manuscript Releases p.5. 
 

Les péchés qui étaient rappelés devaient déjà avoir été 
 

confessés. Si des hommes arrivaient le jour de l’expiation avec des péchés non 

confessés, ils étaient isolés de la congrégation. Il n’y avait pas de prêtres 

assurant le ministère du premier appartement pendant le déroulement de 

l’expiation dans le second appartement. Ce jour-là, aucun pardon n’était 

accordé. Mais, il devait y avoir le souvenir des péchés passés confessés, qui 

devaient être totalement expiés et effacés. 

 

Lors de ce jour spécial de l’expiation, le souvenir des péchés passés était 

un événement atroce, très traumatisant. Il était effectué par le Saint-Esprit, qui 

rappelait à l’esprit conscient toutes les expériences passées ayant une 

signification spirituelle. La révélation était très vivante et créait chez le vrai 

croyant la plus profonde repentance. Les quelques passages suivants, extraits 

d’Inspiration, décrivent cette épreuve. 
 

« Alors, vous vous souviendrez de votre conduite qui était mauvaise et de vos 

 

34 

 

L’importance de la différence entre la prosternation dans le lieu saint et 

la prosternation dans le lieu très saint est liée à la compréhension de la 

différence qui existe entre l’œuvre accomplie par le Christ dans chaque 

appartement. Il est question de la croyance et de l’acceptation de la vérité 

présente. Dans l’ancien Israël, le sanctuaire terrestre et ses services étaient leur 

réalité présente, qu’ils devaient suivre dans la foi et la pratique. 
 

Lorsque le Christ est mort sur la croix du Calvaire, comme l’Agneau de Dieu, et 

a entrepris son ascension vers les cieux pour commencer son ministère dans le 

premier appartement, la réalité présente en ces temps était concentrée sur le 

ministère qu’il devait y faire. 

 

« Le sacrifice suprême avait été consommé et accepté, et le Saint-Esprit qui 

descendit au jour de la Pentecôte détourna les esprits des disciples du sanctuaire 

terrestre pour les reporter sur le sanctuaire céleste, où à son ascension, Jésus était entré, 

avec son propre sang, afin de faire bénéficier les siens de sa propre propitiation. Mais les 

Juifs en général furent plongés dans d’épaisses ténèbres. Ils ne purent comprendre le 

plan du salut, et ils continuèrent à placer leur confiance dans leurs sacrifices et 

offrandes inutiles. Le sanctuaire céleste avait pris la place du terrestre ; mais les Juifs 

n’en avaient aucune connaissance ; c’est pourquoi ils ne purent bénéficier de la 

médiation du Christ dans le lieu saint. » Premiers écrits, p.260. 

 

Quels sont donc les bénéfices offerts par chacun des appartements du 

sanctuaire céleste ? Pourquoi est-il dangereux de se contenter de chercher 

uniquement les bénéfices du premier appartement ? Les réponses à ces 

questions touchent au suivi de la vérité présente et à l’expérience spéciale 

qu’elle procure. Le second appartement nous préparera à nous présenter sans 

médiateur à la fin du temps de probation et à être enlevés lorsque le Christ 

viendra. Ci-après figurent les huit points de différence qui existent entre les 

deux appartements et leurs bénéfices respectifs. 
 

. Bénéfices du premier appartement 
 

Le pardon des péchés 
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et avec eux, les enfants de Dieu. » 
 

Premiers écrits, p.55-56. 
 

RETOUR AU PREMIER APPARTEMENT 

 

C’est une illusion terrible de penser que nous prions notre Père céleste 

alors, qu’en réalité, c’est Satan qui répond à ces prières. Et c’est une illusion 

effrayante de croire que nous recevons le Saint-Esprit alors qu’en fait, nous 

recevons l’esprit de Satan. Le faux esprit qu’envoie Satan à ceux qui ont négligé 

de franchir la porte ouverte par la foi est une contrefaçon proche de la vérité. 

Elle est conçue par Satan pour, non seulement retenir ceux qui, prosternés dans 

le premier appartement, sont trompés, mais aussi pour « entraîner vers lui et 

tromper les enfants de Dieu » ceux qui étaient entrés dans le lieu très saint. 

Dans une autre référence à cette vision, Ellen White a ajouté une autre phrase 

qui montre ce qui s’est passé pour ceux qui avaient été trompés par l’esprit 

dans le lieu saint, et qui étaient repartis du lieu très saint vers le lieu saint. Elle 

a écrit : « Je les ai vus un par un quitter le groupe qui priait Jésus dans le lieu très 

saint, partir pour rejoindre ceux qui se trouvaient devant le trône et ils reçurent tous 

en même temps l’influence maléfique de Satan. » Day Star, 14 mars 1846. 

 

Pourquoi est-il si tragique de revenir vers le premier appartement après 

s’être prosterné dans le lieu très saint ? Ce n’est pas le lieu physique qui fait la 

différence. Et il n’y a pas de suggestion quant au fait que ceux qui ont continué 

de se prosterner dans le premier appartement aient commis une erreur 

particulière après le départ du Christ pour le second appartement. Ils n’ont 

simplement pas accepté la vérité présente qui était apparue comme une 

nouvelle révélation par la porte ouverte du sanctuaire céleste. Cela fait toute la 

différence, car comme ils n’ont pas reçu l’amour de la vérité, Satan a été en 

mesure de les entraîner dans une grande illusion. 
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actions qui n’étaient pas bonnes ; vous vous prendrez vous-même en dégoût, à cause de 
 

vos iniquités et de vos abominations. » Ézéchiel 36:31. Consultez également COL 

160 et 5T 466. 

 

« Le jour du jugement investigatif, chacun se présentera tel qu’il est vraiment ; 

il devra rendre compte individuellement à Dieu. Chaque mot prononcé, chaque écart 

d’intégrité, chaque action qui souille l’âme, sera pesée dans la balance du sanctuaire. La 

mémoire sera réelle et vivante dans la condamnation du coupable, qui ce jour-là sera 

jugé léger. L’esprit se rappellera toutes les pensées et les actions du passé ; la vie entière 

sera passée en revue, comme les scènes d’un panorama. Ainsi, chacun sera condamné ou 

acquitté de sa propre bouche et la justice de Dieu sera justifiée. » Review and Herald 4 

nov. 1884 

 

Compte tenu des déclarations précédentes, nous pouvons dire que le 

jour de l’expiation était un moment de grande humiliation et de repentance. Et, 

ce point devait faire l’objet de notre étude constante et être enseigné à nos 

enfants. 

 

« Le jour de la grande expiation est arrivé et l’œuvre sacrée du Christ pour le 

peuple de Dieu qui se poursuit actuellement dans le sanctuaire céleste doit faire l’objet 

de notre étude constante. Nous devons enseigner à nos enfants ce que représente le jour 

spécial de l’expiation et que c’est un moment particulier de grande humiliation et de 

confession des péchés devant Dieu. Le jour spécial de l’expiation doit être de la même 

nature. Tous ceux qui enseignent la vérité par précepte et exemple feront sonner le cor 

d’un son particulier. » 5 Témoignages, p.520. 

 

D’autres déclarations reviennent sur ce point. Dans le passage suivant, 

Ellen White s’adressait à des élèves du Collège de Battle Creek et comparait le 

jugement aux examens finaux du collège. 
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« Vous allez poursuivre votre instruction dans l’école du Christ, en 
 

ouvrant votre cœur afin de recevoir la connaissance céleste qui vous sera transmise. 

Vous grandirez ainsi dans la grâce et la connaissance de la vérité. Il y aura un examen 

final qui se déroulera en référence à votre temps de probation dans ce monde et dont 

l’intérêt est vital pour chacun d’entre nous. Ce jour-là, il n’y aura aucun spectateur 

indifférent. Chacun aura un rôle à jouer et un intérêt important à réussir cette épreuve 

avec les honneurs célestes. Tous les hommes disposent d’une opportunité de s’éduquer 

dans ce monde, afin de se préparer pour le grand examen qui se déroulera très bientôt. 

 

Si vous faites des efforts au cours d’un semestre dans notre collège et que, par 

votre négligence, vous ne réussissez pas votre examen, vous pourrez vous consoler avec 

l’espoir de racheter votre échec lors du semestre suivant. Mais, si dans l’intérêt vital du 

salut de votre âme, vous négligez d’apprendre vos cours qui sont nécessaire pour passer 

le test du grand examen à venir, il n’y aura pas de second privilège ou opportunité 

accordé. C’est maintenant ou jamais que vous devez perfectionner votre caractère de 

chrétien. Vous n’aurez pas la possibilité de suivre un autre semestre à l’école du Christ 

pour racheter vos abus de privilèges et vos opportunités gaspillées. Il est de la plus 

haute importance qu’au grand examen qui se profile, vous soyez reconnu dans les 

mérites de votre Rédempteur céleste en ayant obtenu la victoire 
 

en son nom. » Signs of The Times 14 fév. 1878. 

 

Inspiration ne manque pas de passages qui décrivent la révélation finale 

de la vie lors de l’ouverture des registres. En fait, les registres célestes sont le 

simple miroir de ce qui a été enregistré dans l’esprit de chaque être intelligent. 

 

« Les parents et les enfants doivent se souvenir que, jour après jour, ils 

contribuent à la formation d’un caractère et que les traits de ce caractère sont inscrits 

dans les registres célestes. Dieu élabore des portraits de son peuple, 

ST 22 avril 1889. 

 

2 Thessaloniciens 2:10-12 nous avertit des conséquences graves que 

peut entraîner l’ignorance ou le rejet de la vérité. « Pour ceux qui périssent parce 

qu’ils n’ont pas reçu l’amour de la vérité pour être sauvés. Aussi Dieu leur envoie une 

puissance d’égarement, pour qu’ils croient au mensonge, afin que tous ceux qui n’ont 

pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à l’injustice. » 

 

S’il était dangereux de refuser davantage de lumière, c’est certainement 

parce que le Christ avait ouvert du lieu très saint où il se trouve maintenant et 

où il accomplit l’expiation finale pour les morts. L’une des visions les plus 

impressionnantes d’Ellen White concernait ce grand danger. Dans Premiers 

écrits, pages 55-56, il est question de la différence d’expérience vécue par ceux 

qui ont suivi la lumière brillant depuis la porte ouverte du lieu le plus saint et 

de celle qu’ont connue ceux qui ne l’ont pas suivie. 

 

« Je vis le Père se lever de son trône, et se rendre dans un chariot de feu au lieu 

très saint, au-delà du voile, et s’y asseoir. Alors, Jésus se leva de son trône, et la plupart 

de ceux qui étaient inclinés se levèrent avec lui. Je ne vis aucun rayon de lumière passer 

de Jésus à la multitude insouciante après qu’il se fut levé, et ces gens complètement dans 

les ténèbres... Ceux qui se levèrent avec Jésus dirigeaient leur foi vers lui, dans le lieu 

très saint et priaient : « Père, donne-nous ton Esprit. » Jésus soufflait alors sur eux le 

Saint-Esprit. Dans ce souffle, il y avait de la lumière, de la puissance, beaucoup 

d’amour, de joie et de paix. Je me retournais pour voir le groupe qui était resté incliné 

devant le trône ; ceux-là ne savaient pas que Jésus l’avait quitté. Satan apparut près du 

trône, essayant de faire l’œuvre de Dieu. Je les vis qui regardaient vers le trône, et 

priaient : « Dieu, donne-nous ton Esprit. » Satan soufflait alors sur eux une influence 

maléfique, où il y avait de la lumière et beaucoup de puissance, mais pas d’amour, de 

joie et de paix. Le but de Satan consistait à les séduire, 
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où se trouve l’arche contenant les deux tables de pierre sont gravés par le doigt de Dieu 
 

les dix commandements. » Ibid 43. 

 

Il était essentiel pour la survie spirituelle des premiers croyants 

adventistes de suivre la lumière arrivant par la porte ouverte du sanctuaire 

céleste. Il s’agit de la directive donnée et répétée par le troisième ange alors 

qu’il les dirigeait vers le sanctuaire céleste. « Le troisième ange termina son 

message par ces mots : « C’est ici la persévérance des saints, qui gardent les dix 

commandements de Dieu et la foi de Jésus ». En prononçant ces paroles, il montrait le 

sanctuaire céleste. Tous les croyants qui acceptent ce message sont appelés à diriger 

leurs regards vers le lieu très saints, où Jésus se tient devant l’arche pour faire 

l’intercession finale en faveur de tous ceux pour lesquels la grâce subsiste encore et pour 

ceux qui, par ignorance, ont transgressé la loi de Dieu. Cette propitiation est faite pour 

les justes qui sont morts aussi bien que pour ceux qui sont encore en vie. » Ibid 254. 

 

« ... mais le troisième ange dirigea leurs regards vers le lieu très saint du 

sanctuaire céleste et ceux qui avaient connu les deux premiers leur indiquèrent 

comment arriver à ce sanctuaire. Un grand nombre de personnes reconnurent 

l’enchaînement parfait de la vérité dans les messages des trois anges ; elles les reçurent 

avec joie dans leur ordre, et suivirent Jésus par la foi dans le sanctuaire céleste. Ces  

messages me furent présentés comme une ancre pour les enfants de Dieu. 
 

Ceux qui es comprennent et les acceptent ne seront pas entraînés par les tromperies de 

Satan. » Ibid 256. 

 

Le seul salut des croyants adventistes était de franchir la porte ouverte 

et de comprendre ce que Jésus allait faire pour eux. Cela empêcherait qu’ils 

soient entraînés par les nombreuses tromperies de Satan. Mais il est dangereux 

de négliger ou de refuser la lumière que le Christ fait briller sur notre chemin. 

« Le plus grand danger pour nous est notre tendance à refuser une plus grande lumière 

et notre seul salut consiste à voir et comprendre pour nous-mêmes les paroles du 

Seigneur. » 

 

tout aussi sûrement qu’un artiste capture des images des hommes et des femmes, 
 

en transférant les traits de leur visage sur la pierre polie. Quel type d’image voulez-

vous réaliser ? » Child Guidance p.562 

 

« La vie qui nous a été donnée est une responsabilité sacrée et aucun de ses 

moments ne doit être pris à la légère car nous serons amenés à les revoir tous dans les 

registres du jugement. Dans les registres célestes, nos vies sont aussi précisément 

retracées que la plaque du photographe. » 7 Commentaires 

bibliques, p.987. 
 

UN RÊVE IMPRESSIONNANT 

 

Un dernier passage à ce sujet aidera peut-être à l’élever au-delà de tout 

doute. Le sage a averti ses lecteurs que Dieu amènera toute œuvre en jugement  
 

au sujet de tout ce qui est caché. Dans les déclarations que nous lisons 
 

dans Inspiration, nous obtenons des éclaircissements concernant la façon dont 

Dieu amènera chaque chose en jugement. Dans le rêve suivant, Ellen White a 

eu une vision du jugement. Ce rêve était si impressionnant qu’elle dit que les 

mots lui manquaient pour décrire de façon appropriée ce qu’elle a vu et l’effet 

que cela a eu sur son esprit. 
 

« Au matin du 23 octobre 1879, à environ deux heures, l’Esprit 
 

du Seigneur se posa sur moi et je vis des scènes du jugement à venir. Les mots me 

manquent pour donner une description appropriée des choses qui se passaient devant 

moi et de l’effet qu’elles ont eu sur mon esprit. 

 

Le grand jour de l’exécution du jugement de Dieu semblait être arrivé. Des 

milliers de personnes étaient rassemblées devant un grand trône, sur lequel siégeait une 

personne à l’allure majestueuse. Plusieurs registres se trouvaient devant elle et sur la 

couverture de chaque registre était inscrit en lettres d’or, qui semblaient jaillir de 

flammes brûlantes : « Grand livre 
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céleste ». Un de ces registres, contenant les noms de ceux qui affirment 
 

croire la vérité, était ouvert. Je perdais immédiatement de vue les innombrables millions 

de personnes qui se tenaient près du trône, et mon attention fut seulement concentrée 

sur celles qui étaient déclarées enfants de la lumière et de la vérité. Alors que ces 

personnes étaient appelées par leur nom, l’une après l’autre, et que leurs bonnes actions 

étaient mentionnées, leur visage s’éclairait d’une sainte joie qui rayonnait dans toutes 

les directions. Mais cela ne sembla pas s’appesantir sur mon esprit avec la plus grande 

force. 

 

Un autre registre fut ouvert, dans lequel étaient consignés les péchés de ceux 

qui professaient la vérité. Sous le titre général d’égoïsme venaient tous les autres péchés. 

Il y avait également un titre dans chaque colonne et sous celles-ci, en face de chaque 

nom, étaient consignées dans leur colonne respective, les moindres péchés. 

 

Alors que le Saint sur le trône tournait lentement les pages du Grand livre et 

que ses yeux s’arrêtaient un instant sur les individus, son regard semblait se consumer 

au plus profond de leur âme et, au même moment, chaque parole et chaque action de 

leur vie repassait dans leur esprit aussi clairement bien qu’elles apparaissent tracées 

devant leurs yeux en lettres de feu. L’effroi s’emparait d’eux et leur visage devenait pâle. 

Lors de leur première comparution devant le trône, ils avaient affiché une certaine 

indifférence doublée de légèreté. Comme leur attitude changeait maintenant ! Leur 

sentiment de sécurité s’était envolé et à sa place une terreur sans nom s’était installée. 

La terreur surplombe chacune des âmes, de peur d’être considéré comme faisant partie 

de ceux qui sont légers. 

 

Tous les regards étaient rivés sur le visage de Celui sur le trône ; et dans son 

attitude solennelle, balayant l’assemblée de son regard, un cœur se met à trembler car 

ils s’auto-condamnent sans qu’un seul mot ne soit prononcé. L’âme angoissée, chacun 

déclare sa propre culpabilité et, avec une terrible vivacité, voit qu’en péchant, il a jeté la 

précieuse bénédiction de la vie éternelle. » 
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CHAPITRE SIX 
 

LE SALUT APRÈS UNE GRANDE DÉSILLUSION 

 

Dans Révélation 3:8, Christ parle à ses fidèles après leur amère 

désillusion de 1844, date à laquelle ils ont connu un grand dilemme du fait que 

le Christ ne soit pas venu comme ils l’attendaient. Il leur a dit, « J’ai mis devant 

toi une porte ouverte que personne ne peut fermer. » Il s’agissait pour eux d’une 

invitation à franchir par la foi la porte ouverte, où ils trouveraient à nouveau 

Jésus. Ils découvriraient également la raison pour laquelle il n’avait pas été en 

mesure de venir, le 22 octobre, comme ils l’avaient tellement espéré. 

 

Quelle est donc cette porte ouverte qu’ils ont été invités à franchir ? 

Une explication est fournie dans Premiers écrits, p.42 : « Cette porte ne fut 

ouverte que lorsque Jésus eut achevé sa médiation dans le lieu saint du sanctuaire en 

1844. C’est alors que le Seigneur se leva, ferma la porte du lieu saint, ouvrit la porte 

du lieu très saint, et pénétra au-delà du second voile, où il se tient maintenant à côté 

de l’arche. C’est là que peut l’atteindre la foi d’Israël. » 

 

Nous voyons ici que la porte qui a été ouverte en 1844 était la porte du 

lieu très saint du sanctuaire céleste. Ceux qui, par la foi, franchiraient cette 

porte comprendraient le changement opéré dans le ministère du Christ et 

l’expiation spéciale qu’il était sur le point d’accomplir. « Jésus envoya ses anges 

pour diriger vers le lieu très saint les esprits de ceux qui étaient désappointés ; il y est 

entré pour purifier le sanctuaire et faire une propitiation spéciale pour Israël. » 

Premiers écrits, p.251. 

 

Mais on nous dit également que « Les ennemis de la vérité présente ont 

essayé de rouvrir la porte du lieu saint, que Jésus avait fermée, et de fermer la porte du 

lieu très saint, que Jésus avait ouverte en 1844, 
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Mais, Satan fera son possible pour empêcher l’accomplissement de 

l’expiation du Christ. Il a mis au point une ruse particulière qu’il destine 

spécifiquement aux Adventistes du septième jour et par laquelle il souhaite 

tromper les élus. C’est son chef-d’œuvre de tromperie, qui est décrit en détail 

dans Premiers écrits, p.55-56. Ce sera le sujet du prochain chapitre. 

 

Il y a de bonnes raisons pour lesquelles Dieu rappelle le passé 
 

à l’esprit conscient. Lorsque les péchés ont été initialement confessés, ils ont pu 

ne pas sembler aussi coupables qu’ils auraient dû l’être en raison d’un 

aveuglement partiel face à leur énormité. Mais, alors que le croyant se 

rapproche de plus en plus du Christ, les péchés paraissent plus coupables, de 

sorte que le jour de l’expiation, ils apparaissent clairement dans toute leur 

énormité. Cela conduira à la profonde repentance et humiliation, tout en 

contribuant à protéger le croyant de tout désir de répéter les péchés. Premiers 

écrits, pages 269-271, décrit l’expérience traumatisante du peuple à ce moment. 

Dieu fournira à chacun une revue de toute sa vie et la possibilité de décider une 

fois pour toute s’il souhaite le retour de ses péchés ou, au contraire, leur 

effacement définitif. 

 

Par cette expérience éprouvante, Christ purifie son peuple pour qu’il ne 

soit plus jamais souillé par le péché. Lorsque le processus a accompli son 

œuvre, Christ se lève et retire au peuple ses vêtements souillés, la connaissance 

du mal et les habille d’un autre vêtement de justice éternelle. Ainsi, il sera 

protégé pour toujours des manœuvres des tentateurs. C’est la purification 
 

finale du temple de l’âme, décrite dans Daniel 8:14. 
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CHAPITRE QUATRE 

 

LA PURIFICATION FINALE DU TEMPLE 

 

Il existe de nombreux passages dans la Bible et dans Esprit de prophétie, 

qui décrivent cette purification finale du temple. Dans La grande controverse, p. 

426, nous lisons que « La venue du Christ comme notre Souverain Sacrificateur dans 

le lieu très saint, la purification du sanctuaire, 
 

dont il est parlé dans Daniel 8:14, la venue du Fils de l’homme auprès de 
 

l’Ancien des jours, dont parle la prophétie de Daniel 7:13 et l’entrée du Seigneur dans 

son temple, prédite par Malachie, sont autant de descriptions du même événement. Il 

est également représenté par la venue de l’époux, décrite par Christ dans la parabole des 

dix vierges de Matthieu 25. » 

 

Il convient particulièrement de noter dans ce qui précède que Daniel 

8:14 décrit le même événement que Malachie 3:1-4, qui détaille la purification et 

la purge par le Seigneur des fils de Lévi et ils présenteront à l’Éternel des 

offrandes avec justice. 

 

Le plus grand défi que notre grand Souverain Sacrificateur a dû relever 

depuis 1844, c’est d’arriver à faire comprendre à son peuple l’œuvre qu’il 

accomplit dans le lieu le plus saint et d’obtenir sa collaboration et ses efforts 

pour l’aider à purifier, non seulement le sanctuaire céleste, mais aussi le temple 

de l’âme. En premier lieu, il souhaite sauver son peuple en l’aidant à arrêter de 

commettre sciemment des péchés. C’est le travail qu’il effectue dans e premier 

appartement, pour purifier l’esprit conscient. Ensuite, il souhaite convaincre 

son peuple que leur inconscient doit aussi être purifié des traces laissées par les 

péchés confessés et qui y demeurent. Il veut lui montrer le danger que 
 

représente leur expérience passé des causes des péchés et comment elle entache 
 

et souille leur obéissance, leurs prières et le meilleur service qu’il lui offre. 

 

Christ souhaite achever son œuvre en tant que celui qui porte nos 

péchés et revenir comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs pour amener 

son peuple 

« Nous sommes à la veille du grand conflit, au cours duquel Satan, en vue de  
 
défigurer le caractère de Dieu, agira avec « toutes sortes de miracles, signes et prodiges 

mensongers, et toutes les séductions de l’iniquité », « au point de séduire, s’il était 

possible, même les élus ». Si jamais un peuple eut constamment besoin de la 

lumière d’en haut, c’est bien celui que, dans ces jours difficiles, Dieu a appelé à 

être le dépositaire de sa loi sainte, et à présenter son caractère devant le monde. 

Ceux auxquels a été confié un dépôt aussi sacré doivent être vivifiés, élevés, 

« spiritualisés » par les vérités auxquels ils prétendent croire. » 5T 746. 
 

Le Christ ne peut être glorifié que par ses saints rachetés. « J’ai vu que 

nous étions le seul peuple sur terre qui pouvait glorifier Dieu et que si nous nous 

taisions, les pierres parleraient, car Dieu doit être glorifié par ceux qui habitent sur 

terre. Comme je l’ai vu, la seule compagnie qui peut louer et honorer Dieu, sont 
 
ceux qui gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus » 5MR p. 201. Ils 

représentent sa manifestation pour le monde et l’univers de la nature mauvaise 

et terrible des péchés et des ruines et des dégradations qu’ils entraînent. Mais, 

une fois totalement rachetés, ils mettent en avant les résultats glorieux d’être 

amené à une expiation complète avec Dieu et sa loi. 
 

« Le Seigneur Jésus démontre sa miséricorde et l‘abondance de sa grâce par les 

transformations qu’il accomplit dans le cœur de l’homme. Celles-ci sont si 

surprenantes que Satan, malgré son prétendu triomphe et sa conspiration de forces 

mauvaises unies contre Dieu et les lois de son gouvernement, s’arrête comme devant 

une forteresse que ne peuvent ébranler ni ses arguments fallacieux, ni ses illusions 

trompeuses. Elles sont pour lui un mystère incompréhensible. Les anges de Dieu, 

les séraphins et les chérubins, puissances chargées de collaborer aux efforts humains, 

s’émerveillent et se réjouissent en voyant que des hommes déchus, autrefois enfants de 

colère, développent, à l’école du Christ, un caractère semblable à celui de la divinité. Ils 

se réjouissent également de ce que ces hommes deviennent ainsi des fils et des filles de 

Dieu capables de prendre une large part aux activités et aux joies du ciel. » TM p. 18. 
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Il y a des choses bien meilleures et d’un niveau supérieur qui nous ont 

été offertes au cours de ces derniers jours par rapport à tout ce que nous avons 

pu recevoir précédemment. Tout ce que Dieu nous a offert nous est utile. Nous 

avons besoin de la foi d’Abraham qui ne se contentera pas d’attendre après les 

promesses, mais qui croit que tout ce que Dieu promet, il peut aussi le réaliser. 

Et nous avons accès à toutes ces choses dans le lieu le plus saint où le Christ, 

notre souverain sacrificateur, assure le ministère en notre nom. Depuis 1844, il 

a laissé devant nous une porte ouverte que nous pouvons franchir par la foi 

pour recevoir toute la grâce et la force nécessaires pour ces derniers jours de la 

grande controverse. Notez ce qui suit. 
 

« Le grand plan de la rédemption, tel qu’il est révélé dans l’œuvre finale de ces 

derniers jours, devrait recevoir une attention particulière. Les scènes en rapport avec le 

sanctuaire céleste devraient faire sur les esprits et sur les cours une impression telle 

qu’elle se communique à d’autres. Nous avons tous besoin d’une intelligence plus 

éclairée au sujet de l’œuvre expiatoire qui s’accomplit dans le sanctuaire céleste. Ceux 

qui comprendront cette grande vérité travailleront en harmonie avec le Christ à 

préparer un peuple qui pourra affronter le grand jour de Dieu, et leurs efforts seront 

couronnés de succès. » 5T 575. 
 

Souvenons-nous que « Si nous avons été créés, c’est parce qu’on avait 

besoin de nous. Quelle tristesse de penser que si nous nous tenons du mauvais côté, 

dans les rangs de l’ennemi, nous sommes perdus pour le dessein de notre création. 

Nous décevons notre Rédempteur ; les puissances qu’il a conçues pour son service sont 

utilisées pour combattre sa grâce et son amour infini. » ST 22 avril 1903. 
 

Le Christ a tout fait pour nous. Il n’a rien épargné de sa personne pour 

nous accorder un salut et une vie éternelle. Nous pouvons lui témoigner notre 

reconnaissance pour toute sa gentillesse et ses bénédictions en faisant tout ce 

que nous pouvons pour le glorifier et défendre son caractère devant tout 

l’univers. C’est le privilège spécial dont bénéficient ceux qui vivent en ces 

temps. 

 

aux demeures qu’il a préparées à son intention. Mais, son peuple semble se 
 

contenter de le voir continuer à porter ses péchés et à le relever quand il chute. 

Il continue donc et se tient à la porte et frappe, en tentant d’obtenir la 

coopération de son peuple afin de terminer l’expiation et de mettre un terme 

aux péchés. 
 

Pour accomplir cette œuvre, il doit effacer leurs péchés. Mais il ne peut 
 

pas le faire si son peuple ne désire pas que cela soit fait. Et 
 

son peuple ne souhaitera pas que cela soit fait tant qu’il ne verra pas que c’est 

nécessaire de le faire. Et il ne verra pas la nécessité de cette œuvre, tant qu’il ne 

se verra pas lui-même, toujours vêtu de ses vêtements souillés, ayant besoin de 

l’intercession constante d’un médiateur pour couvrir l’imperfection de son 

caractère. Comme indiqué dans Christ Object Lessons, p.158, « Nous devons 

connaître notre véritable condition ou nous ne ressentirons pas notre besoin de l’aide 

du Christ. Nous devons comprendre le danger qui nous guette ou nous ne pourrons 

pas nous enfuir vers le refuge. Nous devons ressentir la douleur de nos blessures ou ne 

souhaiterons pas être guéris ». Pour connaître notre situation spirituelle, nous 

devons observer le travail qui s’effectue dans le lieu le plus saint. Ensuite, 

comme Ésaïe, nous nous exclamerons, « Malheur à moi ! Je suis perdu, car je suis 

un homme dont les lèvres sont impures...et mes yeux ont vu le Roi, l’Éternel des 

armées ». Esaïe 6:5 
 

Commentant l’expérience d’Ésaïe, Ellen White a écrit : 
 

« Ésaïe a dénoncé le péché des autres mais, à présent, il se voit lui-même exposé à la 

même condamnation que celle qu’il avait prononcée à leur encontre... Sa vision de lui-

même pourrait être exprime par les mots de l’apôtre Paul, « Misérable que je suis ! Qui 

me délivrera du corps de cette mort ?... La vision donnée à Ésaïe représente la condition 

du peuple de Dieu au cours des derniers jours. Ils ont le privilège de voir, par leur foi, 

l’œuvre qui se poursuit dans le sanctuaire céleste... Alors qu’ils regardent, par leur foi, 

le saint des saints et qu’ils voient l’œuvre du Christ dans le sanctuaire céleste, ils 

comprennent qu’ils sont des hommes aux lèvres impures… Peut-être se laissent-ils 
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aller au désespoir en comparant leur propre faiblesse et indignité à la pureté 
 

et à la beauté du caractère glorieux du Christ. Mais si, comme Ésaïe, ils reçoivent 

l’impression que les œuvres du Seigneur doivent s’opérer sur leur cœur, s’ils présentent 

leur âme humble devant Dieu, l’espoir existe pour eux. L’arc de la promesse est au-

dessus du trône et le travail accompli pour Ésaïe sera effectué en eux. Dieu répondra 

aux demandes provenant du cœur contrit. » 4 Commentaires bibliques, p.1139. 
 

EN SOMMEIL DEVANT LA PORTE OUVERTE 

 

Dans Révélation 3:8, le Christ dit, « J’ai mis devant toi une porte ouverte que 

personne ne peut fermer. » Depuis plus de 170 ans, cette porte est restée ouverte. 

Pourtant, nous sommes toujours ici, dans ce monde de péchés. Dans 

Évangélisation, p.695, nous lisons que « Dieu s’est engagé auprès de son peuple à 

accomplir un travail sur Terre. Le message du troisième ange devait être donné, l’esprit 

des croyants devait se tourner vers le sanctuaire céleste, où le Christ était entré pour 

accomplir l’expiation pour son peuple ». Si cela avait été accompli, ce passage nous 

dit que le travail aurait été terminé et que le Christ serait venu ici pour recevoir 

son peuple et leur remettre leur récompense. Mais cela ne s’est pas produit. 

Alors, quel est notre besoin le plus urgent actuellement ? 

 

« L’Église en sommeil doit être réveillée de sa léthargie spirituelle, afin 

d’accomplir les importants devoirs qui sont restés inachevés. Le peuple n’est pas entré 

dans le lieu saint, 
 

où Jésus est allé pour réaliser l’expiation des péchés de ses enfants. Nous avons 

besoin du Saint-Esprit pour comprendre les vérités de ce temps, mais il existe une 

véritable sécheresse spirituelle au sein de ces églises et nous nous sommes habitués à 

nous satisfaire facilement de notre 
 

position vis-à-vis de Dieu. » Review 
 

and Herald, 25 février 1890. À présent, examinons des déclarations spécifiques 

qui nous montrent ce que le Christ souhaite faire pour nous par son ministère 

de l’expiation spéciale dans le lieu le plus saint. 

 
des prémices s’accomplira vraiment. 
 

La dernière génération des saints portant le sceau est appelée les 

prémices de Dieu. Ce sont les prémices parmi les vivants qui seront enlevés 

sans voir la mort. Ils représentent un témoignage vivant pour l’’univers de la 

grande puissance de la grâce rédemptrice du Christ qui peut transformer les 

pécheurs en êtres sans péchés qui sont le reflet parfait du Christ. Tant que ces 

prémices n’ont pas été développés et présentés devant le Seigneur, le reste de la 

récolte ne pourra pas être rassemblé. Il faut attendre que 144 000 mûrissent, 

portent le sceau et soient testés pendant le temps de troubles pour que la 

récolte des saints morts soit ressuscitée et réunie dans le royaume céleste. Cela 

semble être la raison pour laquelle seuls les péchés de ceux qui ont vécu et sont 

morts en étant guidé par le message du troisième ange, sont placé sur le bouc 

émissaire à la fin du jour de l’expiation. Jusqu’à ce que cela soit fait, l’univers 

tout entier attend la manifestation de ces fils de Dieu. (Romains 8:22) Nous 

comprenons maintenant pourquoi les saints fidèles du passé « n’ont pas obtenu 

ce qui leur était promis : Dieu ayant en vue quelque chose de meilleur pour nous, afin 

qu’ils ne parvinssent pas sans nous à la perfection. » Hébreux 11: 39-40. 
 

Ceux qui sont réveillés par l’appel final au mariage progresseront très 

rapidement dans leur expérience spirituelle et dans leur connaissance de la 

vérité. « Certains d’entre nous ont eu le temps d’atteindre la vérité et de progresser 

étape par étape, chaque étape franchie nous donnant la force de passer à la suivante. 

Mais, à présent, il ne nous reste presque plus de temps, et ce qu’il nous a fallu 

apprendre en de nombreuses années, ils devront l’apprendre en quelques mois. » EW 
 
67. Le processus de sanctification va considérablement s’accélérer. Lorsque 

l’on compare les mois aux années de la précédente déclaration, cela semble 

suggérer que le processus se déroulera douze fois plus vite. Les autres 

références dont nous disposons semblent indiquer la même chose. « Nous 

approchons rapidement de la fin de l’histoire de cette terre ; nous progresserons de plus 

en plus dans l’expérience chrétienne ou reculerons tout aussi rapidement. » 3 SM 407. 
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« Dieu ayant en vue quelque chose de meilleur pour nous, afin qu’ils ne parvinssent pas 
 

sans nous à la perfection » Hébreux 11:39-40. L’accomplissement complet des 

promesses de la nouvelle alliance attend la « manifestation des fils de Dieu » 

(Romains 8:19) qui sera révélée lorsque le message du troisième ange aura fait 

son œuvre. Jusqu’à ce moment, toute la création « jusqu’à ce jour, soupire et 

souffre les douleurs de l’enfantement » Romains 8:22. 
 

LES PRÉMICES POUR DIEU 
 

Dans Révélation 14:4-5, le résultat du message du troisième ange est 

montré par les saints parfaits, porteurs du sceau, qui se présentent sans faute 

devant le trône de Dieu. Ils sont appelés les « prémices pour Dieu et pour 

l’Agneau ». Ici, nous devons voir une typologie significative qui nous renvoie à 

l’ancien service du sanctuaire. Dans Lévitique 23:10 -11, nous lisons : « Parle aux 

enfants d’Israël, et tu leur diras : Quand vous serez entrés dans le pays que je vous 

donne, et que vous y ferez la moisson, vous apporterez au sacrificateur une gerbe, 

prémices de votre moisson. Il agitera de côté et d’autre la gerbe devant l’Éternel, afin 

qu’elle soit agréée : le sacrificateur l’agitera de côté d’autre, le lendemain du sabbat ». 

Commentant cette cérémonie, PP 539 nous dit, « L’orge, la plus avancée des 

céréales de Palestine, commençait à mûrir et e prêtre en agitait une gerbe devant l’autel 

pour témoigner que tout appartient à Dieu. La moisson ne pouvait commencer avant 

l’accomplissement de ce rite. » 
 

Ce commentaire nous indique que la récolte générale ne peut pas être 

effectuée tant que les prémices n’ont pas été présentés devant le Seigneur. Nous 

savons que le Christ est les prémices de ceux qui sont morts dans les tombes. 

« Mais maintenant Christ est ressuscité des morts, il est les prémices de ceux qui sont 

morts » 1 Corinthiens 15:20. Mais la grande récolte des saints morts n’a pas 

ressuscité avec lui quand il s’est levé. Il a rapporté un peu de chaque génération 

qui ne se trouvait pas dans la tombe comme une promesse de ce qu’il ferait à la 

fin du temps de la récolte. Cela correspond au temps où le symbolisme des 

 

« Qui pourra soutenir le jour de sa venue ? Qui restera debout quand 
 

Quand il paraîtra ? Car il sera comme le feu du fondeur, comme la potasse des foulons. 

Il s’assiéra, fondra et purifiera l’argent. Il purifiera les fils de Lévi. Il les épurera comme 

on épure l’or et l’argent. Et ils présenteront à l’Éternel des offrandes avec justice. » 

Malachie 3:2,3. 
 

Le passage précédent peut s’appliquer à la purification quotidienne 
 

de nos mauvaises habitudes. Mais il s’applique spécifiquement à la 
 

purification des souillures qui demeurent une fois les péchés confessés et 

pardonnés. Ellen White relie Malachie 3 et Daniel 8:14 dans La grande 

controverse, p. 426. Le passage suivant s’applique également directement au 

jour de l’expiation. 

 

« Il me fit voir Josué, le souverain sacrificateur, debout devant l’ange de 

l’Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l’accuser. L’Éternel dit à Satan : Que 

l’Éternel te réprime Satan ! Que l’Éternel te réprime, lui qui a choisi Jérusalem ! N’est-

ce pas là un tison arraché du feu ? Or, Josué était couvert de vêtements sales, et il se 

tenait debout devant l’ange. L’ange, prenant la parole, dit à ceux qui étaient devant 

lui : Ôtez-lui les vêtements sales ! Puis, il dit à Josué : Vois je t’enlève ton iniquité, et je 

te revêts d’habits de fête. » Zacharie 3:1-4. 

 

Concernant ce passage, on nous dit que la vision de Josué et de l’ange 

qu’a eue Zacharie « s’applique avec une force particulière à l’expérience du peuple de 

Dieu à la fin du grand jour de l’expiation ». 5 Témoignages, p.472. Puis, dans le 

commentaire d’Ellen White au sujet de cette vision, nous disposons de ce qui 

est peut-être la représentation la plus détaillée de ce qui se passe lorsque le 
 

Christ accomplit cette expiation spéciale pour ses fidèles. 

 

« Alors que le peuple de Dieu humilie son âme devant lui, réclamant la pureté 

du cœur, l’ordre est donné, « Ôtez-leurs les vêtements sales » 
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et les mots encourageants sont prononcés, « Je t’enlève 
 

ton iniquité et je te revêts d’habits de fête ». La robe immaculée de la justice du Christ 

est alors donnée aux enfants de Dieu qui, dans l’épreuve et la tentation, sont demeurés 

fidèles. Ceux qui composent ce « reste » méprisé sont revêtus de vêtement glorieux, qui 

ne connaîtront jamais les souillures du monde. Leurs noms sont écrits dans le livre de 

vie de l’Agneau, à côté de ceux des fidèles de tous les temps. Victorieux des ruses de 

Satan, ils sont restés inébranlables, malgré les rugissements du dragon. Ils sont 

maintenant pour toujours à l’abri du tentateur. Leurs péchés sont transférés sur l'autel 

de tout mal. Ce reste fut non seulement pardonné et accepté, mais aussi honoré. Un 

« turban pur » est placé sur leurs têtes. Ils doivent être « un royaume et des 

sacrificateurs pour Dieu ». Lorsque Satan intensifiait ses accusations et cherchait à 

détruire cette assemblée, des anges invisibles allaient et venaient, plaçant sur les 
 

fidèle le sceau du Dieu vivant. » 5 Témoignages, p.475. 
 

QUE SONT LES VÊTEMENTS SALES ? 

 

Ce passage décrit le peuple de Dieu qui doit devenir les 144 000 

lorsqu’ils arrivent au jugement final et le jour de l’expiation vêtus de vêtements 

sales. Que sont les vêtements sales ? Il ne pouvait pas s’agir de péchés non 

confessés et non pardonnés. S’il c’était agi 
 

de péchés non confessés lorsque leur cas fut présenté au jugement, leur nom 

aurait été effacé du livre de vie. (Consultez La grande controverse, p.483). 

Donc, les vêtements sales ne sont pas des péchés à confesser à ce moment-là. 

Nous obtenons une indication de ce que sont réellement ces vêtement sales, 

quelques pages plus tôt dans le livre. Ce sont les péchés passés qui ont 

déshonoré Dieu. Page 473, nous lisons, « Alors que Josué plaidait devant l’ange, 

ainsi la dernière église, d’un cœur brisé et ‘une foi ardente, implorera le pardon et la 

délivrance par Jésus, son avocat. Ses membres sont pleinement 

 
pour eux la vérité. Ils avaient eu faim et soif de la vérité ; elle leur était plus chère et 

plus précieuse que la vie. Je demandais ce qui avait produit ce grand changement. Un 

ange me répondit : « C’est la pluie de l’arrière-saison, le rafraîchissement de la part du 

Seigneur, le grand cri du troisième ange. » EW 271. 
 

La justification par la foi, telle que présentée dans le message du 

troisième ange est, en réalité, l’accomplissement complet de la promesse de la 

nouvelle alliance. Ceux qui ont prêté attention au témoignage direct du 

véritable témoin des Laodicéens feront l’expérience du jour de l’expiation et du 

repentir qui apportera le pardon et la justification, pleine et entière, avec toutes 

les autres bénédictions de la nouvelle alliance. Après la description de 

l’intercession finale qu’accomplit Jésus pour son peuple au jugement, La 

grande controverse, p. 485, nous dit, « Ainsi s’accomplira cette promesse de la 

nouvelle alliance : « Je pardonnerai leur iniquité, et je ne me souviendrai plus de leurs 

péchés. » « En ces jours, en ce temps-là, dit l’Éternel, on cherchera l’iniquité d’Israël, et 

elle n’existera plus ; le péché de Juda, il ne se trouvera plus. » 
 

Par le passé, le peuple de Dieu n’a pas connu la réalisation complète de 

la nouvelle alliance. Il n’en a entrevu qu’une part. Il a été béni avec l’assurance 

des péchés pardonnés et de la justification par les mérites du Christ grâce 

auxquels il a été accepté devant Dieu. Il a fait preuve de perfection comme s’il 

n’avait jamais péché. Mais comme précédemment indiqué, « il n’était pas 

entièrement dégagé de la condamnation de la loi ». Le peuple n’a pas été dégagé de 

sa responsabilité pour ses péchés passés. Tant que les péchés ne sont pas 

effacés, les croyants en Jésus ne feront pas l’expérience de l’accomplissement 

complet de la nouvelle alliance. C’est tout ce dont traite le message du 

troisième ange. 
 

Lorsque nous lisons les écrits sur les nombreux héros de la foi 

mentionnés dans le septième chapitre des Hébreux, nous trouvons de 

nombreux exemples utiles que nous sommes encouragés à appliquer. Pourtant, 

même ces grands hommes de foi n’ont pas fait l’expérience de 

l’accomplissement complet des promesses de la nouvelle alliance, 
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L’appel final de l’église est également représenté par le témoignage 

direct à l’église des Laodicéens. Il s’agit de l’appel du jour de l’expiation et du 

repentir pour une église qui pense qu’elle est riche et enrichie et qui ne réalise 

pas qu’elle est pauvre, misérable, aveugle et dénudée. On nous dit que « Ce 

message terrible allait faire son œuvre. Lorsqu’il avait été présenté la première fois, il 

avait conduit à un examen consciencieux du cœur. Les péchés furent confessés et le 

peuple de Dieu a été disséminé partout. Presque tous ont cru que ce message se 

terminerait par le grand cri du troisième ange » 1T 186. Lorsque ce message direct 

se présentera de nouveau à la fin du temps de probation, il se traduira 

vraiment par le grand cri du troisième ange. Notez ce passage extrait de EW 

269-271. 
 

«  J’ai vu quelques croyants qui, avec une grande foi et des cris angoissés, 

plaidaient avec Dieu. Leur visage était pâle, révélant leur profonde anxiété et leurs 

luttes intérieures. Ils manifestaient une grande ferveur et une grande fermeté ; de 

grosses gouttes de sueur perlaient à leur front... 
 

Je demandais ce que signifiait e criblage que j’avais vu. On me répondit qu’il 

était causé par le conseil du Témoin véritable à l’église de Laodicée. Ce conseil aura son 

effet sur le cœur de celui qui le reçoit ; i l’amènera à exalter la vérité. Quelques-uns ne 

l’accepteront pas, ils le combattront, et c’est ce qui produira le criblage parmi le peuple 

de Dieu. » 
 

Ceux que le témoignage direct réveille seront remplis par le Saint-Esprit 

et proclameront la vérité avec cette grande puissance. Le nombre des anges 

gardiens qui les entouraient avait doublé et ils étaient parés d’une armure de la 

tête aux pieds. Le passage se poursuit ainsi, « J’entendis ceux qui étaient revêtus de 

l’armure parler de la vérité avec beaucoup de puissance. Celle-ci produisait son effet. 

Plusieurs avaient été retenus : des femmes par leurs maris, des enfants par leurs 

parents. Les âmes sincères qui avaient été empêchées d’entendre la vérité l’acceptaient 

maintenant avec empressement. La crainte des parents avait disparu ; seule comptait 

 

conscients de leur péché ; ils voient leur faiblesse et leur 
 

indignité, et lorsqu’ils se regardent eux-mêmes, ils sont sur e point de se livrer au 

désespoir. Le tentateur se tient à leurs côtés pour les accuser, comme il se leva pour 

résister à Josué. Il attire leur attention sur leurs vêtements sales, sur leur caractère 

défectueux. Il présente leur faiblesse et leur folie, leurs péchés d’ingratitude, leur 

dissemblance d’avec le Christ, qui ont déshonoré leur Rédempteur. Il essaie d’effrayer 

leur âme à la pensée que leur cas est désespéré, que la tache de leur souillure ne pourra 

jamais être lavée. Il espère si bien détruire leur foi qu’ils céderont à ses tentations, 

seront infidèles au Seigneur, et recevront la marque de la bête. » 

 

Dans le passage qui précède, nous voyons le peuple de Dieu qui fait 

l’expérience de cette profonde repentance et de ce déchirement du cœur qui 

caractérisent le jour de l’expiation. Ils sont pleinement conscients du péché de 

leur vie. Cela est dû à la révélation de toutes les archives de leur vie qui 

survient au moment du jugement et non aux péchés non confessés. Satan attire 

leur attention sur leurs vêtements sales ou leur caractère défectueux qui sont le 

résultat de leurs péchés passés. Il tente de les effrayer avec la pensée que la 

tache de leur souillure, qui est le résultat des péchés passés, ne sera jamais 

lavée. 

 

Nous disposons également de ce commentaire sur la vision de Josué et 

de l’Angel extrait de 21 Manuscript Release, p.384, qui définit ce qui est 

symbolisé par les vêtements sales. 

 

« Ici, Josué représente le peuple de Dieu ; et Satan qui attire l’attention sur le 

vêtements sales les réclame comme sa propriété sur laquelle il a le droit d’exercer son 

pouvoir cruel. Mais ceux-ci ont bonifié les heures de la probation 
 

Pour confesser leurs péchés avec la contrition de leur âme et 
 

les ont écartés, et Jésus a indiqué par écrit le pardon à côté de leur nom. 
 

Ceux qui n’ont pas cessé de pécher et qui ne se sont pas repentis 
 

et recherché le pardon pour leurs transgressions ne sont pas représentés 
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dans cette assemblée ; car cette assemblée contrarie leur âme avec les corruptions 
 

et l’iniquité qui abondent autour d’eux, et Dieu reconnaîtra ceux qui soupirent et 

pleurent à cause des abominations commises. Ils ne se sont pas mêlés à ces 

abominations. Ils ne se sont pas corrompus devant Dieu, mais ont lavé la robe de leur 

caractère et l’ont blanchi dans le sang de l’Agneau. 
 

Satan a attiré l’attention sur leurs péchés qui n’ont pas encore été 
 

effacés et qu’il les avait tentés à commettre, puis les a abaissés en les désignant 

comme étant des pécheurs revêtus de vêtements sales. Mais Jésus change leur 

apparence en enlevant leur iniquité et en les revêtant d’habits de fête. » 21 Manuscript 

Releases p.384. 

 

Dans cette citation, nous voyons les « vêtements sales » identifiés 

comme « leurs péchés qui n’ont pas encore été effacés. » Ce sont les péchés que 

Satan les a tentés de commettre, mais pour lesquels ils se sont repentis et ont été 

pardonnés. C’est ce qui constitue les vêtements sales sur lesquels Satan attire 

l’attention dans ses accusations. Mais, grâce à Dieu, Jésus change leur 

apparence et ordonne qu’on leur « leurs vêtements sales et qu’ils revêtent des 

vêtements de fête ». 

 

La purification du peuple de ses péchés passés le jour de l’expiation a 

été indiquée spécifiquement. Dans Lévitique 16:30, nous lisons, « Car en ce jour 

on fera l’expiation pour vous, afin de vous purifier : vous serez purifiés de tous vos 

péchés devant Dieu ». Notez le nombre de fois où « vous  » est utilisé dans ce  
 

verset en rapport avec la purification. Ce mot est utilisé trois fois dans un 
 

même verset. Dans les versets suivants, le sanctuaire lui-même est aussi 

mentionné, mais il est indiqué encore que la purification était pour le peuple. 

 

donné juste avant que débute le jugement des vivants. Ces vierges folles, qui 

ont dormi dans un sentiment de sécurité charnelle, alors qu’elles prétendaient 

attendre l’Époux, ont été surprises et n’étaient pas préparées à s’unir au 

renouveau spirituel que vivaient les sages. Dans une autre vision dramatique, 

Ellen White a fourni davantage de détails de la façon dont ces choses 

arriveraient lorsque se produirait le dernier puissant réveil, juste avant le 

jugement des vivants. 
 

UN RÊVE REMARQUABLE 
 

«  J’étais dans mon rêve, quelques nuits après avoir parlé avec vous qui étiez 

assemblés. Une grande congrégation était réunie devant moi. Je parlais, je pleurais, je 

priais, et certains semblaient aussi peu impressionnés que des blocs de granite, mais il 

y eut une puissante révélation de l’esprit de Dieu. Jésus marchait au milieu de 

nous, il en touchait un, puis un autre, et encore un autre, et leur visage 

s’illuminait tellement ! Ils louaient Dieu, le cœur heureux. Il en avait déjà dépassé 

certains. La lumière brillait, partout, mais Jésus regarda avec pitié certaines pauvres 

âmes. Elles s’enfonçaient dans des recoins sombres, elles n’essayaient pas de s’avancer 

dans la lumière, alors que d’autres se ruaient hors de l’obscurité, en se frayant de force 

un passage, car pour eux c’était une question de vie ou de mort. Les pleurs 

s’amplifiaient comme je ne les avais jamais entendus auparavant : « Que dois-je faire 

pour être sauvé ? » Des péchés étaient confessés, certains se réjouissaient des péchés 

pardonnés. Il me semblait qu’ils régnaient avant le jugement. Mais, tous ne 

participaient pas. Ils ne marchaient pas dans a compagnie de Jésus, mais ils se tenaient 

éloignés de lui, et ils ne se rendaient pas compte de sa présence. Ils semblaient penser 

qu’il ne s’agissait pas de Jésus. Hélas ! Ils ne le connaissaient pas ! » The New York 

Indicator, 7 mars 1900. 
 

La scène décrite ci-dessus est très encourageante. Ceux dont le 

discernement spirituel n’avait pas encore disparu furent réveillés par la 

puissante révélation de l’Esprit. Ils rompirent l’obscurité et se pressèrent dans 

la lumière et saisirent le salut qui leur était gracieusement offert. Des péchés 

étaient confessés et ils se réjouissaient des pardons généreusement accordés. 
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Jésus, on nous dit « qu’ils seront surpris et désappointés lorsque le cri retentira : 

Voyez l’époux, allez le rejoindre » 9T 155. Ils s’apercevront trop tard qu’ils ne 

peuvent pas obtenir l’huile nécessaire pour participer à la procession du 

mariage qui s’avance vers la salle du banquet. « Nous ne pourrons pas être prêts à 

rencontrer le Seigneur en nous réveillant lors que retentira le cri « Voici l’époux, allez 

à sa rencontre ! », puis en récupérant nos lampes vides pour les remplir » COL 413-

414. 
 

Cependant, Ellen White a eu plusieurs visions différentes décrivant de 

façons variées le réveil final qui surviendra juste avant la fin du temps de 

probation pour l’église. Elle a vu qu’il s’agissait d’une œuvre rapide accomplie 

pour le peuple de Dieu qui les élèvera tous au même niveau d’expérience. Bien 

que les 10 vierges se soient assoupies et endormies, il n’était pas trop tard pour 

les sages de vivre l’expérience du réveil final de la piété véritable qui est, entre 

tous, notre besoin le plus grand et le plus urgent. Notez le passage suivant à ce 

sujet : « Tous ceux qui attendent l’Époux céleste sont représentés dans la parabole 

comme assoupis parce que le Seigneur a retardé sa venue, mais les sages se réveillèrent 

elles-mêmes au message de son apparition, et répondirent au message et leur vie 

spirituelle fut ravivée. Tout leur discernement spirituel n’avait pas disparu, et 

elles se mirent dans la ligne. Tandis qu’elles maintenaient la grâce de Christ, leur 

expérience religieuse devint vigoureuse et abondantes et leurs affections furent fixées 

sur les choses célestes. Elles discernèrent où était la source de leur approvisionnement 

et apprécièrent l’amour que Dieu avait pour elles. Elles ouvrirent leur cœur pour 

recevoir le Saint-Esprit, par lequel l’amour de Dieu se répandit dans leur cœur. Leur 

lumière était préparée et brûlante et envoyait des rayons stables dans les ténèbres 

morales du monde » 5BC 1099. 
 

Nous comprendrons mieux à quel moment survient ce réveil lorsque 

nous aurons réalisé que le mariage décrit dans la parabole des 10 vierges 

survient dans le lieu le plus saint du sanctuaire céleste. Le mariage correspond 

au moment du jugement, le jour de l’expiation. L’appel final au mariage est  

 

Ésaïe nous fournit également une splendide description du jour 
 

de la purification et de l’expiation, et des résultats glorieux dont bénéficieront 

les restes croyants de Dieu qui demeurent à Sion lorsque le tri aura été fait. 

 

« En ce temps-là, le germe de l’Éternel aura de la magnificence et de la gloire, 

et le fruit du pays aura de l’éclat et de la beauté pour les réchappés  
 

d’Israël. Et les reste de Sion, les restes de Jérusalem, 
 

seront appelés saints, quiconque à Jérusalem sera inscrit parmi les vivants, après que le 

Seigneur aura lavé les ordures des filles de Sion, et purifié Jérusalem du sang qui est au 

milieu d’elle par le souffle de la justice et par le souffle de la destruction. » Esaïe : 4:2-4. 

(Consultez GC 485) 

 

Bien entendu, lorsque les péchés du peuple de Dieu seront effacés, 

lorsque les ordures des filles de Jérusalem seront lavées, les traces de leurs 

péchés seront aussi effacées dans le sanctuaire céleste. Plus aucune trace de 

leurs péchés ne restera. Lorsque l’objet originel aura été purifié, son reflet sera 

aussi lavé. 

 

Le grand travail de l’expiation est centré sur le peuple et non sur le 

sanctuaire lui-même. Comme indiqué précédemment, l’ensemble du service 

du sanctuaire était une leçon de choses qui nous a enseigné que « Depuis les 

âges éternels, le dessein de Dieu était que chaque être créé, du séraphin saint et éclatant 

à l’homme, devait être un temple où habiterait le Créateur. » Si nous examinons 

l’ensemble du service du sanctuaire, nous pouvons constater que c’est par la 

grâce (une faveur non méritée) que nous sommes pardonnés 
 

et justifiés ; c’est par la grâce que nous sommes sanctifiés (rendus 
 

justes) ; et c’est par la grâce que nos péchés seront effacés et que nous 

recevrons un pardon total et la justification. L’œuvre finale de la grâce, qui 

accorde le pardon et la justification, pleine et entière, 
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ne sera pas le fruit de notre réalisation, mais celui de l’expiation spéciale du Christ. 
 

Notez le commentaire suivant. 

 

« L’émotion intense avec laquelle les hommes attendent les décisions d’un 

tribunal terrestre ne peut donner qu’une faible idée de l’intérêt avec lequel est suivi, 

dans les cours célestes, l’appel des noms écrits dans le livre de vie sous le regard 

scrutateur du Juge de toute la terre. On y entend le divin intercesseur demander 
 

que tous ceux qui ont vaincu par la foi en son sang reçoivent 
 

le pardon de leurs transgressions, que la demeure édénique leur soit rendue, et qu’ils 

soient couronnés en qualité de cohéritiers de « l’ancienne domination ». Michée 4:8. En 

entraînant la famille humaine dans le mal, Satan avait cru pouvoir déjouer le dessein 

en vue duquel Dieu avait créé l’homme. Mais le Sauveur demande maintenant que ce 

plan soit mis à exécution comme si l’homme n’avait jamais péché. Il requiert en faveur 

de son peuple non seulement un acquittement total mais aussi une part à sa gloire et 

une place sur son trône. » La grande controverse, p.483-484. 
 

EFFACEMENT DE LA CONNAISSANCE DU MAL 

 

Lorsque les péchés du peuple fidèle de Dieu seront effacés, leur 

connaissance disparaîtra entièrement. Même s’ils sont totalement conscients 

d’être des pécheurs rachetés, ils ne pourront pas se rappeler de leurs péchés 

passés. Dieu purifiera donc entièrement les cœurs et les esprits de son peuple 

de tous les souvenirs de leurs anciens péchés et ce, même si « on cherchera 

l’iniquité d’Israël, elle n’existera plus. Le péché de Juda, et il ne se trouvera plus » 

Jérémie 50:20. Dieu a promis « Tu ne seras pas confondu…mais tu oublieras la 
 

honte de ta jeunesse et tu ne te souviendras plus de l’opprobre de ton veuvage ». 
 

Ésaïe 54:4. Dans la pleine réalisation du nouvel accord, Dieu a promis qu’il ne 

se souviendra plus de nos péchés et que ce sera une chose bénite pour son 

peuple de ne plus en avoir souvenir. 

la pleine stature de l’homme parfait en Christ avant la fin du temps de probation » 
4T 367. 
 

À cette époque critique, deux éléments revêtent une importance 

primordiale. Dieu nous a montré que nous devons atteindre le type de 

perfection exigé en ces temps de probation. Cela ne se fera pas par notre 

sanctification, bien que cela ne pourra pas se produire sans elle. Seuls ceux qui 

auront combattu leurs péchés par le sang de l’Agneau recevront les bénéfices 

de l’intercession finale du Christ. Mais, cela ne sera accompli que par 

l’expiation de Dieu. Tant que nos péchés ne sont pas effacés du sanctuaire 

interne de l’âme, nous ne connaîtrons pas la perfection dont les 144 000 feront 

la démonstration. L’expiation du Christ consiste en l’effacement de nos péchés 

et en l’effusion de la pluie de l’arrière-saison. Le message d’aujourd’hui est, 

« Repentez-vous donc, et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin 

que des temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur ». Actes 3:19.

 C’est la  
 

pluie de l’arrière-saison qui rend effective l’expiation que le Christ accomplit 

dans le sanctuaire céleste, achevant ainsi l’œuvre de la grâce de Dieu dans 

l’âme. Consultez TM 506. La pluie de l’arrière-saison permettra également au 

peuple de Dieu de terminer l’évangélisation du monde dans un délai très court. 
 

Comment tous les vrais croyants seront-ils amenés au même niveau 

d’expérience pour que leurs péchés puissent être effacés et remplis par la pluie 

de l’arrière-saison ? Inspiration nous dit qu’il y aura un appel spécial à minuit 

qui réveillera toutes les vierges endormies. Notez ce qui suit : 
 

« Mon esprit fut transporté dans le futur, lorsque le signal sera donné. « Voici 

l’époux, allez à sa rencontre ». Mais certaines mettront plus de temps à obtenir l’huile 

pour remplir leur lampe et il sera trop tard pour trouver ce caractère, qui est représenté 

par l’huile, qui n’est pas transférable » RH 11 fév. 1896. Ce sera le dernier appel 

envoyé à l’église. Pour ceux qui n’ont pas vécu dans l’intimité de 
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Dieu tente de convaincre tous les être de sa création que ses principes 

sont des « voies agréables et tous ses sentiers sont paisibles », Proverbes 3:17. Mais 

comment Dieu persuadera-t-il les êtres intelligents que ses voies et ses lois sont 

infiniment meilleures que celles de Lucifer ? Il le fera par une démonstration 

complète des deux côtés de la grande controverse. Les résultats des principes 

suivants de Satan seront entièrement vus en ces temps de fin de probation, 

lorsqu’il aura créé un peuple qui porte son sceau, la marque de la bête, sur leur 

front ou sur leur main. « En s’abandonnant aux influences sataniques, les hommes 

s’identifieront avec les démons et ceux qui furent créés à l’image de Dieu, qui furent 

formés pour honorer et glorifier leur Créateur, deviendront une habitation de dragons ; 

et Satan verra dans une race apostate son œuvre maîtresse du mal : des hommes qui 

réfléchissent sa propre image » 5BC 1136. 
 

D’un autre côté, les résultats des principes suivants de Dieu seront 

entièrement vus au sein d’un peuple qui porte le sceau de Dieu sur son front et 

qui obéit à tous ses commandements. Consultez Rév.14:12. Les fidèles de Satan 

sont pleinement installés dans une rébellion contre la loi de Dieu et ceux qui 

sont fidèles à Dieu sont fermement engagés dans une stricte obéissance à sa loi 

de l’amour. 
 

L’univers ne sera pas protégé tant qu’il n’y aura pas cette démonstration 

des principes de Dieu par opposition à ceux de Lucifer. Dieu a besoin d’avoir 

un peuple qui préservera parfaitement sa loi. Il a besoin d’un peuple capable 

de se présenter sans un intercesseur pour combler toute carence ou faiblesse 

dans leur vie. C’est cela dont il s’agit dans le message du troisième ange. 

Inspiration démontre et le temps a prouvé que, ce type de perfection exigé pour 

se présenter sans médiateur ne s’obtient pas par le processus de sanctification 

normal, tout aussi important soit-il. « Les hommes peuvent croître en Christ, leur 

chef vivant. Ce n’est pas l’œuvre d’un moment, mais celle de toute une vie. En 

grandissant tous les jours dans la vie divine, ils n’atteindront pas 

 Nous lisons que les saints cherchent dans leur cœur pendant la 
 

période du trouble de Jacob afin de voir s’il ne reste pas de péché dont on ne se 

serait pas occupé. Mais, La grande controverse, p.620 nous dit que « tout en 

ayant conscience de son peu de valeur, il n’a aucun péché caché à révéler. Ses péchés 

sont déjà passés en jugement auparavant et ont été effacés ; et il ne peut même plus s’en 

souvenir. » Leur esprit inconscient a été tellement purifié des derniers vestiges 

des péchés qu’ils ne 

 

peuvent pas s’en rappeler. Notez qu’il n’est pas dit qu’ils choisissent de ne pas 

s’en souvenir, mais qu’ils en sont incapables. « Ils ne peuvent se rappeler d’aucun 

péché particulier ; mais dans toute leur vie, ils peuvent voir peu de bien. Leurs péchés 

ont disparu avant le jugement et le pardon a été écrit. Leurs péchés ont été transportés 

dans la terre de l’oubli, et ils ne pourront pas s’en rappeler ». 3 Spiritual Gifts p.135. 

 

Lors le peuple de Dieu vivra cette expérience, il sera entièrement 

transformé à l’image du Christ. Ils vivront dans ce monde du péché avec la 

chair du péché, comme le Christ l’a fait quand il était parmi les hommes, mais 

sans aucun vestige des péchés en eux. Leur caractère sera amélioré car toutes les 

pensées et sentiments qui forment le caractère seront alors purs, sans aucun 

souvenir restant des péchés. Nous lisons que « Notre Sauveur ne pouvait être 

amené à céder à la tentation même en pensée... Satan ne pouvait rien trouver chez le Fils 

de Dieu qui puisse favoriser sa victoire. Jésus avait gardé les commandements de son 

Père, et il n’y avait en lui aucun péché dont Satan puisse se servir à son avantage. Telle 

sera la position dans laquelle devront se trouver ceux qui auront à résister dans le temps 

de détresse ». La grande controverse, p.623. 
 

Les saints qui vivront alors que retentira le grand cri et au 
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temps de la détresse de Jacob, n’auront alors rien en eux pour 
 

répondre aux tentations de Satan. Leur persévérance spirituelle sera fortement 

mise à l’épreuve, mais aucun ne tombera ni ne butera. C’est pour obtenir ce 

type de peuple que le Christ est entré dans le lieu le plus saint en 1844. C’est le 

grand objectif du message du troisième ange. 

 
a retardé sa venue et autorisé la grande controverse à durer si longtemps. 
 

Pourquoi Dieu a-t-il créé un autre ordre d’êtres intelligents au moment 

même où une rébellion majeure disloquait les cieux ? La réponse à cette 

question est fournie dans ST 22 avril 1903 qui nous dit, « Si nous avons été créés,  

c’est parce qu’on avait besoin de nous. Quelle tristesse de penser que si nous nous 

tenons du mauvais côté, dans les rangs de l’ennemi, nous sommes perdus pour le 

dessein de notre création. » 

 

Dieu avait besoin de quelqu’un pour l’aider à contrer les allégations de 

Lucifer selon lesquelles sa loi était restrictive et empêchait les intelligences de 

l’univers de s’élever vers un « état de l’existence plus exalté, plus glorieux ». 

Consultez GC, p.499. L’homme a été créé pour réfuter les prétentions de 

Lucifer. Dieu a créé l’homme, un nouvel ordre distinct d’êtres dotés d’une 

capacité de coopérer avec son Créateur et d’exécuter ses plans. L’homme a été 

créé de la poussière de la terre et plus bas que les anges. Mais « Si le saint 

couple était obéissant, la race humaine parviendrait, après un certain temps, à obtenir 

son égalité avec les anges » RH 24 fév. 1874. Cela tend à prouver la fausseté des 

allégations de Lucifer selon lesquelles les lois de Dieu étaient restrictives et 

empêchaient les êtres humains de s’élever vers un niveau plus élevé de 

l’existence. 

 

La sécurité universelle ne peut pas être atteinte tant qu’il n’y a pas de 

démonstration tangible donnée qui fera valoir le caractère de Dieu, ainsi que la 

bonté et la justice de sa loi. La loi de Dieu a été le point focal des attaques 

lancées par Lucifer et de tous ceux qui l’ont rejoint dans la rébellion. 
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le bandit sur la croix dont le développement spirituel ne s’est poursuivi que sur 

une courte période. Pourtant, tous connaîtront la résurrection lors de la venue 

du Christ et ils monteront, avec ceux qui ont été enlevés, vers leur demeure 

éternelle. Le Christ a accompli l’expiation spéciale pour les morts, alors qu’ils 

reposaient dans leur tombe et a effacé leurs péchés et ôté leurs vêtements sales. 

Tous les péchés qu’ils ignorent et tous ceux qu’ils ont confessés ont été effacés 

lors du jugement. Lorsque le moment de moment de la résurrection arrivera, 

comme ceux qui auront été enlevés, ils seront comme le Christ, sans faute 

devant le trône de Dieu. D’où cette question à laquelle il nous faut répondre. Le 

Christ n’aurait-il pas pu faire la même chose pour les saints vivants ? N’aurait-il 

pas pu accomplir l’expiation pour les péchés ignorés des saints vivants et 

ensuite les effacer ? N’aurait-il pas pu accepter un développement spirituel 

minimum, comme il l’a fait avec le brigand sur la croix ? Cela semble être 

l’opinion générale répandue parmi de nombreux croyants avoués dans le 

message du troisième ange. 
 

En vérité, le Christ aurait pu faire pour les vivants ce qu’il fait pour les 

morts. Il aurait pu les accepter à toutes les étapes du développement spirituel 

sans exiger le type de perfection pour laquelle tous les péchés cachés doivent 

être révélés et écartés. Au temps de l’ignorance du passé, Dieu fermait les yeux 

et il aurait pu aussi le faire en cette fin de temps de probation. Pourtant, nous 

savons que ce n’est pas le cas. On nous dit qu’avant la fin du temps de 

probation, « tout ce qui est imparfait en nous aura été vu et éloigné. Et toute envie, 

jalousie, et suggestion du mal, ainsi que tout dessein égoïste auront été bannis de la 

vie » 3SM 427. Pourquoi le Christ veut-il que son peuple atteigne le niveau élevé 

de perfection en ces temps de fin de probation, alors qu’il ne l’a exigé d’aucune 

autre génération ? La raison de cela réside dans le fondement même de la 

grande controverse. Ce que le Christ tente d’accomplir au travers du message 

du troisième ange est indiqué dans Nahum 1:9, où la promesse est faite que « la 

détresse ne paraîtra pas deux fois ». Tout l’univers doit être protégé contre toute 

autre rébellion, toute autre grande controverse. C’est pourquoi, le Christ 

 
CHAPITRE CINQ 

 

LE MESSAGE DE 1888 
 

Au milieu de la controverse concernant le message envoyé au peuple 

lors de la Conférence générale de 1888 à Minneapolis, des questions émanant e 

personnes apparemment confuses furent posées à Ellen White concernant le 

message de la justification par la foi, et pour savoir s’il faisait partie du 

message du troisième ange. Dans 1SM 372, nous lisons, 
 
« Plusieurs personnes m’ont écrit en me demandant si le message de 

justification par la foi était le message du troisième ange et je leur ai répondu, 
 
« En vérité, oui, c’est le message du troisième ange. » 
 

Le message du premier ange proclame le début du jugement 

investigatif que nous avons commencé en 1844. Le deuxième et le troisième 

ange suivent le premier. Par conséquent, le message du troisième ange n’a pas 

pu être délivré avant le début du jugement en 1844. Pourquoi, donc, Ellen 

White déclare-t-elle si résolument que la justification par la foi est, en vérité, le 

message du troisième ange ? 
 

Pour trouver la solution à ce dilemme, nous devons examiner plus en 

détail cette grande vérité de la justification par la foi. Comme mentionné 

précédemment, cette vérité fut révélée à Adam par le système sacrificiel qui 

avait été institué après qu’il eut péché. Et tous les fidèles de l’époque de 

l’Ancien Testament détenaient une connaissance de base de la justification par 

leur substitut divin. Les merveilleuses vérités concernant la mort expiatoire du 

Christ au nom des pécheurs ont été révélées dans les temps anciens par le 

service du sanctuaire. Les mérites justifiés de la justice imputée au Christ se 

sont particulièrement manifestés à l’autel de l’encens. Notez cette déclaration : 

« L’encens, montant avec les prières d’Israël, représente les mérites et l’intercession du 
 
Christ, sa justice parfaite, qui par la foi sont imputés à son peuple, et qui peuvent, à 

eux seuls, rendre tous les péchés acceptables aux yeux de Dieu. » PP 353. 
 

Mais, il y a d’autres enseignements importants relatifs à la vérité de
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la justification révélée dans le service du sanctuaire que nous devons  
comprendre. On nous dit que « Par leurs offrandes faites dans le cours de l’année, 

les pénitents indiquaient qu’ils acceptaient le substitut qui devait prendre un jour leur 

place. Mais le sang des victimes n’achevait pas l’expiation des péchés. Il servait 

simplement de véhicule pour transférer ces péchés au sanctuaire. En offrant un 

sacrifice sanglant, le pécheur reconnaissait l’autorité de la loi, confessait sa culpabilité 

et exprimait sa foi en celui qui devait venir ôter le péché du monde ; mais 
 
il n’était pas entièrement dégagé de la condamnation de la loi.  » PP 355. 
 

Deux détails importants ressortent du passage ci-dessus. Tout d’abord, 

il nous dit que « le sang des victimes n’achevait pas l’expiation des péchés. » Ce 

n’était qu’un moyen de transférer les péchés vers le sanctuaire. Cela pourra 

surprendre de nombreux croyants, notamment à la lumière de ce qui suit : « La 

justification est un 
 
pardon absolument complet. Au moment même où un pécheur accepte le Christ par la 

foi, il reçoit son pardon. La justice du Christ lui est imputée, sans que subsiste le 

moindre doute au sujet de la grâce divine qui pardonne. » 6BC 1071. Ensuite, ce 

passage nous dit également que celui, qui par l’offrande de sang a exprimé sa 

foi dans le Rédempteur qui devait venir « n’était pas entièrement dégagé de la 

condamnation de la loi ». Cela peut aussi 

sembler étrange, notamment lorsque l’Esprit de la prophétie définit la 
 
justification comme « l’opposé de la condamnation. Dieu exerce sa grâce illimitée en 

faveur de ceux qui ne la méritent nullement. Il pardonne transgressions et péchés pour 

l’amour de Jésus, qui a fait propitiation pour nos péchés. »  FW 104. 
 

Nous voyons de ce qui précède comment la justification est l’opposé de 

la condamnation. Mais, dans le passage cité à partir de PP 355, il nous indique 

que le pécheur pardonné n’a pas été entièrement libéré de la condamnation de 

la loi. Le sang des victimes n’a pas achevé l’expiation des péchés. Autrement 

dit, le pécheur repentant n’a pas reçu de justification totale. Ceci peut être 

perçu comme une révélation perturbante par ceux qui ne sont pas 

Ceux qui vivent sous l’offrande du message du troisième ange 

sont vraiment nés à un moment privilégié du temps. Ils participeront aux 

scènes finales de la grande controverse lorsque la conclusion triomphante 

arrivera. Le troisième ange a une tâche critique à accomplir. EW 118 nous dit,  

« Je vis ensuite le troisième ange. L’ange qui m’accompagnait dit : « Son œuvre est 

terrible. Épouvantable est sa mission. C’est l’ange qui doit séparer le bon grain de 

l’ivraie et sceller, ou lier, les gerbes pour le grenier céleste. Ces choses devraient occuper 

tout notre esprit et retenir toute notre attention ». Le message du troisième ange 

nous invite à nous réunir pour la récolte finale. Pour que la récolte finale puisse 

avoir lieu, tout le peuple de Dieu devra mûrir en même temps. Il est impossible 

d’entreprendre la récolte du blé si celui-ci n’a pas suivi toutes les phases de son 

développement. Mais, comment tous les grains de blé peuvent-ils arriver à 

maturité en même temps ? Nous savons que la sanctification est l’œuvre de 

toute une vie. 
 
Il y aura de nombreuses phases différentes de croissance parmi le peuple de 
 

Dieu à moment qu’il s’approchera du temps de la récolte, comme cela s’est 

passé au travers des âges. Comment le peuple de Dieu peut-il être amené au 

même stade de maturité ? De plus, est-il nécessaire que l’église soient 

totalement parfaite, sans aucune tache ni ride, avant que le Christ ne vienne 

pour la seconde fois ? 
 

MOURIR DANS LA FOI OU ÊTRE ENLEVÉ 
 

Il est malheureux que tous ceux qui se proclament croyants du message 

du troisième ange soient parvenus à la conclusion qu’il est impossible et inutile 

que Dieu rende parfaite la dernière génération de son peuple avant la venue du 

Christ. Ils ne font pas la distinction entre l’expérience de ceux qui sont morts 

dans la foi et l’expérience de ceux qui seront enlevés sans voir la mort. 
 

Il est vrai que tous les millions de saints qui sont morts en Christ étaient 

passés par toutes les phases du développement spirituel. Il y a eu parmi eux 

des hommes illustres de foi, comme Job et Daniel, qui ont fait l’ascension de la 

maturité spirituelle. Il y en a eu d’autres comme 
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qui ont été commis par le peuple de Dieu. Ils seront sans aucun doute libérés 
 

et les scènes déplaisantes de ces choses seront retirées pour toujours de leur 

esprit. Oublier l’adultère et le meurtre commis par David ou la faute de Moise 

et d’Aaron qui frappe le rocher au lieu de lui parler et oublier la fuite de l’Élie 

devant Jézabel après s’être présenté courageusement sur le mont Carmel, serait 

vraiment une bénédiction pour eux. Et, après les 1 000 ans, lorsque les 

méchants seront détruits, ainsi que Satan et ses anges, ne semblerait-il pas 

logique que Dieu ôte de toutes les intelligences de l’univers les horribles scènes 

des crimes, ainsi que les effusions de sang et la méchanceté qui n’ont cessé de 

tourmenter le monde depuis 6 000 ans ? 
 

Dans Ésaïe 65:16 et 17, Dieu a promis, « car les anciennes souffrances seront 

oubliées, Elles seront cachées à mes yeux. Car je vais créer de nouveaux cieux et une 

nouvelle terre ; On ne se rappellera plus les choses passées, Elles ne reviendront plus à 

l’esprit ». Lorsque tous les méchants, Satan et ses anges seront détruits et que ce 

monde sera recréé, il n’y aura plus aucun souvenir de péchés et des ravages 

qu’ils ont causés. L’univers entier sera libéré des souvenirs horribles, de la 

douleur et de la souffrance qui ont caractérisés ce monde pendant plus de 

6 000 ans. Dans Patriarches et prophètes, p.358, nous lisons, « L’œuvre du 

Sauveur en vue de la rédemption de l’homme ne sera donc complète que par la 

purification des impuretés qui souillent le sanctuaire céleste. Cela se produira 

lorsqu’elles seront placées sur la tête de Satan pour qu’il en subisse la pénalité finale ».  

La référence dans ce passage à la « purification des impuretés qui souillent le 

sanctuaire céleste » ne signifie pas qu’il y a des péchés dans les autres univers. 

Mais lorsque les péchés sont finalement détruits dans le lac de feu, l’univers 

sera libéré de tous les souvenirs de péchés et de leurs résultats délétères. Les 

péchés auront entièrement manifesté toute leur mauvaise nature et seront 

universellement abhorrés. L’univers sera purifié de toutes les scènes mentales 

persistantes d’iniquité et des horreurs qui ont constamment été exhibées dans 

ce monde. « Les anciennes souffrances seront oubliées et on ne se les rappellera plus. » 

familiarisés avec le reste de l’histoire. En poursuivant la lecture de PP 356, nous 

découvrons la solution de ce problème compliqué. En effet, on nous dit que, 

« Le jour des expiations, le souverain sacrificateur recevait de la congrégation une 

victime, entrait dans le lieu très saint avec le sang de celle-ci et en aspergeait le 

propitiatoire, directement au-dessus des tables de la loi à laquelle il fallait donner 

satisfaction ». Ensuite, le souverain sacrificateur prenait symboliquement les 

péchés qui avaient été transférés vers le sanctuaire et les plaçait sur le bouc 

émissaire. On nous dit ensuite que « alors que le bouc ainsi chargé de toutes leurs 

iniquités les emportait loin, elles restaient avec lui et étaient considérées séparées pour 

toujours du peuple ». C’est alors que le peuple se considérait complètement libéré 

de la condamnation de la loi. On peut ainsi voir à quel moment dans le service 

du sanctuaire, leur justification était totalement achevée. Ce moment arrivait 

lorsque, le jour de l’expiation, les péchés confessés du peuple étaient sortis du 

sanctuaire et placés sur la tête du bouc émissaire. 
 

Si la vérité de la justification par la foi est le message du troisième ange, 

voyons comment et pourquoi il peut en être ainsi. Une compréhension plus 

approfondie de la justification nous aidera à trouver davantage de réponses. Le 

livre Faith and Works, p.103, fournit une très bonne description de la 

signification de la justification quotidienne. « Le pardon et la justification sont une 

seule et même chose. La foi fait passer le croyant de la position de rebelle, enfant du 

péché et de Satan, à la position de loyal sujet de Jésus-Christ, non pas en vertu d’une 

bonté innée, mais parce que le Christ l’adopte comme son enfant. » 
 

Ici, on nous dit que le pardon et la justification sont une seule et même 

chose. Deux principales choses se passent lorsque l’âme est pardonnée. Tout 

d’abord, le Christ prend les péchés du pécheur et les porte lui-même. Le 

pécheur est libéré de la charge de sa culpabilité et bénéficie d’une grâce pour la 

condamnation de son péché. Ensuite, le Christ habille le pécheur de sa propre 

justice pour qu’il se présente devant Dieu comme s’il n’avait jamais péché. C’est 
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une magnifique transaction pour laquelle nous devrions être à jamais 

reconnaissant. Le Christ nous adopte comme ses enfants et nous accorde son 

assurance-vie, une police d’assurance-vie éternelle. Si nous devions mourir à 

cet instant, nous aurions la même assurance que le brigand sur la croix : « Je te le 

dis en vérité, aujourd’hui tu seras avec moi en paradis ». 
 

Ce type de justification prépare le peuple pour la mort et la résurrection. 

Il en a toujours été ainsi pour tous les saints depuis qu’Adam et Eve ont péché 

en Eden. Mais, ces saints de Dieu ne vivaient pas sous la proclamation du 

message du troisième ange. Christ assurait toujours le ministère pour eux dans 

le premier appartement du sanctuaire céleste. Ils n’étaient pas confrontés au 

moment où le Christ cesserait son intercession et où son pardon ne serait plus 

accordé. 

 

 

Pendant le temps de la probation, le pardon et la justification sont 

conditionnels à une vie de sanctification quotidienne. « S’il est vrai que Dieu peut 

être juste tout en justifiant le pécheur grâce aux mérites du Christ, il est également vrai 

qu’aucun homme ne peut couvrir son âme sous le vêtement de la justice du Christ tout 

en continuant à commettre des péchés connus ou en négligeant des devoirs connus. 

Dieu exige le don inconditionné du cœur avant que la justification soit possible ; pour 

que l’homme puisse retenir sa justification il faut une obéissance constante, moyennant 

une foi active, vivante, agissante par amour, et qui purifie l’âme. » 1 SM 366. 
 

Nous devons également réaliser que lorsque nous péchons sciemment, 

nous perdons notre justification. « Quand un homme commet une transgression, il 

est placé sous la condamnation de la loi, et il repasse sous un joug de servitude. Quelle 

que soit sa profession, il n’obtient pas la justification, autrement dit, le pardon. » ML 

250. « La moindre transgression de la loi de Dieu engendre de la culpabilité sur le 

transgresseur et sans une repentance sincère et un renoncement des péchés, il deviendra 

probablement un apostat. » 2 SM 379. Lorsque l’âme est souillée par le péché, la 

plus noble chose qu’il puisse faire, c’est de se rapprocher du Christ par une 

humble repentance et lui demander pardon, ainsi que la couverture de sa 

justice. Ceux qui pensent qu’ils peuvent céder à de petits péchés 

Ici, se pose la question de savoir si les méchants de ce monde pourront 

se souvenir des péchés du peuple de Dieu qui ont été effacés. Jérémie 50:20 

nous dit qu’en ce temps-là, l’iniquité d’Israël et les péchés de Juda seront 

recherchés, mais qu’ils seront introuvables. Inspiration nous fournit un peu 

plus de détails à ce sujet. Le passage suivant indique qu’une fois placés sur le 

bouc émissaire, les péchés du peuple de Dieu, il ne sera plus jamais possible de 

les rappeler à son souvenir. « Lorsque le temps du rafraîchissement sera venu 

apporté par la présence du Seigneur, les péchés de l’âme repentante qui a reçu la grâce 

du Christ et qui a combattu ses péchés par le sang de l’Agneau, seront effacés des 

registres célestes, et placés sur Satan, le bouc émissaire, l’initiateur du péché, et ne 

seront plus jamais rappelés à son souvenir. » ST 16 mai 1895. Ainsi, non seulement 

leurs souvenirs seront oubliés par elle-même, mais il ne sera plus possible de 

les rappeler à son souvenir. Cela correspond à ce que nous lisons dans Ézéchiel 

33:16 où il est dit que « Tous les péchés qu’il a commis seront oubliés. » 
 

Ainsi, il semble qu’il sera avec le reste du peuple. Leur iniquité leur a 

été enlevée pour toujours et même si on la recherche, « elle n’existera plus…elle 

n’existera plus ». « C’est par l’Éternel qu’Israël obtient le salut ; Un salut éternel ; 

Vous ne serez ni honteux ni confus, Jusque dans l’éternité » Ésaïe 45:17. Parlant de 

ceux qui ont participé à la dernière pluie, Dieu déclare, “« Mon peuple ne sera 

plus jamais dans la confusion » Joël 2:26 et 27. Et, Ésaïe déclare, « Au lieu de votre 

opprobre, vous aurez une portion double ; au lieu de l’ignominie, ils seront joyeux de 

leur part. Ils posséderont ainsi le double dans leur pays ; Et leur joie sera éternelle. »  

Ésaïe 61:7. 

 

Mais l’effacement des péchés peut avoir un plus grand effet au-delà de 

ce monde. Les esprits de toutes les autres formes d’intelligence de tous les 

autres mondes pourront peut-être aussi être purifiés des souvenirs des péchés 
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qu’il y meurt. 
 

ACCOMPLISSEMENT DE LA NOUVELLE ALLIANCE 
 

L’intensité de l’expérience vécue par ceux qui ont reçu la bénédiction de 

la justification, pleine et entière, est difficile à comprendre. La réalisation 

complète des bénéfices de la nouvelle alliance transcende toute expérience 

spirituelle vécue par tous les peuples dans l’histoire de ce monde. La grande 

controverse, p.485, nous fournit une brève description. « Ainsi s’accomplira cette 

promesse de la nouvelle alliance : « Je pardonnerai leur iniquité, et je ne me souviendrai 

plus de leur péché ». « En ces jours, en ce temps-là, dit l’Éternel, on cherchera l’iniquité 

d’Israël, et elle n’existera plus ; le péché de Juda, et il ne se trouvera plus. » 
 

Le péché sera tellement annihilé qu’il sera introuvable. Dieu a dit qu’il 

l’oublierait et que les saints oublieraient également leur expérience du péché. 

(Voir GC 620 et 3 S.G. 134-135.) Jérémie 50:20 nous dit que même si son cherche 

les péchés du peuple de Dieu en ces temps-là, ils n’existeraient plus. Lorsque le 

Christ purifie le sanctuaire, il place les péchés de ceux croyant au message du 

troisième ange sur Satan. À ce moment-là, ni Dieu, ni les saints ne se 

souviendront de ces péchés. Dieu l’a promis « C’est moi, moi qui efface tes 

transgressions pour l‘amour de moi, Et je ne me souviendrai plus de tes péchés. » Ésaïe 

43:25. 
 

Mais, on nous dit que Satan « connaît bien tous les péchés que les hommes 

commettent à son instigation » (GC 618), ce qu’on comprend bien, étant donné 

qu’il les supporte à ce moment-là. Autrement dit, le dernier souvenir des péchés 

du peuple de Dieu se trouve dans l’esprit de Satan, le bouc émissaire atypique. 

C’est pourquoi les saints sont déterminés à ne pas le laisser s’échapper. On nous 

dit qu’il fait un effort suprême pour s’échapper, mais « Il est vite retenu par la 

main qui le mène. S’il parvenait à s’échapper, le peuple d’Israël perdrait sa vie » 

Spalding Magan Collection, p.2. 

et conserver leur justification vivent dans une terrible illusion. C’est l’une des 
 

plus grandes désillusions qu’on puisse imagine. Considérez la déclaration 

suivante. « L’idée prévaut que le Christ a tout fait pour nous et que nous pouvons 

continuer à transgresser les commandements car nous n’en serons pas tenus responsale. 

C’est la plus grande tromperie inventée par l’ennemi. » 3 SM 153. 
 

À présent, examinons la différence entre la justification par la foi que 

nous connaissons depuis le début et la justification par la fois spécifique au  
 
Message du troisième ange. Étudions une autre définition de la justification 
 
Donnée par Ellen White. « Qu’est-ce que la justification par la foi ? C’est l’œuvre de 

Dieu qui couche la gloire de l’homme dans la poussière, et qui fait pour l‘homme ce que 

celui-ci n’a pas le pouvoir de faire pour lui-même » TM 456. Autrement dit, c’est un 

acte de Dieu et non de l’homme. C’est quelque chose fait pour l’homme que  
 

celui-ci n’est pas capable de faire pour lui-même. C’est donc une chose pour 

laquelle aucun effort n’est demandé à l’homme comme dans le cas du travail 

de sanctification et du combat des péchés dans la vie. Pour le pardon quotidien 

et la justification, l’homme n’a aucun effort à fournir pour obtenir le pardon de 

ses péchés et se vêtir des vêtements de justice de Dieu. C’est l’œuvre de Dieu 

qui couche la gloire de l’homme dans la poussière et qui fait pour l’homme ce 

que celui-ci n’a pas le pouvoir de faire pour lui-même. L’homme ne peut pas 

de pardonner à lui-même et ne devrait même pas essayer. Tout ce qu’il peut  
 

faire, c’est accepter avec gratitude le pardon du Christ et la robe de sa justice 

pour couvrir ses transgressions passées. Mais l’homme doit jouer un rôle dans 

la réalisation des conditions ou des prérequis pour l’obtention du pardon et la 

justification. Notez ce qui suit. 
 

« Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, mais celui qui les avoue 

et les délaisse obtient miséricorde » Proverbes 28:13. 
 

« L’octroi de la justification, de la sanctification et de la justice du Christ est  
 
soumis à des conditions » 1 SM 377. 
 

« Le sentiment n’a rien à voir avec la foi. Les conditions d’acceptation- 
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sont que nous devons nous retirer du monde, nous isoler et nous débarrasser de nos 

péchés secrets, et que nous cessions de transgresser sciemment les commandements de 

Dieu. » RH 16 mars 1886. 
 

Nous avons ici les conditions préalables requises pour être justifiés et 

acceptés par le bien-aimé. La confession et le renoncement aux péchés connus 

sont nécessaires. C’est un travail qui nécessite l’action de notre volonté et des 

efforts de notre part. Mais cela ne contribue en rien au travail de la justification. 

Ce travail-là est l’œuvre de Dieu seul. Quoique nous fassions, nous ne pouvons 

pas y contribuer. Pour le dire plus simplement, nous pourrions le formuler en 

disant que la justice de Dieu est le « moyen » par lequel s’obtient la justification 

et la confession et le renoncement des péchés connus sont la « condition ». 
 

Le message que Jones et Waggoner ont commencé à prêcher en 1888 

était qu’il fallait dissiper le malentendu très répandu concernant la justice par 

la foi. Ellen White déplorait que les Adventistes aient prêché la loi sans le 

Christ jusqu’à ce qu’une sécheresse s’abatte sur les collines de Gilboa. Elle a 

écrit à ce sujet, « Ce message évangélique de sa grâce devait être délivrée à l’église 

dans des lignes claires et distinctes, que le monde ne devait plus dire, les Adventistes 

du septième jour ne prêchaient que la loi, mais n’enseignaient ni ne croyaient en 

Dieu » EGW 1888 Materials p.1337. Une religion reconnue légalement avait été 

considérée comme plutôt correcte et Dieu envoyait un message pour changer 

cette situation. Ce que Waggoner et Jones prêchaient était destiné à établir que 

les Adventistes du septième jour furent les premiers à détenir la vérité sur la 

justification quotidienne car Dieu l’avait donnée à ses fidèles dans les temps 

anciens, et particulièrement à l’époque des apostats. Tant que l’église restait 

établie sur la doctrine de base de la justification, elle ne pourrait pas acquérir la 

compréhension plus approfondie de la justification que Dieu souhaitait lui 

donner. Il est très regrettable que le début du message du troisième ange en 

vérité fut rejeté et que la plus grande lumière qui aurait dû s’ensuivre après la 

réponse des communautés évangéliques au message de base de la justification 

Cette expérience est décrite dans Zacharie 3:1-5. La scène décrite est 

celle du jugement lorsque tous ceux dont le nom a été inscrit dans le livre de 

vie se présente devant le tribunal céleste. Satan est décrit comme étant debout 

pour s’opposer à l’intercession finale du Christ au nom de son peuple. Mais le 

Christ donne l’ordre « d’enlever les vêtements sales » qui entachent le caractère 

des hommes et de les revêtir de vêtement de fête. 
 
Ceux qui ont vécu cette expérience spéciale sont désignés les « hommes qui 

serviront de signes ». Ce n’est pas sans raison. 
 

Le message du troisième ange est considéré comme le plus solennel et 

important et aussi, comme le plus glorieux message jamais transmis aux 

mortels. «  Il n’y a pas d’œuvre plus grandiose, plus sacrée et plus glorieuse, pas 

d’œuvre que Dieu honore autant que l’œuvre d’évangélisation. Le message qui est 

proclamé aux hommes aujourd’hui est le dernier message de la miséricorde divine à un 

monde déchu. Ceux qui ont le privilège d’entendre sa proclamation et qui refusent 

obstinément d’y prêter attention rejettent leur dernière chance de salut. Il n’y aura pas 

un second temps de grâce. » 6T 19. Le destin des milliards d’habitants de la Terre 

sera déterminé par leur acceptation ou leur rejet du message du troisième ange. 

Ce sera leur dernière chance, leur probation finale. Aucun autre message ne 

viendra une fois que le troisième ange aura accompli sa tâche. Ceux qui 

reçoivent et obéissent à ce dernier message seront les hommes qui serviront de 

signes. Ils vivront une expérience spirituelle qu’aucun autre homme n’aura 

jamais vécu. Ils sont décrits dans Révélation 14 comme une assemblée 

particulière portant le nom du Père, son sceau, inscrit sur leur front. Ils 

chantent une chanson qu’aucun autre ne peut apprendre à chanter, car c’est la 

chanson de leur expérience. Ils se présentent sans faute devant le trône de Dieu, 

sans mensonge sortant de leur bouche. Ils sont représentés par l’homme qui a 

la charge, dans l’ancien service du sanctuaire, de maintenir le bouc émissaire 

sur lequel les péchés d’Israël ont été placés à la fin du jour de l’expiation et de 

conduire l’animal loin dans le désert pour 
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de l’intérêt avec lequel est suivi, dans les cours célestes, l’appel des noms écrits dans le 

livre de vie sous le regard scrutateur du Juge de toute la terre. On y entend le divin 

intercesseur demander que tous ceux qui ont vaincu par la foi en son sang reçoivent le 

pardon de leurs transgressions, que la demeure édénique leur soit rendue, et qu’ils 

soient couronnés en qualité de cohéritiers de « l’ancienne domination ». Michée 4:8. En 

entraînant la famille humaine dans le mal, Satan avait cru pouvoir déjouer le dessein en 

vue duquel Dieu avait créé l’homme. Mais le Sauveur demande maintenant que ce plan 

soit mis à exécution comme si l’homme n’avait jamais péché. Il requiert en faveur de 

son peuple non seulement un acquittement total, mais une part à sa gloire et une 

place sur son trône. » GC 483-484. 
 

Ce passage présente la merveilleuse vérité de la justification par la foi 

qu’Ellen White a identifiée comme le message du troisième ange. Il bénit la foi 

avec le pardon et la justification, pleine et entière. Mais plus encore, le Christ 

demande que la demeure édénique soit rendue à son peuple et que celui-ci soit 

couronné en tant que cohéritiers de la première domination. Outre la demande 

de pardon et de justification, pleine et entière, le Christ demande également 

pour son peuple une part de sa gloire et une place sur son trône. C’est la 

meilleure bonne nouvelle de l’évangile qui pouvait être donnée. 
 

Une comparaison entre la justification quotidienne et la justification 

finale révélerait de nombreuses similitudes. Tout ce qui est réalisé dans le cadre 

de la justification quotidienne est également accompli lors de la justification 

finale. La justification quotidienne est un pardon conditionnel pour les péchés 

et un habit de la justice imputée au Christ. La justification finale est un pardon 

total et l’effacement de tous les péchés commis et un vêtement de justice 

accordé par le Christ pour les croyants. Lors de la justification initiale, les 

croyants sont scellés avec l’ancien sceau de la pluie (consultez Éphésiens 1:13). 

Lors de la justification finale, les croyants sont scellés avec le dernier sceau de la 

pluie. Dans son expérience quotidienne, le croyant commence à recevoir les 

bénéfices de la nouvelle promesse faite. Lors de l’expérience finale, le croyant 

bénéficie de la nouvelle expérience accordée (consultez GC 485). 

 

ne soit pas venue. Dans son livre, Christ Our Righteousness, Elder A.G. 

Daniells a écrit ces mots à la page 40. 
 

« Qui peut dire ce qui serait advenu de l’église et de la cause de Dieu, si 

ce message de justice par la foi avait été pleinement et entièrement reçu par 

tous à cette époque ? Qui peut évaluer la perte subie du fait que nombreux sont 

ceux qui ne l’ont pas reçu ? Seule l’éternité révélera l’entière vérité à ce sujet. » 
 

JUSTIFICATION DU TROISIÈME ANGE 
 

Proverbes 4:18 nous dit que le sentier des justes est comme une lumière 

resplendissante dont l’éclat va croissant jusqu’au milieu du jour et c’est 

certainement le cas pour la vérité de la justification par la fois. Comme indiqué 

précédemment, le service ancien du sanctuaire a enseigné au peuple qu’il 

n’était pas entièrement justifié dans le cadre du ministère quotidien accompli 

pour lui. Le sang du sacrifice qu’il a offert n’a pas réalisé la pleine expiation de 

ses péchés et ne l’a pas totalement délivré de la condamnation de la loi. Sinon, 

il ne lui aurait pas été demandé de se rassembler au sanctuaire pour une 

expiation spéciale qui serait accomplie pour ses péchés le 10e jour du septième 

mois. 
 

Cela nous enseigne aujourd’hui que, même si nous pouvons avoir été 

pardonné pour nos péchés, nous ne sommes pas totalement libérés de notre 

responsabilité à leur égard. Cela est illustré par la parabole des deux débiteurs 

exprimée par Dieu. L’homme qui devait à son Seigneur dix mille talents a vu 

sa dette remise car son Seigneur a ressenti de la compassion pour lui. Mais 

lorsqu’il est parti et a rencontré un compagnon qui lui devait cent deniers, il lui 

a demandé à être payé. Lorsque son compagnon lui demandé plus de temps 

pour rembourser sa dette, l’homme n’a pas fait preuve de la même compassion 

dont il avait lui-même bénéficié et l’a fait envoyer en prison jusqu’à ce qu’il 

rembourse sa dette. Mais lorsque son Seigneur eu connaissance de ce qu’il 

avait fait, il 

 

60 57 



 
rappela l’homme et le réprimanda pour ne pas avoir fait preuve de la même 

miséricorde vis-à-vis de son débiteur que celle dont lui avait profité. En raison 

de cela, il perdit son pardon et redevint responsable de sa dette. Cette parabole 

nous montre qu’il existe une différence entre le pardon et l’effacement des 

péchés. 
 

Si nous suivons les définitions de la justification, telle que fournie dans 

Inspiration, qui la définit comme « l’opposé de la condamnation » et « un 

pardon total et entier », nous comprenons pourquoi la justification pendant le 

temps de probation n’est pas pleine et entière. Le pécheur pardonné a toujours 

le sentiment de ses péchés passés dans son esprit et dans son âme. De plus, 

l’arriéré des péchés pardonnés peut de nouveau relever de la responsabilité du 

pécheur s’il se détourne de la justice et reprend ses péchés. 
 

Ceci est le principe biblique exprimé dans Ézéchiel 33: 12- 
 

16. « Et toi, fils de l’homme, dis aux enfants de ton peuple : la justice du juste ne le 

sauvera pas au jour de sa transgression ; et le méchant ne tombera pas par sa 

méchanceté le jour où il s’en détournera, de même que le juste ne pourra pas vivre par 

sa justice au jour de sa transgression. Lorsque je dis au juste qu’il vivra, s’il se confie 

dans sa justice et commet l’iniquité, toute sa justice sera oubliée, et il mourra à cause de 

l’iniquité qu’il a commise. Lorsque je dis au méchant : tu mourras ! s’il revient de son 

péché et pratique la droiture et la justice, s’il rend le gage, s’il restitue ce qu’il a ravi, 

s’il suit les préceptes qui donnent la vie, sans commettre l’iniquité, il vivra, il ne 

mourra pas. Tous les péchés qu’il a commis seront oubliés, s’il pratique la droiture et la 

justice, il vivra. » 
 

Tant que nos péchés ne sont pas expiés et effacés, nous ne nous 

défaisons pas entièrement de notre responsabilité à leur égard. Ce fait nous a 

été enseigné le jour spécial de l’expiation, comme le montre le passage suivant  

de PP 356. 
 

« Le jour des expiations, le souverain sacrificateur recevait de la congrégation 

une victime, entrait dans le lieu très saint avec le sang de celle-ci et en aspergeait le 

propitiatoire, directement au-dessus des tables de la loi à laquelle il fallait donner 

satisfaction. Puis, en sa qualité de médiateur, il se chargeait des péchés du peuple 

d’Israël, qu’il enlevait du sanctuaire. Plaçant alors les mains sur la tête du bouc 

émissaire, il confessait tous les péchés du peuple d’Israël et les transférait ainsi en 

image sur le bouc qui les transférait au désert. Alors que le bouc ainsi chargé de 

toutes leurs iniquités les emportait loin, elles restaient avec lui et étaient 

considérées séparées pour toujours du peuple. » 
 

Ce fait doit nous remplir de gratitude pour le merveilleux espoir qui 

nous est envoyé par la justification complète présentée dans le message du 

troisième ange. Si nous remplissons les conditions de ce grand jour de 

l’expiation, le Christ effacera tous nos péchés et nous libérera pour toujours de 

la responsabilité qui était la nôtre à leur égard. La promesse faite est « C’est moi, 

moi qui efface tes transgressions pour l’amour de moi, Et je ne me souviendrai plus de 

tes péchés » Ésaïe 43:25. Et cette autre promesse a été faite que « Ne crains pas, 

car tu ne seras point confondue ; Ne rougis pas, car tu ne seras point déshonorée ; 

Mais tu oublieras la honte de ta jeunesse, Et tu ne te souviendras plus de l’opprobre de 

ton veuvage. » Ésaïe 54:4. 
 

La justification décrite dans le message du troisième ange est clairement 

présentée dans ce passage de La grande controverse, page 483-484. La scène est 

celle du jugement, lorsque les péchés avoués du peuple de Dieu sont effacés ou 

leur nom supprimé du livre de vie et que toutes ses actions sont supprimées. 
 

« L’émotion intense avec laquelle les hommes attendent les décisions d’un 

tribunal terrestre ne peut donner qu’une faible idée 
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